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EL TRASVASE Y EL C.E.S.LE.
El Boletín de/ Conse/o Económico-Social Sindical 

del Ebro (C.E.S.LEJ acaba de publicar su último 
número, dedicado íntegramente al tema del trasyax. 

de las aguas del río al Pirineo Oriental. La aparición 
de este boletín ha coincidido con la celebración del 
Pleno de dicho organismo sindical, en el que también 
ha sido debatida preferentemente esta cuestión. Del 
artículo inicial del boletín del C.E.S.LE. titulado 
"Nuestra actitud", recogérnoslo siguiente:

El p eríodo de 
alegaciones ya ha 
terminado, habiéndose 

presentado 9.344 
escritos ante la 
Comisaría de Aguas del 
Ebro y más de 1.000 en 
la del Pirineo Oriental, 
que han ido a sumarse a 
la documentación 
aportada a la 
Información Pública, 
uno de cuyos 
documentos, el de 
Radio Zaragoza, con 
más de 200.000 firmas, 
dejan oir la voz de las 
provincias ribereñas 
sobre este asunto.

En estos momentos 
está abierto un compás 
de espera expectante, 
en el cual la 
Administración está 
procediendo, según su 
precia manifestación, a1 
examen de todos y cada 
uno de los escritos 
presentados y de los 
qúe informarán, a la 
vista de su contenido, al

celebrada el pasado día 
9 de marzo, en la que se 
aprobó el escrito de 
alegaciones presentado, 
las ocho provincias que 
la integran, sus 
hombres, sus 
Instituciones, Entidad y 
Organismos y el pueblo 
llano que cree en la 
justicia de una causa, 
han continuado su 
acción desde diversos 
puntos de vista 
personales y libres que 
parece de justicia 
ponderar.

Para el C.E.S.I.E. el 
río Ebro, el tema del 
ap rovechamiento 
integral del Ebro, de 
nuestro Padre Ebro, ha
sido, desde 
i n tegración, 
constante en

s u 
una 

sus

Gobierno.
Parece 

m omento
que es 

de ir
poniendo en claro las 
ideas, de hacer 
recapitulación de 
motivaciones y 
actitudes y de dejar 
bien esclarecidos y 
c o nsolidados los 
impulsos que nos han 
movido.

Nuestra actitud .ha 
sido, desde el primer 
momento, ciara sobre el 
tema, absoluta defensa 
de nuestros intereses , 
sin olvidar las legítimas 
necesidades en aras de 
la unidad y solidaridad 
nacionales. Nunca 
hemos querido adoptar 
actitudes sensaciona- 
listas ni mortificadoras, 
sino ser este Consejo 
coordinador de 
estudios, voluntades y 
esfuerzos que 
enunciamos en nuestro 
punto de partida. Así, 
después de que el 
C.E.S.LE. diese "la voz 
de alerta" ante la 
opinión pública, y con 
posterioridad a una 
apretada jornada de 
trabajo de nuestra 
Comisión Ejecutiva,

preocupaciones: la 
columna vertebral de la 
mayor parte de nuestras 
actuaciones y estudios. 
La pretendida 
c onstrucción del 
Acueducto —atisbo de 
un nuevo "rapto del 
Ebro"— nos preocupa 
gravemente. El 
llamamiento hecho y la 
toma de conciencia del 
tema han sido, sin 
embargo, feliz 
constatación’ de que 
nuestra andadura iba 
haciendo camino y de 
que, dejando aparte 
algunas posturas 
personales, hay una 
comunión general de 
sentimientos, 
propósitos y fines. Se 
comprende perfecta
mente que, en este caso 
concreto, incluso por 
sus peculiares 
circunstancias, alguna 
provincia ha hecho lo 
que en conciencia cree 
que debía, aunque 
quizá no fuese lo que 
deseaba. Hasta en eso el 
C.E.S.LE las ocho 
provincias ribereñas, 
han mostrado su unidad 

! de criterio al reconocer 
y admitir esas 
circunstancias 
especiales que

despersonalización de 
los matices que caben y 
hasta integran el 
C.E.S.LE. sino que 
precisamente de ello, de 
su reconocimiento, 
nace nuestr^a" 
consolidada unidad. Lo 
que no hemos podido 
comprender es a 
aquellas personas que 
han sostenido criterios 
variables, egoístas y 
radicales, así como a los 
pusilánimes que de 
antemano lo dan todo 
por perdido, "pues ya 
está hecho", y que 
supone un flaco servicio 
para la comunidad y 
una falta de confianza 
para los actos del 
Gobierno, que ha 
prometido estudiar 
todos y cada uno de los 
problemas y 
argumentos expuestos 
antes de adoptar una 
decisión.

Confiamos en las 
solemnes manifes
taciones de los señores 
Presidente del Gobierno 
y Ministro de Obras 
Públicas, de estudiar y 
analizar las alegaciones 
presentadas. En este 
Boletín aparece una 
síntesis de las. 
principales. Una de las 
que más se repite es la 
preocupación sobre los 
aspectos humanos y 
desequilibrios 
regionales que podría 
comportar el proyecto. 
Nuestra filosofía al 
respecto es compartir, 
plenamente los 
objetivos y manifes
taciones que, tan 
repetidamente, se han 
expuesto en los Planes 
de Desarrollo y en las 
declaraciones de 
caracterizados

estamos batiendo, no 
sólo por la ejecución de 
una serie de realiza
ciones tangibles para las 
provincias ribereñas, 
sino en defensa de toda 
una filosofía nacional 
que sitúa como 
p r otagonistas de

aras y en nombre de la 
sacrosanta unidad entre 
los hombres y las tierras 
de España en auxilio de 
la "sed de boca"...".

Hay otro punto,

miembros 
Gobierno, 
encontramos

d e í
N 

en
momento histórico

o s 
un 
en

nuestro 
desarrollo 
regiones 
ahora han

deseable 
a aquellas 

que hasta 
carecido de

especia 
entrañable, 
q ueremos 
referirnos

I m e n t e 
al que no 
dejar de 
en estos

cuantas Instituciones, 
Organismos, Entidades, 
Colegios profesionales. 
Autoridades, Jerarquías 
y personal idades 
relevantes y las más 
sencillas, a todo un 
pueblo educado en el 
respeto a la norma y su 
ftf vieja en la Justicia,

afectaban a 
ellas.

Nunca 
p e r s e g u

alguna

h e m 
i d o

de

o s 
I a

expres
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que la decisión política 
que se adopte, en esta 
materia, va a marcar un 
rumbo definitivo sobre 
la planificación 
territorial futura.

Nos hemos mostrado 
con claridad de 
propósitos y como 
bloque solidario, no 
egoistamente y solo 
para nosotros mismos, 
sino para el conjunto 
nacional, para los 
hombres y las tierras de 
España. Ahí está la 
adhesión a nuestros 
propósitos de esas 
treinta y dos provincias, 
representadas por los 
Presidentes de sus 
Cámaras Oficiales 
Sindicales Agrarias, que 
han comprendido 
perfectcfmente que nos

él, en un intento 
racional para que 
realmente se comience 
a poner las primeras 
piedras en la tarea 
nacional de acortar los 
actuales desequilibrios 
regionales.

Rechazamos, pues, 
aquí y ahora, toda 
sombra de actuación 
egoísta o insolidaria 
por nuestra parte. Y 
prueba la evidencia de 
este aserto el contenido 
de lo expuesto en la 
tercera conclusión de 
nuestro escrito de 
alegaciones presentado 
en el que, entre otras 
cosas se dice: "... y 
reiterándose la tesis del 
C.E.S.LE. de acudir, en

momentos: a la 
actuación de los medios 
de comunicación social 
de toda España, cuya 
labor ha sido realmente 
positiva. Los del Valle 
del Ebro, y singular
mente los de Zaragoza 
que, con fina 
sensibilidad, captaron 
de in mediato la 
importa ncia del 
empeño, aportando en 
muchos momentos el 
aliente necesario contra 
el desmayo, y a los del 
resto del país, a los 
nacionales, que en su 
diversificada gama de 
matices —que también 
comprendemos— han 
mostrado su interés, 
que es realmente lo 
positivo frente al 
desinterés y la agonía.

Igualmente, a

sensibilizados 
asunto, y 
aportado su 
su sentir.

con este 
que han 
parecer y 
contribu-

yendo a enriquecer la 
temática de este 
problema, para de esta 
manera brindar 
soluciones, ponderar 
fórmulas, desvelar y 
resaltar viejas 
aspiraciones, establecer 
hipótesis futuras y 
siempre dentro de un 
encomiable y comedido 
tono de señorío y 
respeto para los 
componentes de 
nuestra gran familia 
nacional. A todos, 
nuestro leal agradeci
miento, porque es de 
este mutuo reconoci
miento de donde parte 
la comprensión.

S.P.C.

LOS OTROS ENEMIGOS
DEL «PROGRAMA ARIAS»
NO hace mucho tiempo, don Blas 

Pifiar pronunció una frase que la 
revista pw ¿1 inspirada calificó de 
“justamente expresada”: “La guerra 
no ha. terminado.” ¥ no puede decir- 
ee ciertamente que “Fuerza Nueva” 
no sea consecuente con tal convlc- 
ción.^

Creemos que el lector tiene una idea 
precisa de lo que es y representa 
“Fuerza Nueva”, lo que le llevará a 
entender lo dé “fuerza”, pero no a 
explicarse lo de “nueva”. Que sabe 
hasta qué punto el dogmatismo, la in
tolerancia y hasta la agresividad se 
ven convertidas en sus páginas en 
“virtudes” políticas. ¥ al hablar de 
“Fuerza Nueva” entendemos una po
sición política contraria a toda evolu
ción política, maximalista, cada vez
más aislada en 
sociedad que se 
ciona^

el contexto de una 
moderniza y evolu-

~EÍlector sabe que “Fuerza Nueva” 
no hace distingos entre sus enemi
gos: terroristas, comunistas “ortodo
xos”, centristas, liberales, aperturis- 
tas... Poco a poco va decantando sus 
posiciones y manifestando su verda
dera naturaleza. Hasta llegar, en su 
último número, a colocar bajo su pun
to de mira al propio presidente del 
Gobierno en unos términos que ro
zan el ex abrupto y la injuria. El nú
mero de “Fuerza Nueva” no ha sido 
retirado de los quioscos, acertada ac. 
titud ante quienes seguramente bus
can provocar reacciones que les con
viertan en máitires. Y deseamos que

la revista tenga *^Lna amplía difu
sión: es conveniente que la opinión 
pública-conozca la posición de “Fuer
za Nueva” ante la política de “de-- 
mocratización del país”, que certera** 
mente atribuye.a Carlos Arlas:.“Nos 
autoexcluimos de ‘su politica. No po
demos, después de lo que ha dicho, 
colaborar con usted, ni siquiera en la 
oposición.” “Nosotros no queremos 
obedecerle ni acompofiarle”,- dice 
“Fuerza Nueva”, cuyos autores no 
entienden más relación con un Oo 
Merno que- la obediencia o la guerra.

^Fuerza Nueva” y lo que represen
ta y en quienes se hwlra están 
contra la democratización del pals de 
una manera radical e inequívoca: acu
sa a quienes proponen aquélla de 
“acumular errores, tras errores, co
rromper el alma del país, dejarlo a la 
intemperie y obligarle o a rehacer su 
historia combatiendo o a sumirse en 
la esclavitud y la barbarle sin es
peranza”.

“Fuerza Nueva” llega a Insinuar 
que el presidente Arlas es un instru
mento de quienes “le dirigen o le 
empujan”. Pero si es que no nos he
mos vuelto locos en este país, y cree
mos que afortunadamente no es asi, 
el 'programa Arias’ representa el In
tento más sincero y leal de encon
trar una salida ordenada y p^íflca, 
unas reglas de convivencia que per
mitan superar sin traumas la difícil 
coyuntura del país.
(De un Editorial de "Informaciones")

SABADO, 28 DE SEPTIEMBRE DE 1974
•‘AR AGON/exprés”. PAG. 2
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I
un esdarecimiento 
total y urgente

Las informaciones facilitadas el lunes y’ 
ayer viernes por el Comisario General de 
Investigación Sicial han abierto un nuevo 
capítulo en este delicado tema de la lucha 
contra el extremismo violenta La opinión 
nacional ha recibido con estupefacción la 
noticia de algunos de Jos nombres de los 
detenidos y de los procedimientos utilizados 
para sus actividades en la misma capital de 
España. La jurisdicción competente será la 
encargada de esclarecer en su día todo este 
inquietante panorama de relaciones y de 
conexiones que hoy nos sorprende y nos 
entristece. La otra vertiente del asunto es la 
diplomática. Por muchas que sean las 
protestas del Gobierno español y las buenas 
palabras de las autoridades de París, en el 
ánimo de todos está la convicción sobre las 
tremendas dificultades de una 
"cooperación" francesa en la lucha de las 
autoridades españolas contra el activismo de 
la ETA. Los condicionamientos políticos de 
uno y otro Gobierno son tan diferentes que 
difícilmente pueden conducir a una 
consideración idéntica -ni siquiera 
semejante- del problema.

Lo que la opinión pública, en definitiva, 
exige es bien sencillo: el esclarecimiento 
total y urgente de las responsabilidades en la 
preparación y ejecución de un crimen 
horrendo, que no puede ser justificado ni 
paliado por ninguna circunstancia ideológica 
y personal. Por esto mismo, es mucha más 
fuerte la exigencia de una exacta 
determinación de los culpables para que 
ellos -y sólo ellos- reciban el castigo 
meiecido y sean expuestos a la repulsa de 
todo el país y de la opinión internacional.

cortina, en 
miejra york
Otro importante asunto de esta semana 

ha sido la actividad diplomática desarrollada 
por Cortina Mauri en Nueva York, con 
motivo de su asistencia a la Asamblea 
General de las Naciones Unidas. Como 
estaba previsto, ha celebrado reuniones con 
sus colegas de algunos países más 
estrechamente vinculados a España. Sus 
conversaciones con Henry Kissinger suponen 
el inicio de la "recta final" hacia las 
formales negociaciones sobre los acuerdos 
hispano-norteamericanos, ya que a los 
vigentes sólo les queda un año de vida.

Este es un problema sobre el que nuestro 
país deberá ser ampliamente informado, 
pues no es escasa la sensibilización popular 
ante el mismo. El grado, el alcance, el 
sentido y la contrapartida de nuestros 
compromisos con los Estados Unidos es una 
materia que debe negociarse de acuerdo con 
los^ deseos de los españoles. Para conocer 
cuáles son estos deseos habría que practicar 
una amplia encuesta pública, escuchar la 
opinión de la Prensa y oir el parecer de los 
procuradores en Cortes.

el segundo 
encuentro con 
mario soares

Muy significativos han sido los contactos 
neoyorquinos de nuestro ministro de 
Asuntos Exteriores con su colega portugués, 
Mario Soares. El jefe de la diplomacia 
lusitana y dirigente del Partido Socialista del 
país vecino es uno de los hombres -símbolo 
del nuevo régimen portugués y ha venido 
demostrando una gran altura y una no 
menos fidelidad a sus convicciones 
democráticas, como es el caso de la 
descolonización de los territorios 
portugueses de Ultramar.

Se trata de la segunda entrevista de 
Cortina Mauri con Mario Soares y ya han 

convenido celebrar una tercera en lo? 
próximos meses. La primera tuvo lugar en 
Madrid durante una escala técnica de Soares.
La segunda tampoco ha sido en el marco de 
una visita oficial de uno de los ministros ai 
país del otro. Pero la tercera ya vendrá 
revestida de ese formalismo diplomático de 
la previa invitación y de la visita oficial,- 
aunque aun no se sabe si el escenario será 
^Madrid o Lisboa No cabe duda de que esa 
tercera entrevista será decisiva para el futuro 
de las relaciones entre el nuevo régimen 
democrático de Portugal y este régimen 
español en plena dialéctica interna de 
transformación, sobre la que la opinión 
europea se muestra expectante como acaba 
de verse en las reuniones del Consejo de 
Europa en Estrasburgo.

la ofensiva sobre 
el sabara
Es importante que Mario Soares haya 

emitido una opinión favorable a la actitud 
española en el proceso descolonizador del 
Sáhara español. Del mismo problema ha 
tenido ocasión Cortina Mauri de cambiar 
impresiones en Nueva York con Mahmud 
Riad, secretario general de la Liga Arabe. El 
dirigente árabe no ha tenido inconveniente 
en mostrarse comprensivo con la postura 
española y en expresar el gran afecto y 
amistad que siente el mundo árabe hacía 
España. Lo que no deja de entrañar un

1 reforzamiento de la tesis española sobre el 
Sahara y una tácita desautorización de la 
arrogante alegría con que Hassan II 
aseguraba en su famosa conferencia de 
Prensa que contaba con el respaldo del 
mundo árabe en caso de una confrontación 
armada hispano-marroquí.

El ministro español ha informado a otros 
numerosos colegas de diversos países sobre 
la actitud española ante el tema del Sáhara, 
e incluso se ha entrevistado con el ministro 
marroquí de Asuntos Exteriores, quien le 
entregó la carta en la que se comunica 
oficialmente al Gobierno de Madrid la 
decisión marroquí de llevar la cuestión del 
Sáhara al Tribunal de La Haya. Igualmente 
hay que destacar la reunión de Cortina con 
Andrei Gromyko, ministro soviético de 
Asuntos Exteriores.

siete sedes 
vacantes
Hay otro frente de la política exterior 

española que espera una próxima 
reactivaciónr las negociaciones con la Santa 
Sede de cara a la sustitución del Concordato 
vigente. El nombramiento del sacerdote 
Ambrosio Echevarría como obispo de 
Barbastro y la designación del titular de esta 
diócesis para cubrir la vacante de Teruel es 
un importante hecho eclesiástico que 
registran los últimos días.

Pero no se puede ignorar que existen 
todavía siete sedes episcopales vacantes, la 
mayoría de ellas desde hace más de un año, 
una desde 1969 y otra desde hace solo unos 
días (por el fallecimiento del obispo de 
Valladolid). Es esta una situación que no 
puede ser considerada como normal y que 
pone en evidencia la necesidad de que se 
acaloren las negociaciones entre, la Iglesia y 
el Estado para la conclusión de un nuevo 
instrumento jurídico que regule las 
relaciones entre ambas potestades. La 
existencia de tantas sedes vacantes no puede 
explicitar con mayor claridad la resistencia 
de la Sede Sede a nombrar obispos por el

por Pedro CALVO
HERNANDO

sistema previsto en el vigente Concordato 
que, como se sabe, atribuye una importante 
intervención al Estado.

¿por qué una 
prórroga?

La próxima semana se reanudan las 
actividades ordinarias en las Cortes 
Españolas y en el Consejo Nacional del 
Movimiento. Alguien se ha encargado ya de 
ir preparando el terreno para una prórroga 
de la legislatura de las Cortes que termina en 
el otoño del próximo año. No existe 
ninguna razón con el suficiente peso 
específico como para justificar el 
aplazamiento de las elecciones ni la 
cqnsiguiente prolongación del mandato de 
unos procuradores que fueron elegidos en 
1971 para un plazo de cuatro años. No hay 
ninguna razón para regalar gratuitamente a 
nadie un mandato representativo.

Las leyes y los mecanismos están para 
algo y no tienen que doblegarse ante las 
conveniencias o los intereses de nadie. La 
sobrecarga legislativa es algo que existe 
siempre y no por ello vamos a estar 
prorrogando las legislaturas cada dos por ' 
tres, Si,.es necesario abrir nuevos plazos de 
enmiendas para los proyectos que dentro de 
un año se encuentran en tramitación, pues 
que se abrán en buena hora, pues no creo 

, que tenga ninguna importancia el retrasar 
unos días el estudio de algún proyecto. 
Todo antes que eludir la normal renovación 
de las Cortes, que es una aspiración 
congruente con el propio sistema y que 
supone un estímulo para las vocaciones de la 
clase política.

la ponencia de las 
asociaciones
Un extremo que habrá que esclarecer a la 

máxima brevedad posible es de la 
tramitación del Estatuto de Asociaciones 
políticas. Parece raro que a estas alturas 
todavía no sepamos cual va a ser el rango 
normativo de la disposición ni la institución 
de la que vaya a emanar el definitivo texto 
regulador. Una ponencia trabaja sobre el 
tema en el Consejo Nacional del 
Movimiento, aunque algunas líneas están ya 
esbozadas en el documento marco sobre 
desarrollo político que el Consejo Nacional 
aprobó en los_ultimos días de julio. De la 
ponencia forman parte algunos consejeros 
nacionales de los que más se han distinguido 
por sus posiciones de apertura política. Pero 
nada definitivo puede sabeise, ya que el 
organismo "emanantie" del Estatuto lo 
mismo puede ser el Consejo Nacionaf, el 
Gobierno, las Cortes o el Jefe del Estado y 
del Movimiento, a tenor de las opiniones 
difundidas en los últimos años.

el marco no será 
secretaría general
Sin embargo, creo que de una correcta 

interpretación del Fuero de los Españoles se 
deriva la necesidad de que el Estatuto 
adopte la forma de Ley votada en Cortes, 
No puede ignorarse que el artículo 34 del 
Fuero dice: "Las Cortes votarán las leyes 
necesarias para el ejercicio de los derechos

reconocidos en este Fuero". Y uno de estos 
derechos es el de asociación, reconocido en 
el artículo 16 del propio Fuero de los. 
Españoles.
De lo que n£cabe la menor duda, es de. . 
que las asociaciones políticas no podrían 
insta.larse en el marco del 
Movimiento-organización ni, por tanto, 
depender en ningún sentido de la Secretaría 
General del Movimiento. Las últimas 
declaraciones del Prsidente Arias Navarro 
han sido terminantes al efecto. La única 
relación posible sería con el Consejo 
Nacional y nunca más allá de lo prevenido 
en la Ley Orgánica del Estado, 

garcía lomas contra 
la electividad
Por último, no quiero dejar de comentar 

las declaraciones del alcalde de Madrid a 
Mundo Diario" y "Tele/eXprés", sobre 

todo en lo que se refiere a su opinión 
contraria a que los alcaldes de Madrid y 
Barcelona sean cargos de caræter colectivo, 
igual que todos los demás. Es sabido que el 
proyecto de Ley de Régimen Local 
establece la regia general de la elección de 
los alcaldes por los concejales de la 
Corporación mientras que para los casos 
concretos de las ciudades de Madrid y 
Barcelona lo que pr.evé el proyecto es su 
designación por el Jefe del Estado.

Esto es lo que Miguel Angel 
García-Lomas ha declarado a Julián Lago en 
"Mundo Diario": "Que los alcaldes de 
Madrid y Barcelona sean designados no tiene 
ninguna trascendencia y todo dependerá de 
la persona que ocupe la alcaldía. Lo que hay 
que hacer es servir a la comunidad". Y esto 
ha dicho a Tele/eXprés": "Los alcaldes de 
grandes ciudades son gerentes de sociedades 
con tantos accionistas como ciudadanos, y 
esto, con tantos problemas cambia las cosas. 
No creo, sinceramente, que la autoridad 
salga de una suma de votos. En otras 
poblaciones el alcalde puede ser elegido, 
pero en Madrid y Barcelona creo que no".

el alcalde, politico 
y representativo
Me cuesta trabajo creer que el alcalde de 

Madrid haya dicho semejante cosas. E$ 
posible que existan razones serias que hayan 
aconsejado a los redactoces del proyecto de 
Ley esa excepción que hacen con los 
alcaldes de Madrid y Barcelona. Pero no 
creo que opinen que la designación no tiene 
trascendencia o que la autoridad no sale de 
una suma de votos. Es sorprendente este 
desprecio que el alcalde de la capital de 
España manifiesta por las formas 
democráticas y más sorprendente aún 
cuando el Presidente del Gobierno, en sus 
declaraciones a la agencia EFE, ha señalado 
la democratización como uno de los 
fundamentales objetivos del Régimen.

Confundir el cargo de alcalde, que es 
eminentemente político y que tiene que ser 
representativo, con el gerente de una 
sociedad anónima, me parecería bien como 
una "boutafe" o como 'ina broma. Pero 
tengo fa impresión de que García Lomas 
hablaba niuy en serio, por lo que no tengo 
más remedio que poner aquí en evidencia lo 
que me parece una inexplicable desviación.

El alcalde es el representante máximo de 
la comunidad vecinal llamada municipio, el 
presidente de la Corporación local llamado j 
Ayuntamiento y es —o debe ser— el primer ' 
portavoz de los ciudadanos ante todas las । 
instancias. Es un cargo radicalmente político 
y necesariamente representativo. Se queda 
uno sumido en el estupor y en la । 
preocupación al comprobar la peregrina idea ¡ 
que de la alcaldía tiene su propio alcalde, en ’ 
este caso el de Madrid ciudad de la que el i 
comentarista es vecino y elector. !
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'Baio esta cama se encuentra situada la trampilla que da acceda una 
délas “cárceles del pueblo" descubiertas últimamente en Madrid.

del pueblo» localizadas

/•k

Armas, municiones y material de propaganda subversiva, in tervenido 
en uno de los refugios o “cárceles” localizados por la policía.

Retratos-robot de la parda, un hombre y una mujer que se 
supone fueron los autores materides del criminal atentado de la 
calle del Correo.

MADRID, 28 (De nuestra Redacción).— Ayer 
tarde tuvo lugar en la Dirección General de 
Seguridad la segunda rueda de Prensa convocada 
por la Brigada de investigación político-social, en 
relación con el atentado terrorista acaecido en la 
cafetería "Rolando" de la calle del Correo de 
Madrid. En esta segunda reunión con los 
periodistas, et comisario jefe de la citada Brigada 
informó de las últimas gestiones policiales llevadas 
a cabo, que han dado como fruto la localización de 
nuevos refugios o ."cárceles del pueblo" en varios 

Inmuebles de la capital de España, propie^d de 
algunos de los primeros detenidos en relación con 
el hecho. Asimismo se did cuenta ayer de las 
investigaciones en torno a los desplazamientos que 
realizará una de las inculpadas, Genoveva Forest, 
esposa del escritor Alfonso Sastre, de la que se

Segunda rueda de 
Prensa sobre el 
atentado de la 
cah del Correo 

supone ayudó y did refugio a dos individuos —un 
hombre y una mujer jóvenes—aún sin identificar y 
a quienes se considera los autores materiales del 
atentado terrorista de Madrid.

El informe hecho público ayer señala la 
existencia de una constante coordinación policial 
en todas las investigaciones, tanto por parte de la 
policía gubernativa como de la Guardia Civil y 
demás cuerpos de seguridad.

Asimismo se informa que las oesuuisas 
policiales prosiguen ahora, a fin de desarticular; 
totalmente el comando responsable del atentado. 
Por su parte, el comisario jefe de la Brigada, 
reafirmó al comenzar su exposición ante los 
medios informativos que la vinculación de grupos 
de E.TA. y del Partido Comunista que dirige 
Santiago Carrillo, se considera demostrada en 
relación con este suceso.

LA CONTAMINACION, AUNQUE ES UNA REALIDAD

EQUILIBRIO

A LARGO PLAZO

a la contaminación, pero, lo 
que esta exista", agrega el

De cualquier forma, la Ciencia y el Hombre, que han 
creado una civilización artificial contaminando el medio 
ambiente, son también capaces de lograr este equilibrio 
vital para la permanencia del hombre sobre el planeta, 
según manifestó el doctor Baluja.

"Los Gobiernos tratan 
imponer controles y límites 
que no se puede evitar es 
profesor.

significar una enfermedad a la larga, 
por todos los medios de
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«NO ES UNA 
TRAGEDIA?»

“LA CIENCIA Y EL HOMBRE HAN CREADO UNA CIVILIZACION 
ARTIFICIAL Y CONTAMINADO EL MEDIO AMBIENTE, SON 
TAMBIEN CAPACES DE LOGRAR EL EQUILIBRIO DESEABLE”

MADRID, 28 (Logos).- "La contaminación es hoy 
en día una realidad, pero, sin visos de tragedia", nos dijo 
el profesor don Gonzalo Baluja Marcos, del Instituto de 
Química Qrgáhica General del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, jefe de la Sección de 
Plagicidas y Contaminantes Ambientales, y experto de la 
QCDE, que asiste al IV Congreso Internacional de 
Ciencia y Tecnología de Alimentos.

"Como consecuencia del desarrollo de la humanidad, 
del nivel de vida actual y del aumento de la población 
con el consiguiente incremento de sus necesidades 
alimentarias, higiénicas y de todo orden, la industria 
disemina en el medio ambiente productos artificiales, que 
en algunas zonas son motivo de preocupación. En lo que 
respecta a España -añadió- podemos decir que se 
encuentra en un nivel medio europeo de contaminación.

Señaló el profesor Baluja que lo importante de los 
elementos contaminantes no w su toxicidad aguda, 
fácilmente detectable con análisis previos, sino su 
toxicidad a largo plazo. Cierto tipo de productos 
contaminantes, de incidencia no muy conocida todavía, 
pueden llegar a inhibir ciertos procesos fisiológicos del 
organismo humano, causándole alteraciones que pueden

"Antes de utilizar un producto plagicida, al igual que 
cualquier droga o medicamento, los científicos efectúan 
una serie de pruebas para determinar su toxicidad en el 
hombre. La mayor dificultad es averiguar cual será la 
incidencia tóxica en un plazo largo. No obstante, se sabe 
hoy que cualquier plagicida es mucho menos 
contaminante que otros productos compuestos 
polielerados de elevada resistencia y estabilidad en el 
medio y que se utilizan en variadísimos procesos 
indu'triales para mejorar los productos finales".

A la pregunta de como se pueden substituir estos 
productos contaminantes y dañinos para el hombre, el 
profesor Baluja contestó que prohibir el uso de estos 
elementos causa problemas económicos de difícil 
solución, ya que con su utilización se producen mejores 
productos con mas larga vida, lo que supone a la larga un 
ahorro considerable. Sin embargo, es preciso llegar a un 
equilibrio entre las necesidades economicoíndustriales y 
la conservación del medio ambiente en forma tal que se 
consigan productos menos contaminantes que siendo 
menos perfectos y con menor duración, no supongan 
graves pérdidas económicas.

EL ATENTADO DE MADRID

Prestaciones de la
mutualidad de hoste
lería a las víctimas

MADRID, 28 (Logos).- El Presidente y la 
Junta Rectora de la Mutualidad Nacional de 
Hostelería ha hecho entrega esta mañana de una 
prestación de 100.000 Pesetas a la viuda de don 
Francisco Gómez Vaquero, camarero del 
restaurante-cafetería Rolando, que murió como 
consecuencia de la explosion ocurrida el dta 13 del 
presente mes.

La misma Mutualidad ha hecho también entrega de 
diversas prestaciones a 6 de los heridos del atentado, 
pertenecientes igualmente a la Mutualidad de Hostelería. 
Para llevar a cabo ía entrega una comisión 'ompuesta 
por don Ignacio Morilla, presidente de la Mutualidad; don 
Rafael Zurita, director de la misma y los miembros de la 
Junta Rectora, se han dirigido a los domicilios de cada 
uno de los mutualistas.

Los beneficiarios de la prestación son Santiago 
Martínez Gómez, (camarero de la cafetería "Rolando), 
Ismael López Ollero (cocinero del mismo 
establecimiento), Emilio Candil García (camarero), 
Florentina Carro Ramón (cajera) y María del Carmen 
Sabido García (empleada de la cafetería). Las cantidades 
entregadas tienen el carácter de prestaciones 
extraordinarias y son'independí entes de las Que percibirán 
los citados mutualistas como accidentados en el ejercicio 
de su trabajo. p^ImeraL EN SEVILLA

SEVILLA, 28 (Logos).- En la iglesia del Santo Angel, 
se ha oficiado una misa de requiem por las víctimas del 
atentado de la calle del Correo, de Madrid, al que se 
calcula que han asistido unas tres mil personas, quedando 
mucho público en la calle. Asistieron el teniente general 
jefe de la región aérea y el jefe superior de policía, así 
como otras autoridades.

El oficiante pronunció la homilía condenando el brutal 
atentado y convocando a todos a la oración para que las 
víctimas que estarán más cerca cj^Dios, puedan pedir por 
todos para que en España no corra mas sangre inocente.

Terminada la misa, un grupo de personas recogió una 
corona del pie del altar, saliendo fuera con ella. En la 
puerta de la iglesia se concentró todo el público, 
entonándose el Cara al Sol,

Posteriormente, un millar de personas se dirigió hacia 
el monumento a los Caídos, donde sedesposito la corona 
de flores, rezándose un responso y entonándose 
nuevamente el Cara al Sol.

SABADO, 28 DE SEPTIEMBRE DE
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• OTRO MIEMBRO DE 
LA “OLLA“ DETENIDO

BARCELONA, 28 
(Cifra).— La policía 
barcelonesa ha conseguido 
detener a otro miembro de la 
"Organitzacio de Lluita 
Armada" (OLLA) de filiación 
anarquista, completando el 
servicio realizado hace unos 
días en que detuvo a dos 
terroristas del mismo grupo, 
según una nota facilitada por 
la Jefatura Superior, cuyo 
texto es el siguiente:

"Continuando las gestiones 
de desarticulación del grupo 
autónomq de matiz anarquista 
internacional, denominado 
"O LL.A" mediante las que se 
consiguió detener a Pedro 
Bartres Ametller, así como a 
José Ventura Romero Tajes, 
ambos responsables del 
"aparato" de propaganda, 
abundante armamento y 
material explosivo incautado, 
la brigada de investigación 
social de esta jefatura superior 
de policía, ha conseguido 
detener a Roberto Safont Sisa, 
quien bajo los apoyos 'de 
"Papa Hostias" y "Boby", y 
los nombres falsos de Ramón 
Floriach Vendreell y Jaime 
Baldrich Viladrau había 
penetrado clandestinamente 
en España, ocupándosele en el 
momento de su detención, una

pistola marca "Retolaza" 
calibre 7,65 mili'metros, y 22 
proyectiles para la misma.

Los interrogatorios y 
diligencias practicadas han 
ratificado las informaciones 
que se poseían acerca de los 
actos terroristas y atracos a 
mano armada perpetrados por 
los tres detenidos.

El día 14 de los corrientes, 
Roberto Safont Sisa cruzó la 
frontera clandestinamente 
desplazándose a Francia, y, 
posteriormente a Italia* aí 
objeto de establecer una serie 
de contactos con elementos 
del "GARI" (Grupos de 
Acción Revolucionaria

I nternacionallsta), para la 
ddquisición de armas y 
expiQsivos que sirvieron para 
reponer las incautaciones 
policiales llevadas a cabo en
anteriores servie ios y
dedicarlas a otros atracos. 
Sabotajes y acciones
terroristas.

A su regreso a Barcelona, el 
día 23 de los corrientes, y.^ 
cuando se dirigía a 
entrevistarse con Pedro Bartes 
Ametller y José Ventura 
Romero Tajes, también fue 
detenido el referido Roberto 
Safont Sisa, quien desconocía 
la detención de los dos 
primeros".

UNJOVEN DONOSTIARRA
(Europa Press).— El diario “La 

da como consecuenciade las gestiones que realiza la Guardia Civil de Guipúzcoa 
para esclarecer lo$ detalles del atentado de la calle del torreo de Madrid e Identificar a los posibles auto« de

pertenece a una conocida familia 
2 í y* “ P^^cer, carece de antecedentes penales 
ÏJK aunque en una ocasión fue detenido d y un 
«l.t«d.nc°i P™p.„n<la

CUBRIRA PARTE 
DE LAS 
PROVINCIAS DE 
ZARAGOZA, 
LERIDA Y GERONA

NUEVA ESTACION DE
RADAR ANTI-GRANIZO

LERIDA, 28 (Logos).- El director general de la Producción Agraria, del Ministerio de 
Agricultura, don Claudio Candarlas, se ha reunido hoy con los miembros de la Comisión 
Permanente de la Cámara Oficial Sindical Agraria de Lérida. En dicha reunión el señor 
Gandarias ha prometido la instalación de una estación de radar para la lucha antigranizo que 
cubrirá perrte de las provincias de Lérida, Gerona y Zaragoza.

El director general se encuentra en esta ciudad en visita a la exposición-venta de ganado 
selecto de la feria de San Miguel.

En la reunión con los miembros de la COSA, se habló, asimismo, de la posibilidad de 
establecer una estación de testaje, una ordenación frutal y otros asuntos relacionados con esa 
comarca agrícola.

En la actualidad se encuentran ya instalados otros dos radar antigranizo uno en la provincia 
de Navarra, en el Monte del Perdrfn, a doce kilómetros de la capital sobre la carretera de 
Pamplona a Logroño; y otro en Silla, Valencia, en el complejo de servicio fitopatológico. Hay 
en proyecto la instalación de tres estaciones más de radar antigranizo.

DIMISIONES EN "DIARIO DE BARCELONA"
BARCELONA, 28 (Logos).— Se ha 

reunido la junta general extraordinaria de 
accionistas de ‘^Barcelonesa de 
Publicaciones, S.A. ”, empresa editora del 
“Diario de Barcelona” y en el curso de la 
misma se ha dado cuenta de las 
dimisiones presentadas por los consejeros: 
don Carlos de Godo, Conde de Godo; don

Javier de Godo de Muntañola, don 
Manuel Aznar Zubigaray, y demás 
consejeros del grupo Godo.

Para representar los intereses de dicho 
grupo, han sido designados consejeros: 
don Joaquín Fom Costa; don Leopoldo 
Rodes, don Jaime Arias y don Marcelino 
Coll y Godo.

San

üANe.

pannisiofl feciinicoiDP

(MAYORES DE 18 AÑOS)

MBE LH « JOHN SAXM « JUMA CAnil M TraUCIM BBAfiOr milu. « OB m

iraM M CMv. M|Mi Rr«M Cta«. nUNMOr

Fn la Iglesia del Real SeminoriO' de San 
Carlos se celebró en la tarde de ayer el enlace 
matrimonial de la señorita Marta José Saura? 
Herren con el capitán de Infantería don Carlos 
Valdés García-Rivero.
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ENLACE VALDES 
GARCIA- RIVERO =

SAURAS HERRERA

■

Ofició la ceremonia el Reverendísimo Sr. 
^n Francisco Peralta Ballabriga, Obispo de 
ritoria, tio de la novia. En su homSía se refirió 
OI valor divino de este Sacramento y tuvo 
palabras entrañables para el nuevo matrimonio.

La novia, que lucía elegante vestido de raso 
blanco, entró en el templo del brazo de su 
f^re y padrino don Manuel Sauras Lorenz, 
Juez Comarcal de Caspe. El novio daba el brazo 
o su madre y madrina doña María Dolores 
irarc ta-Rivero viuda de Valdés.
I y firmaron el acta por parte de
w desposada sus hermanos, don Carlos y don 
nscual; sus tíos, don Manuel Herrera Guiu, don 

ñnque Ferrer Calero, don Leonardo Buñuel 
Imanóles y don Francisco Blasco Lapuerta; sus 
Pnmos, don José Antonio y don Javier Herrera 

usjer; así como don Joaquín Tarragó Algueró, 
/birora Casanova Rituerto y don Tomás 

^avid Martín.
For parte del novio firmaron y testificaron 

hermanos don Juan Antonio y don José 
'^amon; hermímo político don Alfonso Rey 

azquez, sus tíos, don Jorge Cavero y Cavero y 
on Jose María Burbano Ariza; primos don José 

^^^'^^(lez Valdés, don Enrique Valdés 
don Leocadio Olabarria 

Fulio Guelbenzu Valdés; y 
Hanza^^'^S don Angel
_ Ostentó ¡a representación judieial don 

^H^ureda Herrera, marqués de Embid, 
do de la novia.

religiosa, los 
obsequiados con una cena 

servida en el Gran Hotel.
'^oche el nuevo matrimonio l 

prendió via/e hacia Canarias j

Y SUS GRANDES PROGRAMAS CINEMATOGRAFICOS

¡DOS SENSACIONALES ESTRENOS!

PALAFOX
OE LA . FAMOSA MOVEU DE LOS ANOS 60, 
a SUPQtESPECTACOLO DE LOS ANOS 70

PAPILLON”
DE UNA EVASION INOLVIDABLE*

STEve mtQUEEn ousnn HOFFmnn
UNHLMK FRANKLIN 1 SCHAFFNER

PflPlLLOn
VICTOR JORY- DON GORDON 'ANTHONY ZERBE «nwiNMci^tTEO RICHMOND 

FRANKLIN J. SCHAFFNER ROBERT DORFMANN
JE DALTON TRUMBO,LORENZO SEMPLE.Jr • M HENRI CHARNIERE

mfsm JERRY GOLDSMITH•OaXHUH FRANKLIN J. SCHAFFNER

¡UNA AUTENTICA OBRA MAESTRA 
DEL CINE DE ACCION!

Su peligrosa misión: i destruir la isla prohibida da Han F

I Una jobra 

maastra 
del arte 

de la lucha I

i BHIlaatements 

filmada par 
Warner Broa, 

desde 
Cafiforaia 
hasta ios 
meras da 
la China Î
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lotería
NACIONAL

I ESPAÑA ante el SAHABA, HACE un ANO |

«NADIE tiene derecho
Ofrecida par 

Cafés OfíUS 
titos MEJORESH

PREMIO DE 2.500.000 PESETAS

59.180 (Vendido en Alicante)

PREMIO DE 1.500.000 PESETAS

4Z353 (Ve ndido en Jérez 
de la Frontera)

PREMIO DE 500.000 PESETAS

51.842 (Vendido en Pamplona)

Su suerte está en

Calwo Sotelo, 38 - Tel 235769

ADMINISTRACION

APROXIMACIONES DE 100.000 PESETAS 
59.179 anterior y 59.181 posterior

APROXIMACIONES DE 60.000 PESETAS 
42.352 anterior y 42.354 posterior

APROXIMACIONES DE 29.000 PESETAS 
51.841 anterior y 51.843 posterior

PREMIADOS CON 150.000 PESETAS 
Los números:

56.772 - 14.566 - 2.579 - 59.774 - 65.838 - 7.281 -

PREMIO DE 50.000 PESETAS 
Los números terminados en: 

5.877 - 7.708

PREMIO DE 5.000 PESETAS 
Los números terminados en:

070-079-091 -145-191 -192- 199 - 219 - 248 - 300 • 
332 - 338 - 403 - 438 - 452 - 483 - 501 - 529 - 539 - 
574 - 599 - 769 - 829 - 872 - 886 - 938 - 975 - 984

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 
59.101 al 59.200 excepto el 59.180

CENTENAS DE 7.500 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

42.301 al 42.400, excepto el número 42.353

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

51.801 ,al 51.800, excepto el número 51.842

PREMIOS de 5.000 PESETAS 
A los números terminados en: 80

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
A los números terminados en: 0

.Ínter, 1 
bondin'

La Familia
INTERBONDING

jKesentará el 4 de octubre próximo en el 
Hotel Corona de Aragón, a las 19.30 h, 
preciosoe modelos de grandes modistos y 
firmas confeccionistas.
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violentar suj 
VOLUNTAD»/

MADRID, 28 (Logos).- Hoy hace un año que se did
3 conocer la carta que ei-Jefé del Estado había dirigido aa
la Asamblea General del Sahara, planteando las bases de
organización de este territc^io y la postura española 
sobre él. Transcribimos la carta del Jefe del Estado, que 
tiene un valor de actualidad ante los nuévos hechos 
ocurridos con relación a este territorio africano.

"El gobierno, siguiendo mis instrucciones, ha 
estudiado las aspiracicxies del pueblo saharaui, cuya 
representación legitima corresponde a esa- Asamblea 
General y, en atención a las mismas y en cumplimiento 
de la misión de España de promoción del pueblo 
saharaui, ha elaborado la siguiente contestación, 
aprobada en consejo de ministros y que ha merecido mi 
sanción ;

a El Estado español reitera que el pueblo sañaraui, 
cuya convivencia secular con el pueblo español es.

de sus inicios, absolutamente voluntaria, es el único 
dueño de su destino y nadie tiene derecho a violentar su 
voluntad. El estado español defenderá la libertad y la 
voluntad de libre decisión del pueblo saharaui.

0E1 Estado español garantiza la integridad territorial 
del Sahara.

«

3 El Estado español confirma su compromiso 
histórico de proseguir con el mayor impulso 

posible el desarrollo económico y social del territorio, 
reconociendo al pueblo saharaui la propiedad de sus 
recursos naturales y los beneficios de su explotación, así 
como su voluntad de pomover la cultura, las formas de 
vida de la personalidad saharaui y el ñcxecimiento de su 
religión.

□ El Estado español reitera y garantiza 
solemnemente que la población del Sáhara 
determinará libremente su futuro. Esta 

autodeterminación tendrá lugar cuando lo solicite 
libremente la población, de conformidad con lo 
expuesto por la Asamblea Gen&alt en su escrito, ya 
citado, del 20 de febrero del corriente año.

5 Continuando el proceso de perfeccionamiento
1 político del pueblo saharaui y como preparación 

de su futuro, se establecerá un régimen de progresiva 
participación del mismo en la gestión de sus propios 
asuntos. Dicho réaimen entrará en vigor cuando se 

complete el proceso legislativo que se consigna a 
continuación.

JORNADAS TOXieOLOGlCAS 
:• NACIONALES

Texto de la carta
que envió el Jefe
del Estado a la

Asamblea General
del Sahara planteando

la postura española

BASES DE PRINCIPIO .

0E1 Estado español presenta a la Asamblea Geneni 

las bases siguientes como principios en que ha de 
inspirarse la organización político-administrativa del 
Sáhara:

a) El pueblo saharaui es propietario de sus riquezas^ 
recursos naturales.

b) Durante el período de vigencia de este estatuto, jos 
saharauis gozarán de todos los derechos inherentes a h 
nacionalidad española.

c) El Jefe del Estado español encarna la comunidaá 
existente entre España y el Sáhara. Será representado en 
el territorio por un gobernador General.

d) El Estado español garantizará la integridad 
territorial del Sáhara, lo representará en el ámbito 
internacional y asegurará su defensa. Los asuntos 
internos serán de competencia de los órganos propios del 
territorio.

e) A la asamblea general del Sáhara, como supremo 
órgano representativo del pueblo saharaui, le 
ccxresponderá laborar las disposiciones de carácter 
general relativas a los asuntos internos del teaTÍtorio,/in 
perjuicio de la sanción que corresponderá al gobernador 
general. Podrá igualmente proponer las iniciativas y 
medidas que estime convenientes sobre dichos asuntos.

f) Se confirmará e intensificará la promoción de los 
usos y costumbres tradicionales, asi como de la jiisticii 
cheránica.

BSi la Asamblea General se manifiesta de acuerdo 
con estas bases, las mismas serán desarrolladas en 
forma articulada en elcorre^ndiente estatuto que seri 

aprobado por la lev.

DLa aceptación por la Asamblea General del Sáhan 

de estas bases no sustituye ni menoscaba el 
derecho de la poblaciéxi saharaui a la autodeterminación 
sotxe su futuro, del que esta nueva etapa es preparación 
necesaria.

Puesta la confianza en Dios, el pueblo saharaui y h 
nación española se encaminan hacia un futuro de alianza 
fraternal de paz y prosperidad.

En el Pardo, a 21 de septiembre de 1972.

UN MUON Y MEDIO H
ALCOHOIICOS, EN ESPAÑA

SEVILLA, 28 (Cifra).— “En estos momentos hay en 
España mas de un millón y medio de alcohólicos, que 
representan el nueve por ciénto del total de la población 
adulta con edad superior a veinte años”, según ha 
manifestado a un redactor del diario “ABC” de Sevilla el 
profesor Alonso Fern/ndez, catedrático de psiquiatría de 
la -Facultad de Medicina, *9^^ presentó a las 
“jornadas toxicoidgicas nacionales” que se están 
celebrando en esta ciudad una ponencia relativa a 
“toxicomanías y temas afines”. ,

De esa cifra aproximada de alcohólicos en España, 
3grega el profesor, su distribución geográfica da en el 
norte un doce por ciento, en Andalucfa el diez por 
ciento y en las demás regiones oscila entre ehocho y el 
nueve por ciento. “El porcentaje de alcohólicos ha 
pasado del tres al nueve en los últimos veinte años, o sea 
que la cifra se ha multiplicado por tres”.

Entre las razones de este incremento el profesor 
Alonso Fern/ndez cita, el desarrollo socio-económico del 
pafs, con una tecnificación de la cultura que prescinde de 
los aspectos propiamente psíquicos y espirituales y 
comporta una serie de fenómenos que pueden conducir 
al alcoholismo. Estos fenómenos, precisa, pueden ser la 
elevación del índice de aislamiento humano: la

disminución de la integración psicológica de l> 
personalidad; el establecimiento de un modo de beber 
“en el que se ingiere alcohol no para acompañar a 1« 
comidas, sino buscando una acción-droga”.

“Tradicionalmente —dice el profesor, precisando esta 
última observación— se bebía en España durante las 
comidas, en el medio familiar. Hoy se debe en cualauier 
momento y lugar, buscando obtener en el alcohól un 
cambio psíquico que pueda ser un estímulo para la 
comunicación, una relajación emocional, una elevación 
en el estado de ánimo, etcetera. Y ocurw que las 
personas que beben habitualmente con este propositóse 
encuentran muy próximas, muy próximas, al modo da 
beber de los enfermos alcohólicos' .

Finalmente se aborda en la entrevista de "ABC” al 
tema de la publicidad de las bebidas alcohólicas- 
‘.'Recientemente —dice el profesor Alonso Fernández a 
este respecto—, la administración dándose cuenta da 
grave quebranto humano y económico que ocasionan al 
pafs este tipo de enfermedades, ha tomado la primara 
medida defensiva de carácter nacional, creando una 
comisión interministerial, en la que también yo estoy 
Integrado, que está organizada por el Servicio Nacional 
de Alcoholismo y Toximanías y que dentro de unod 
meses va.a rendir ujxos informes t^niçps”-

SABADO, 28 DE SEPTIEMBRE DE 197*
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4.- Sobre la vigilancia de libros y cátedras de institutos y 
universidades;

8.— El problema del Episcopado y el compromiso 
temporal, sobre el cual diremos que nos parece exagerado;

9..- El abandono general del ejercicio de la autoridad 
dentro de la Iglesia en todas sus escalas;

DELA U.R.S.S,

Pide al Gobierno la Asamblea General de la 
Hermandad Sacerdotal

"A TODA COSTA”

OTRA PETICION: «Que se elimine de la lista de confesiones 
religiosas a los Testigos de Jehová»

ACUERDOS

DE
ANA

RUEGOS AL GOBIERNO ESPAÑOL
■P

Colegio BURBANO

SE OFRECE

SABADO. 2« DE SEPTIEMBRE DE 1974
••AR AGON/exprés". PAG. 7
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B) RUEGOS A LACONFERENCIA 
EPISCOPAL ESPAÑOLA

delSáhaii 
loscaba el 
erminación 
^reparación

Concedemos un voto de confianza a la junta rectora de la 
Hermandad para que redacte y publique, de acuerdo con 
nuestras directrices, el texto de los acuerdos referidos a los 
siguientes puntos:

ica de l> 
» de beber 
lañar a la<

E DE 1974

BALLET SOVIETICO
DES BEBIA

KMiía
120 COMPONENTES

CONJUNTO OFICIAL DE
DANZAS POPULARES

LA SENSACION DEL Al FESTIVAL 
INTERNACIONAL DE DANZA DE MADRID 
•jP» MpeetAeala arrebata a

MARTES t OCTUBRE. 7’15 y IL ! 
MfERCOLES 2 OCTUBRE. « la 11’15 mcm

VENTA ANTICIPADA DE LOCALIDADES EN LAS TA
QUILLAS DEL TEATRO PARA LAS TRES UNICAS RE- 
IPRESENTACIONES, DE 12 A 1,30 Y DESDE LAS 5

RESERVAS TELEFONO 222331

f riquezas^
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CUENCA, 28 (Logos).- Fina//zó ayer /a Asamblea 
Genera/ de la Hermarrdad Sacerdotal Española. En 
esta tercera y última /ornada, Intervlnp en primer 
lugar don Luis Madrid, magistral de la Cátedra de 
Vitoria, guien pronunció una conferencia doctrinal 
sobre el tema "Sacerdocio, Iglesia y Santidad".

El padre Madrid comenzó señalando que ante la 
fenomenología del neomodernismo antisacramentario 
y dessacralizador impone, necesariamente, sobre 
todo a los sacerdotes, una clarificación, pues ningún 
concepto es tan profundamenta católico como el de 
la sacralidad y el de la sacramentalidad. Ante esto 
solo cabe una postura, que ha sido perenne en la 
iglesia: la de la santidad.

A continuación, el secretario de la Hermandad 
Sacerdotal, padre Venancio Marcos, dirf lectura a los acuerdos 

.adoptados, que comienzan con unos acuerdos de 
"agradecimiento a Dios y a la Santísima Virgen María, a las 
300 comunidades de monjas de clausura por sus oraciones y 
saçrificios; a las autoridades civiles de Cuenca por su cordial 
colaboración, a monseñor Guerra Campos, por su acogida y 
por haber tomado parte tan destacada en algunos de los actos 
litúrgicos; al pueblo de Cuenca la amable acogida que ha 
tenido para todos nosotros; de nuevo al obispo de Cuenca, 
por su reciente escrito titulado "Ante el uno de octubre: la 
Iglesia y Francisco Franco"; y solidarizándonos con el 
espíritu de dichp escrito, le damos las gracias por su 
publicación.

A 1: El silencio de la Iglesia española sobre la Iglesia del 
silencio; El Estado de los Seminarios con lo que nosotros 
deseamof que sean en su enseñanza y en su disciplina; 3: Los 
encierros de sacerdotes y seglares en Seminarios, Iglesias, 
Curias Episcopales, etc; 4: Las campañas contra ciertos 
obispos, que recientemente las han tenido y difamatorias 
como los de Orense, Vitoria, Zaragoza, etc; 5: Sobre la 
ntentalización que se está haciendo por algunos sacerdotes de 
esos que dicen que se llaman progresistas en los conventos de 
clausura

Seguidamente se hace una serie de ruegos a la Conferencia 
Episcopal Española, que son estos:

1 .- Sobre la asignatura de religión en las Escuelas, 
Institutos y Universidad;

2 .— Sobre el sostenimiento y la seguridad social del clero;
3 .- Sobre la Comisión Naciona! de Justicia y Paz;

Joven 26 años, servicio militar cumplido, cua- 
fro idiomas, radio-telegrafista marina mercan
te, buena presencia, para relaciones públicas. 
Teléfono 3 70039.

*3 "Babel" de las expresiones, palabras y 
"slogans" que corren ahora y que corren incluso en la boca o 
en los escritos de declaraciones episcopales e incluso en las 
Conferencias Episcopales, y sus Asambleas, empleando 
terminos ambivalentes y polivalentes, dejando en una gran 
ambigüedad y confusión;

Eas producciones actuales de la misa, que sean 
revisadas y corregidas las experiencias litúrgicas 
extravagantes, que también deseamos se ponga cotos,

El asunto de que los señores obispos, rectores de 
Seminarios y profesores de Seminarios, y otros cargos 
eclesiásticos antes de tomar posesión vuelvan a hacer el 
juramento antimodemista que se hacía en otros tiempos;

10 .— La moralidad pública t,ue va siendo ya una invasión 
casi incontenible frente a la cual habrá que poner un dique no 
solo con consejos, sino con normas, y si es preciso con 
normas que lleven su sanción;

11 .- Una declaración que esperamos del Episcopado, 
español sobre la ideología y la práxis de esos grupos que se 
llaman cristianos para el socialismo;

12 .- Un ruego acerca de la atención religiosa a los 
emigrantes por algunos capellanes y algunos grupos 
apostólicos con sus respectivos boletines, en Holanda, 
Belgica, Alemania y en los cuales creemos que hay muchas 
desviaciones. Igualmente también entre los sacerdotes 
españoles que van al "tercer mundo", especialmente a 
Suramérica y quisiéramos que el Episcopado tomara carta en 
este asunto, porque nos parece según las informaciones que 
tenemos, que hay mucho que vigilar y que corregir;

13 .— Otro ruego sobre Cáritas Nacional y las Cáritas 
Diocesanas para la distribución de ciertos fondos que 
creemos, que no deben darse a quienes se dan, ni es esa la 
intención de los donantes;

14 .— Por otra parte, un ruego a la Conferencia Episcopal 
sobre las asociaciones sacerdotales para que lo transmita a la 
Sagrada Congregación del Clero en Roma y a la que pedimos 
se nos den antes de la proclamación del Derecho Canónico 
unas normas provisionales para poder funcionar, porque 
ahora estas asociaciones están un poco en el aire, 
jurídicamente hablando.

1 .— Que a toda costa mantenga en el próximo concordato 
la confesionalidad católica del Estado.

2 .— Que también en ese Concordato no abandone al clero 
español en su presupuesto, sobre todo a ese clero rural que ha 
entregado su vida a Dios y por consiguiente también a la 
patria y que no puede ser abandonado;

3 .- U uego al Gobierno para que elimine de la lista de 
las corifes. es religiosas a los llamados "Testigos de Jehová", 
porque cieemos qye no son una confesión religiosa

4 - También sobre la moralidad pública en espectáculos, 
publicaciones etc. que están ensuciando la vida española y 
frente a la cual los consejos sirven de poco.

Por último, se ofició una misa de funerales por el obispo 
dimisionario de Brasil, don Amadeo Ferreira y un "Te 
Deum", con el cual concluyeron las jornadas de trabajo y 
oración de la Asamblea General de la Hermandad Sacerdotal 
Española.

Teatro FLETA
PROXIMOS 1 Y 2 DE OCTUBRE

A

ENSEÍÍANZA OFICIAL
Paseo Ruisef ores, 10 12 -:-Teí. 372134

CURSO 74-75
BACHILLERATO SUPERIOR C.O.lk
Ma/ríenía, de 9 a f. en la Secretaría del Centro

RESIDENCIA MASCULINA
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Aprovechamiento integral 
de los recursos hidráulicos

Absoluta
prioridad 
para la
CUENCA

ZARAGOZA, 28 f"ARAG0/\//exprés") - Las diputacionesprovinc/a/es de 
Huesca, Teruel y Zaragoza han finalizado la elaboración de un anteproyecto 
de ley sobre el aprovechamiento integral de los recursos hidiáulicos de la 
Cuenca del Ebro. El articulado ha sido dado a conocer a los componentes del 
Consejo Económico Social Sindical de la zona (C.E.S.I.E.). El articulado de 
este texto legal que se propone, desde Aragón, es el siguiente:

ARTICULO PRIMERO

OBJETO DE LA LEY

"Es objeto de la presente Ley, el 
aprovechamiento plenario de las aguas 
del Ebro y demás ríos de su Cuenca, 
con el fin de asegurar el desarrollo 
social y económico de su población y 
de facilitar un asentamiento territorial 
equilibrado.

El expresado aprovechamiento 
integral se realizará de modo que:

1 ). Sirva para garantizar el expresado 
desarrollo del Valle del Ebro, 
mediante el aseguramiento de 
dotaciones de agua, incluso de 
futuro, con destino a regadíos, 
instalaciones industriales, 

• abastecimientos de poblaciones y 
cuantas necesidades fueren 
previsibles.

2) . Permita la regulación adecuada de 
las aguas de la Cuenca de su 
empleo, incluso para fines no 
estrictamente consuntivos. En tal 
sentido se atenderá 
prevalentemente a la ejecución de 
obras de conservación de embalses 
y cauces.

3) . Asegure el mantenimiento de las 
constantes ecológicas de la Cuenca 
a través de las previsiones 
necesarias, entre otras, la 
subsistencia del Delta del Ebro. 

contaminación recabando si fuera 
preciso su depuración de quien 
produjera el daño.

5). Garantice la efectiva participación 
de los usuarios en la utilización de 
las aguas, y

6).I. Permita, en fin, el planeamiento, 
de la obtención, regulación, y uso 
de los recursos hidráulicos, en 
congruencia con el desarrollo 
socioeconómico de la nación y de 
las áreas rurales y urbanas 
radicantes en aquella cuenca"

ARTICULO SEGUNDO

CONCEPTO DE LOS 
APROVECHAMIENTOS DE LA 
CUENCA

"A los efectos de esta Le/ se
entenderá por aprovechamiento toda 
utilización que implique la existencia 
de un consumo de caudal de agua o 
incluso, su empleo no consuntivo si 
representa, cuando menos, un 
potencial deterioro de la calidad de 
aquella, o afecta, de otro modo, a su 
régimen.

ARTICULO TERCERO

PRIORIDAD ABSOLUTA 
DE LOS APROVECHAMIENTOS 
DE LA CUENCA

Los aprovechamientos que se 
disfruten dentro de la cuenca del Ebro, 

reservas que para asegurar 
se establezcan o prevean. 

cualquiera que sea la clase o destino de 
unos u otras, gozará de absoluta 
preferencia respecto de cualesquiera 
otros aprovechamientos o reservas que 
pudieran otorgarse para utilizar el agua 
fuera de aquella Cuenca.

ARTICULO CUARTO

RESERVA GLOBAL DE AGUAS 
POR MINISTERIO DE LA LEY

Para garantizar los fines, indicados 
en el artículo primero, y sin perjuicio 
de los volúmenes que actualmente se 
utilizan, se entenderá reservado por 
ministerio de la Ley y en favor de la 
cuenca del Ebro un caudal de aguas 
sobrantes, no inferior a 16.000 Hm 
cúbicos anuales, con destino a cubrir la 
mejora y ampliación de I 
aprovechamientos y asignaciones 
existentes y la consecución 
cualesquiera aprovechamientos 
futuro que resulten precisos. Para 
cálculo de dicha reserva global 

los 
ya 
de 
de

I el 
se

tomará como lugar de aforo el del 
paso del río Ebro por la ciudad de 
Tortósa y como tiempo, el que se 
determine a partir: de la publicación 
de la Ley.

No podría otorgarse concesiones ni 
practicarse desviación alguna de aguas 
de la Cuenca sí afectasen a ese 
volumen de reserva que será 
absolutamente preferente y 
recuperable incluso a costa de los t|ue 
se autorizasen sin quebrantar tal 
límite, si la ulterior disminución del 
caudal de la Cuenca así lo exigiera.

En consecuencia, toda desviación 
de caudal a cuenca distinta solo podrá 
verificarse con el carácter de 

cobrantes" y por ello, sujeta 
duración y continuidad 
condición, implícita.

ARTICULO QUINTO

CONCEPTO DE LA CUENCA 
DEL EBRO

aguas 
en su

a esa

a losSe entenderá por cuenca
efectos de la presente Ley, el territorio 
cuyas aguas sean tributarias del Ebro y 
el de ese mismo río.

ARTICULO SEXTO

COMPETENCIAS Y 
PROCEDIMIENTO

Cualquier proyecto» de desviación 
de aguas desdé la cuenca iel Ebro a 

Objetivo: Implicar a varios organismos 
ministeriales a la hora de decidir un trasvase

Las diputaciones aragonesas han elaborado 
el anteproyecto de Ley del Ebro

puntos externos a la misma, exigirá, 
además de la observancia general de la 
presente Ley, la formulación conjunta 
por ios Ministerios de Agricultura, 
Obras Públicas, Industria, Planificación 
del Desarrollo y demás departamentos 
afectados.

La decisión que adopte el Consejo 
de Ministros, deberá ir precedida:

a). De los trámites ordinarios de todo 
proyecto 
acatamiento 
garantías que

público, con 
mínimo de las 

establece la L.P.A.

motivado de lab). De informe
Confederación Hidrográfica del 
Ebro, CESIE, Cámaras Oficiales 
Sindicales Agrarias y cada una de 
las Diputaciones correspondientes 
a las provincias de la cuenca y de 
la destinataria o destinatarias de 
las aguas que se proyectan desviar.

Ai objeto 
E n tidades 
dispongan 
elementos

de que las citadas 
o Corporaciones 
de los adecuados 
de juicio, tendrán 

acceso desde el inicio de las 
actuaciones, a cuantos 
documentos y datos se utilicen, 
con* facultad de recabar la 
incorporación de los que 
consideren precisos.

Si alguna de las dichas 
Entidades o Corporaciones se 
opusiera al proyecto, fundándose 
en que vulnera los fines de la 
presente Ley o en que se han 
omitido reglas esenciales de 
procedimiento, no podrá 
aprobarse el proyecto sin subsanar 
tales deficiencias efectivamente y 
recabar nuevo informe de las 
Entidades o Corporaciones 
oponentes. Si la subsanación no 
fuera posible, el proyecto exigirá 
Ley votada en Cortes.

En.cualquier caso será 
impugnable en vía 
contencioso-administrativa la 
decesión que adoptare el Consejo 
de Ministros; la legitimación 
actúna la ostentarán las Entidades 
o Corporaciones que invoquen 
intereses potencialmente 
afectados.

En el desarrollo de proyectos 
públicos que utilicen ^uas del Ebro, la 
competencia corresponderá a la 
Confederación Hidrográfica del Ebro 
sin interferencia alguna de cualquier 
entidad similar de otra cuenca.

ARTICULO SEPTIMO

PROGRAMACION DE 
NECESIDADES Y RECURSOS

Para la consecución de los fines 
perseguidos por la presente Ley, la 
Administración del Estado con la 
participación desde el inicio, do las 
Corporaciones provinciales y de las 
demás entidades que representen 
intereses afectados, emprenderá en 
plazo perentorio las siguientes 
acciones:

1) Inventariar ios recursos hidráulicos 
de la cuenca.

2) Catalogar las necesidades presentes 
y futuras de dicha cuenca y cuya 
atención deba ser prevista y 
proveída con caudales de aquella^

3) Planificar la aplicación de dichos 
recursos, a las necesidades 
indicadas, con señalamiento de los 
sistemas de regulación de 
dotaciones y demás datos precisos 
para el aforo de las 
fluviales en los tramos 
considere necesario.

corrientes 
en que se

ARTICULO OCTAVO

PRIORIDAD DE OBRA

ultimaráEn ningún caso se
proyecto alguno de desviación de 
aguas desde la cuenca del Ebro a otra 
cuenca, si antes no ha finalizado, la 
ejecución de obras cuya relación aneja 
es parte de esta Ley o si la derivación 
quebranta los límites de caudales que 
inexcusablemente deben mantenerse 
en el Valle del Ebro, a tenor de lo 
dispuesto en la presente Ley."
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<?hSriNOlÁ ha

discrepancias
con Vasco
Goncalves

Al parecer por BETTY
FORD

intervenida
urgentemente

WF disuelto el Gobierno
L/SBOA, 28 (Efe-Upij- Fuentes gubernamenta/es 

afirman que no pueden confirmar ni desemntir ios 
rumores que han corrido por Lisboa de que eipresidente 
Antonio de Spino/a ba disueito el Gobierno.

Se 'tiene entendido que .Spfno/a, de tendencias 
moderadas, ha venido disintiendo politicamente del 
primer ministro, Vasco Goncalves, de tendencias 
izquierdistas, director del golpe de estado llevado a cabo 
el pasado 25 de abril por 200 oficiales jóvenes.

Según testigos de' vista, las 
barricadas levantadas anoche 
en la ciudad fueron retiradas 
esta madrugada.

A los soldados se han unido 
civiles'voluntarios para 
colaborar en el registro de los. 
automóviles que llegan a 
Lisboa, en algunos de los 
cuales han encontrado armas.

Los comunistas han 
distribuido octavillas en las 
que afirman que "han 
fracasado un golpe fascista" e 
Jnvitan a la población civil a 
que colabore con el Ejército

en el cumplimiento del deber 
de este.

COMUNICADO DEL 
MOVIMIENTO DE LAS 
FUERZAS ARMADAS

El Movimiento de las
Fuerzas Armadas ha hecho 
público por Radio Nacional 
Portuguesa, a las 9,40 (hora 
española) de esta mañana, el 
siguiente comunicado; según la 
agencia "ANI".

1.- En los últimos tiempos 
se viene observando una 
escalada en las actividades de

ANUNCIDS DHUALES
ELECTRICAS REUNIDAS 
VE ZARAGOZA, S.A.

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica 
mañana domingo, día 29, 
en las instalaciones 
siguientes:

De 7’15 a 9’00 horas: 
Transformador de sector 
de Previsión Social numero 
16.

De 7’30 a 13’30 horas: 
Transformador de sector 
de Cno. Herederos de 
Moverá y avenida 
Cataluña, número 316.

De 8’00 a 14’00 horas: 
Transformador de sector 
de Anzánigo, número 16

De 8’00 a 12’00 horas: 
Transformador de sector 
de Rodrigo Rebolledo, 
numero 45.

De 8’30 a 11’00 horas: 
Transformador de sector 
de Nido, número 1 
(Cogullada).

De 9’30 a 11’30 horas: 
Transformadores de sector 
de Filias, número 72, y 
Leopoldo Romeo, número 
30.

De 11’00 a 13’30 
horas: Transformador de 
sector Nido, número 2 
(Cogullada)

De 12’00 a 13’30 
horas .-Transformador de 
sector de Sangenis, 
número 15.

De 12’30 a 13’30 
horas: Transformadores de 
sector de Camino 
Montañana,* número 7, y 
Jarandin.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con 
antelación a las horas 
señaladas, se restablecerá 
el servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 28 de 
septiembre de 1974 — LA 
DIRECCION

OEGTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S.A.

zona II
Por tener que efectuar 

reparKiones o mejoras en 
i * instalaciones, se 
interrunipirá el servicio 

mañana 
domingo, día 29, según se 

’ continuación:
De las 8 a las 14-horas 
las localidades de Muel, 

’Cotorrita, María 
de Huerva, Mezalocha, 
y’l’s, Villanueva de 
guerva, Aguilón, 
^uendetodos. Puebla de 
^•bortón, Valmadrid, 

Valmadrid, 
^ongares. Cariñena, 
eniza. Encinacorba,

Aladrén, Vistabella, 
Cerveruela y Luesma.

De las 9 a las 11 horas 
en Calatorao.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que deriven de 
las líneas que suministran 
a las localidades citadas.

En caso de que se 
terminen ios trabajos con 
anterioridad a la hora 
prevista, se restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 28 de 
septiembre de 1974.

SABADO, 28 DE SEPTIEMBRE DE 1974

■ Le ha sido estirpado un tumor 
en la mama derecha

WASHINGTON, 28 (Crónica del Washington 
Post, por Lous CANNON, especial para 
“ARAGON/exprés").—

LAS FUENTES GUBERNAMENTALES 
NI AFIRMAN NI DESMIENTEN

individuos ligados a los medios 
mas reaccionarios, los cuales,, 
por no comprender la 
necesidad histórica del 
movimiento del 26 de abril, 
intentan hacer revivir un 
pasado condenado muy 
claramente por el pueblo 
portugués y por todo el 
mundo.

2 .— Las actividades 
desarrolladas abarcan desde la 
maniobra sediciosa hasta la 
creación de un estado 
psicológico emocional, 
pasando por el tráfico de 
armas y el sabotaje 
económico.

3 .- Con el fin de que no 
experimente desvíos'el avance 
hacia la nueva sociedad 
democrática, inequívocamente

expresada en el programa del 
movimiento de las Fuerzas 
Armadas, en la madrugada de 
hoy se ha procedido a la 
detención de algunas decenas 
de individuos para someterlos 
a interrogatorio.

4,- La operación aludida 
en el número anterior supuso 
un movimiento de las fuerzas 
militares que, como es lógico, 
no se pudo anunciar con 
anterioridad. El hecho originó, 
cierta alarma, pero el 
movimiento de las Fuerzas- 
Armadas, decidido a cumplir 
su programa, pide serenidad al 
país, al que garantiza que se 
mantiene vigilante y que está 
en condiciones de responder a 
cualquier maniobra de la 
reacción.

REAL AEROCLUB 
de ZARAGOZA
ESCUELA de PILOTOS

AVISO
El próximo día 30 de Septiembre, se iniciará 
un curso de Pilotos Civil. El número de plazas 
está limitado.

Informes e inscripciones:
Coso, 34 - Teléfono 21-43-78

Delicias, 69 -Teléfono33-49-19
Se cuenta con la colaboración de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza Aragón y Rioja, para la 
financiación de dichos cursos.

RECUERDE... Ud. también, 
puede ser Piloto

FUBRZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

Pone en conocimiento de sus abonados que si el 
tiempo no impide la realización de los trabajos, el 
domingo, día 29, y por necesidades del servicio, se 
cortara el suministro de fluido eléctrico en los siguientes 
lugares y horas que se indican.

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 10’30 a 13 horas: En Novallas, C. T. carretera 
Tudela.

Pamplona, 28 de septiembre de 1974.

SUBSCRIBASEA

NUNCA LE DECEPCIONARA

I A señora de Geral Ford ingresó anoche en el hospital naval de 
■■ Bethesda a fin de ser sometida a una posible intervención quirúrgica, 

a fin de serle estirpado un cáncer de mama en el pecho derecho. El 
secretario de prensa de la Casa Blanca Ron Nessen anunció que "un 
pequeño nódulo" fue detectado el jueves por la mañana a la señora Ford 
en el pecho durante un reconocimiento médico regular. Nessen dijo que 
el propósito de la intervención quirúrgica, que será realizada hoy sábado, 

es determinar, mediante una biopsia, si el nódulo es benigno o maligno". 
Si el tumor es maligno, se realizará una intervención para extirparle el 

pecho derecho", dijo Nessen.
El doctor Willian Lukash, médico de la Casa Blanca, informó al 

presidente Fnrd del descubrimiento del nódulo el jueves.
Nessen dijo que la señora Ford, de 56 años, "tiene la moral alta” y 

continúa manteniéndola al ingresar en el hospital, acompañada por Nancy 
Howe, ayudante Je la primera dama.

El anuncio leírto por Nessen a un pequeño grupo de informadores 
anoche dijo que, tras detectarse el pequeño nódulo, se decidió en 
consulta médica que debía ser "extirpado quirúrgicamente y efectuarse 
una biopsia, a fin de determinar si es benigno o maligno".

Nessen anunció que la señora Ford ' no tenía síntomas en -absoluto' y 
no sabía nada sobre el nódulo hasta que fue detectado en el análisis 
medico. La señora Ford siguió un reconocimiento el viernes.

El presidente Ford visitó a su esposa durante la noche del viernes. Un 
hijo, Michael, se traslada al hospital desde Massachusetts. Nessen agregó 
que la señora Ford nunca había sido intervenida de cáncer y que no se 
observaron síntomas de ningún tumor o enfermedad durante su último 
reconocimiento médico hace seis meses.

¿Justo cuando termina el 
proceso de sus colaboradores?

Nixon no será operado
DENTRO DE DOS SEMANAS 
ABANDONARA EL HOSPITAL

L.UJNG BEACH < 
(California EE. UU.J. 
28, (Crónica de Robert 
MEYERS, del 
“Washington Post’’, en 
exclusiva para
‘‘ARAGO 
/exprés ”).-

Dos c i r u j a n 
re conocieron ayer

N-

o j- 
el

proceso de flebitis del 
ex-presidente Richard 
Nixon y diagnosticaron 
que de momento no hay 
necesidad ninguna de 
practicarle una operación 
q uirúrgica, según se 
anunció ayer. Estos dos 
cirujanos forman parte, 
junto con el médico 
personal del ex-presidente 
del cuerpo de facultativos 
que vigilan a Nixon desde 
que el pasado lunes ingresó 
en un hospital de esta 
ciudad.

El doctor John C. 
Lungren, médico personal 
de Nixon, hizo público 
ayer un comunicado en el 
que dijo: “El ex-presidente 
Nixon responde 
sa tisfactoriamente al 
tratamiento. El proceso de 
anticoagulación de la 
sangre (es decir, los efectos 
de los anticoagulantes que 
se le administran) se 
desarrollan como era de 
esperar”.

“Tras varias consultas 
de especialistas, hemos 
llegado a la conclusión de 
que no hay motivo

ninguno para cambiarle el 
tratamiento. En estos 
momentos estamos 
recogiendo varios datos 
necesarios y la próxima 
semana someteremos al 
ex-presidente a nuevas 
pruebas”.

La secretaria de prensa 
de la señora Nixon, Harenz 
Krantz, afirmó por su 
parte: “La señora Nixon 
continua visitando 
diariamente al 
ex-presidente y está en 
contacto telefónico con 
sus hijas, con sus amigos y 
cuantos se interesan por el 
estado de salud del 
enfermo”.

El miércoles, el doctor 
Lunger había dicho que el 
coágulo del ex-presidente 
era del tamaño 
aproximado de una 
moneda norteamericana de 
diez centavos (unos 16 
milímetros). Pero la señora 
Krantz concretó ayer que 
lo que el doctor Lungren 
h:dfía querido decir era 
que el tamaño de la 
moneda de diez centavos 
equivalía a la región 
afectada por el coágulo, ya 
que este era algo menor.

Los especialistas en el 
tratamiento de la flebitis 
afirman que, una vez que 
el proceso de la terapia 
anti-coagulante comienza a 
surtir efectos, el enfermo 
puede moverse sin peligro 
ninguno, por lo que cabe 
esperar que Nixon 
abandone el hospital 
dentro de unas dos 
semanas.
“ARAGON/exprés”. PAG. 9
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FIÉSTAS DEL PILAR 1974! 
Próximos estrenos...

CINE GOYA
|LA MAS INOLVIDABLE HISTORIA DE 
AMOR! CARLO PONT!, PIRANDELLO, VIT
TORIO DE SICA, SOFIA LOREN, RICHARD 
BURTON, EN UN FILM QUE HONRA AL 

CINE EUROPEO Y LO SITUA EN 
LA CUMBRE ARTISTICA

El cine ha cambiado mucho..., pero “EL 
VIAJE” conservará siempre la emoción 
y belleza de las obras eternas^ Magistral 
film en el que Sofía Loren ha ganado el 

premio de interpretación femenina

COLISEO EQUITATIVA
AMPARO MUÑOZ, MISS UNIVERSO; ES 
LOUTA; UNA CHICA QUE QUIERE VIVIR 
SU VIDA Y LA VIVE. ARTURO FERNAN
DEZ ES UN PADRE APERTURISTA. PERÚ 

DENTRO DE UN ORDEN

umffiOfBnuwiKZ 
PMIUNECNJUIENOR 

AMPARO MUHDZ 
PACOALfiORA

vfuGA

A-*.

Pauline Challenor es una chica 
muy, muy... liberada 

MAYORES 18 ASOS EXCLUSIVAMENTE

r EL "MOVIMIENTO" ELECTORAL DEL PUEBLO 
VENEZOLANO, LE PONE EL CASCABEL

La CIA, en el
BANQUILLO

"LA CIA; QUE COMPITE CON LA "KGB" SOVIETICA, 
HA ACÍUADO SIEMPRE IMPUNEMENTE" *

CARACAS-, 28 (Crónica por Carlos TORGOVALDI, de la 
agencia Efe, especial para “ARAGON/exprés”).—

La Agenda Centrai de Inteligenda de los Eatados Unidos (CIA), ha 
intervenido adivamente en la vida política, económica y cultural de 

Venezuela sin que nadiè, hasta ahora, intentara ponerla en descubierto, 
denunciaron la semana pasada en 'Caracas, dirigentes del partido 
"Movimiento Electoral del Pueblo" (MEP), una antigua escisión del 
partido gubernamental "Acción Democrática".

El "MEP” esa ni tan grande 
ni tan pequeña agrupación 
política de Venezuela, cuyo 
candidato presidencial Jesús Paz 
Gallaraga (postulado por la 
coalición “nueva fuerza”, en que 
participaron el propio MEP, el 
p a rtidocom un ista y otros 
movimientos de izquierda), fue 
el tercero en el cómputo final de 
las elecciones general del pasado 
mes de diciembre. Ayer decidió 
poner en evidencia, las 
"actividades de espionaje” de la 
zarandeada organización 
norteamericana.

¿Qué motivó al movimiento 
electoral del pueblo a "ponerle 
el cascabel”, al casi superestado 
estadounidense cuyos hilos se 
mueven en todas párfes del 
mundo, compitiendo con la no 
menos celebre "KGB”, de la 
Unión Soviética?

“El diablo no sabe para quien 
trabaja...", reza un muy 
divulgado adagio popular 
iberoamericano, y al parecer 
—sin querer comparar ai nuevo 
presidente norteamericano, 
Gerald Ford, con el dios astado 
del Averno—, la intervención del 
mandatario del país del norte 
contra los países petroleros, en 
dos foros mundiales, ha sido el 
motivo fundamental por el cual 
el "MEP” ha decidido "tirarse 
con todo” contra la agencia 
central de inteligencia.

El esquema para que el 
movimiento electoral del pueblo 
propulse una severa investigación 
de los tejemanejes de la CIA en 
Venezuela, a partir de sus 
parlamentarios Salón Meza 
Espinoza y Siuberto Martínez, 
en el Congreso Nacional —desde 
el próximo martes— sería el 
siguiente de acuerdo con 
elucubraciones periodísticas:

1.— El presidente de los 
Estados Unidos, Gerald Ford, 
ataca duramenta a las naciones 
de la Oraanización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP), de la cual la República 
de Venezuela es uno de sus 
principales miembros.

ACUSACIONES Y AMENAZAS

en el Congreso Nacional
el peligro I atente
incremento de ellas, el
movimiento eleçtoral del pueblo 
decide golpear antes, con el fin 
de disminuir la capacidad 
ofensiva del adversario.

La posición adoptada por el

movimiento electoral del pueblo, 
alejado definitivamente de 
cualquier sospecha de campaña 
electoralista, puesto que el 
próximo comicio tendrá lugar 
dentro de cuatro años y medio, 
tendrá indudablemente, todo el 
apoyo de la población 
venezolana, actualmente 
enfervorizada por las expresiones 
del presidente Ford contra las 
naciones productoras de 
petróleo.

En todo caso, el movimiento 
electoral ctel pueblo planteará en 
el congreso de la República, que 
reabrirá sus deliberaciones, 
después de su vacación anual que 
concluye el lunes, un amplio 
debate sobre "las actividades 
subversivas de la CIA en 
Venezuela”.

La ansiedad de los norteamericanos
esta llegando a su punto algido

"Voy a empezar"
A RESPONDE FORD A SUS 

CONSEJEROS ECONOMICOS

WASHINGTON, 28 (Crónica por Rafæl ALONSO, de la 
agencia Efe, especial para “ARAGON/exprés”).—

2.— Venezuela cae dentro del 
saco de acusaciones y 
"amenazas” que Ford hace 
contra los países petroleros 
aunque, posteriormente, 
funcionarios prominentes de los 
Estados Unidos, intentan 
vanamente aclarar que los 
ataques estaban dirigidos solo 
contra los países árabes.

3.— La agencia Central de 
Inteligencia de los Estados
U n i ha actuado
“impunemente” durante muchos 
años como lo ha hecho en 
muchos otros países de 
Iberoamérica. El "MEP”, tiene 
pruebas sobre los planes que la 
CIA ha ejecutado en Venezuela 
y, que en el futuro, se ampliarán 
como consecuencia de las 
amenazas", del presidente 
Gerald Ford.

4.— Teniendo las pruebas de 
las intromisiones de la "CIA” en 
Venezuela (que serán exhibidas

Centenares de economistas, representantes sindicales, políticos y expertosdí 
los problemas de los consumidores dieron ayer en Washington toda clase * 
consejos al presidente Ford para que acabe cuanto antes con la inflación y 3 
recesión que sufren los Estados Unidos.

Ford que presidió temporalmente la monumental "reunión en la cumbre, 
como aquí se la ha llamado, volvió a insistir que la única solución descartada era'3 
aprobación de controles gubernamentales para los precios, salarios y rentas.

Pero el mayor aplauso del millar de personas que escuchaban los discursos» 
los oradores fue dirigido al senador-Mike Mansfield, el líder de la may 
dem&rata, cuando pidió que el Gobierno interviniese activamente en la ahors 
economía de libre oferta y libce demanda.

Sin embargo, empresarios y sindicalistas mantuvieron ayer un frente con'ií' 
contra cualquier intervención estatal, en el control de la economía, al sugefi' 
como dijo Meany, el presidente de los Sindicatos Unidos, que ello crearía una 
gigantesca Iburocraoia en el país sin ser efectiva.

El líder sindicek .se mostró más preocupado por el constante aumento »’ 
desempleo en los Estados Unidos, que se aproxima ya al cinco por ciento, y W 
que el Gobierno tenía que preocuparse antes que nada de evitar que aumentes 
índice de industriales del Dow Jones cerró al final de la jornada en su punto nías 
bajo desde el 9 de noviembre de 1962, después de perder 16 puntos.

La impresión general es de que tantas intervenciones de expertos equivalen 
"mucho ruido y pocas nueves" "y que al final la "cumbre", el sábado, todo*a 
quedar en agua borrajas". ■

Pocos esperan, que el presidente adopte medidas decisivas capaces de combav 
la actual tasa inflacionaria dél doce por ciento anual y de poner final a la ’es® 
recesionista que está disminuyendo el crecimiento económico del país.

El propio presidente Ford reconoció este problema de manera poco connue 
cuando, por la mañana, se encontraba hablando confidencialmente con uno de su 
ministros creyendo que los micrófonos no estaban conectados.

Al preguntarle a su secretario del Interior, Rogers, C.B. Morton su opi”' 
sobre* la conferencia, eT ministro contestó: "Muy bien, es un ejercicio por el QU^ 
hay que pasar. Pero creo que tenemos que terminar esto muy deprisa y 
hacer algo.porque de lo contrario la gente se nos va a echar encima", dijo Mo’t 
sin saber que su’ conversación era escuchada por millones de personas en 
televisión.

Ford contestó diciendo que "voy a empezar" dando a entender que na 
llegado la hora de las decisiones. . > h 10$

La ansiedad de los norteamericanos está llegando según .|j
observadores políticos, a su punto álgido porque a pesar de habersedeclarad^^ 
inflación como "el enemigo público número uno", Ford todavía no ha toma 
medidas concretas para sanear la economía.

La única buena noticia de los últimos días llegó el miércoles, cuando 
principales bancos del país rebaiaron su tasa de descuentos, al 11 y tres cua’ 
después de haber llegado al doce por ciento 'es»

El presidente de la reserva federal Arthur Burns, conFrmó que seguirá 
política gubernamental de abartamiento del crédito para así animar a la de 
economía, falta de capital que promocione la expansión industrial y de^^ 
servicios. Esta ha sido hasta ahora la unica señal de loque Ford piensa hacer 
Su política económica.

SABADO, 28 DE SEPTIEMBRE DE 19’*
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¡ Por acuerdo de la «Uoiks Kammer»:snii Knimm
BONN, 28 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS, delegado de la 

agencia Efe, especial para "ARAGON/exprés”).-

C R/CH Honecker, primer secretario de/ Po/itburo, ha comunicado hoy a ia
Cámara de/ Pueb/o de Ber/in Orienta/ decisivas enmiendas a/ texto vigente de /a 

constitución de /a ñepúb/ica Democrática a/emana, suprimiendo /os conceptos de 
"nación a/emana", "pueb/o a/emán" y otras expresiones representativas de /a 
unidad germana. Los dirigentes de A/emania Orienta/ sancionan así, a/rectificar su 
propia /ey fundamenta/, /a división de/ país sucesor de/ Tercer Reich, hasta /a firma 
de /os acuerdos integrantes de /a "ostpo/itik"e/régimen de /a R.D.A. mantuvo esas 
fórmu/as desp/azadas ahora en /a hipótesis de gue a/gún día sería factib/e extender á 
toda A/emania e/ mode/o marxista-ieninista

LA R. D.A. HA BORRADO DE"
SU CONSTITUCION LOS
CONCEPTOS DE "NACION
ALEMANA" Y "PUEBLO ALEMAN

La R.D.A. pondrá en vigor el 7 de Í CIUDADANOS Y NO PROFUGOS 
octubre prdximo, vigesimoquinto I ‘ '
aniversario de la fundación de la ■ Los fugitivos de Alemania Oriental, a 
Republica, la nueva constitución! diferencia de otros ciudades de países Oel 
modificada en su preámbulo y en cuantos I Este, lógicamente no necesitan solicitar 
artículos hacían referencia a una! derecho de asilo político cuando se 
Alemania utópica pero indivisa. Donde I reiugian en Alemania Federal porque, a 
decía “estado socialista de la nación ! tenor de la constitución de Bonn, esos 
alemana” leemos desde hoy “estado I prófugos son ciudadanos de la República 
socialista de obreros y campesinos”. La ! Federal de Alemania y no han dejado de 
escisión de Alemania en dos repúblicas de ! serlo nunca, ni siquiera cuando residían 
régimen socio-económico antagónico no I ®n la R.D.A.
significa que haya dejado de existir en ! En cierta ocasión no lejana, en tiempos 
Europa una energía unionista alemana.! anteriores al tratado interaiemali básico. 
En el país de Einstein y de Otto Hahn, I fui testigo en un puesto fronterizo 
donde fue posible romper el núcleo del ! interalemán de un pequeño caso práctico 
átomo en una pequeña mesa del jurídico muy significativo:
laboratorio, en Berlín, experimento casi! —Usted, por lo visto, sigue sin 
circense, de magia poderosa realizado por| enterarse de la nacionalidad que posee 
Hahn con unos acumuladores Pertrix, las I corrija eso inmediatamente y pcíngasé 
rupturas del meollo nacional, las! otra vez a la cola—fueron las palabras de 
escisiones, las fracturas territoriales,! un policía alemán oriental en diálogo 
vienen siendo desde la alta edad medial autoritario con un ciudadano de la 
potencias soterradas e inextinguibles que, I R-D.A.
a largo plazo, serán manantiales del ~No le comprendo bien pues acabo de 
reunificación tanto más firme cuanto más I escribir “alemán” en el impreso de 
deseada. ■ solicitud de visado.

“La República Democrática alemana,! —Hay cabezas impermeables a la 
no es, para nosotros, un estado! revolución —concluyó el coloquio el 
extranjero”, porfiaba Willy Brandt hace! “volkspolizist”—. Escriba usted en la 
años al recalcar el carácter interestatal I casilla de nacionalidad “ciudadano de la I 
pero no internacional de las rel'acionesS República Pemocrática Alemana” * 
entre las dos repúblicas. AqueHa doctrina ! ¿Pero aspirabai en serio la URSS a 
conduciría más tarde al empleo de! crear una República Alemana comunista 
nomenclaturas como “representante! de ochenta millone's de habitantes, que 
permanente” y otras análogas en lugar de I habría desplazado a Berlín parte de las 

embajador” o “embajada”. Perol Palancas imperiales que Moscú centraliza 
también esto era materia unilateralmente I d lucha difícil contra las herejías 
elaborada en Bonn, por cuanto que, en I yugoslava y china? . El hecho es que para 
^ingun momento, el Gobierno o el I 1°^ alemanes que dirigen la RPJK. la 
partido de la R.D.A. hicieron otra cosa en I nación unitaria, sea punto de partida sea 
este contexto, que repetir con I postulado futurista, ha concluido hoy 
machaconería marxisia-leninista su idea I mientras Erich Honecker hablaba a los 
de que esas relaciones eran precisamente I quinientos diputados de su sedicente 
internacionales. ! parlamento. “Somos un estado soberano

reconocido. por las naciones que ha 
vinculado para siempre lazos indisolubles 
con la patria de Lenin y con ios demás 
estados de la comunidad socialista”

SOCIEDAD SOCIALISTA 
DESARROLLADA

El primer secretario del comité central 
defendió las enmiendas del texto 
constitucional aseverando que “se trata 
de que la nueva constitución tenga en 
cuenta el nuevo progreso cualitativo de la 
Sociedad socialista desarrollada”.

Sociedad socialista no es por completo 
una redundancia puesto que los orientales 
quieren decir sociedad marxista-leninista: 
el idioma alemán, permite obviar esa 
grotesca definición mediante los vocablos 
“sozialistische geselischaft”, lo que 
resulta menos chocante. Como bien 
vemos, la supresión de la Alemania 
unitaria es un acto perfectamente 
unilateral de la R.DJ\. y, por cierto, en 
abierta contradicción con el texto de la 
constitución alemana de Bonn, y 
asimismo, con la interpretación del 
Tribunal de Garantías Constitucionales, 
de Karlsruhe, según cuya sentencia el 
tratado básico interalemán no implica 
ningún menoscabo a estos dos valores 
esenciales: el derecho de la República 
Federal de Alemania a representar una 
sola ciudadanía alemana y el del pueÚo 
alemán, de ambos estados, a ejercer con 
libre autodeterminación el derecho a la 
reunificación nacional.

El nombre, en alemán, de la República 
Federal de Alemania (Bundesrepublik 
Deutschland) ha sido analizado y 
criticado desde el punto de vista de su 
exactitud gramatical, ya que se compone 
de dos sustantivos. En ese título oficial, 
que dio lugar a complicadas traducciones 
al rumano cuando Bonn entabló contacto

con Bucarest, el secreto reside en el 
sustantivo Deutschland como concepto, 
en «'i-í’idad platónico, de toda Alemania.

DOS ESTADOS

“Somos dos estados de la nación 
alemana” insistía Willy Brandt con su 
doctrina llena de sabor histórico. Desde el 
sacro romano imperio germánico de la 
nación alemana, visible en Roma un día 
de Navidad del año 800, coronado 
Carlomagno, hasta el Tercer Reich 
hitleriano la nación alemana ha sido un 
concepto pluriestatal, integrado por reyes 
y príncipes soberanos de varía magnitud, 
en el que la pluralidad de 
administraciones o de reinos no mermaba 
la unidad nacional superior expresada por 
los emperadores. El último Kiiser, 
Guillerno II, presidía una federación de 
príncipes. En 1918, al derrumbarse el 
imperio, caían también las monarquías de 
Baviera, Saionia y Wurttemberg.

La nación alemana sigue intacta, única, 
a pesar de las pintorescas medidas 
adoptadas por la R.DJK. pero es una 
nación en el sentido medieval más que 
una nación estatalmente unitaria. La 
escisión del país hei'edero del Tercer 
Reich en dos repúblicas producirá, no 
obstante, el desarrollo de una fuerza 
Soterrada generadora de una conciencia 
germana en lo profundo.

A la energía de la escisión nuclear del 
país del Einstein y de Otto Hahr¡ 
sucederá, en un porvenir remoto la 
formidable energía que pondrá en marcha 
la fiKión de las dos repúblicas alemanas 
—será una fecha histórica para Europa 
como la de hoy— cuando las altas 
temperaturas del siglo veintiuno efectúen 
ese experimento de confundir en un 
cuerpo nacional ^rmano los átomos hoy 
más ligeros de la Bundesrepublik y la

siempre 
se manifiesta 
en la escuela
• NO LES GUSTA LEER • LEEN MAS CERCA DE LO NORMAL 
e FRUNCEN LOS OJOS AL LEER O HACEN MUECAS
• SE QUEJAN DE DOLORES DE CABEZA • SE MAREAN EN AUTOMOVIL
• TIENEN PARPADOS ENROJECIDOS • NO RECUERDAN LO QUE HAN LEIDO.
ESTOS SON ALGUNOS DE LOS SINTOMAS QUE PUEDEN TENER SU CAUSA EN UN DEFECTO VISUAL. 

nueva etapa escolar para el. es IMPORTANTISIMO QUE EL NIÑO
ESTE PREPARADO FISICAMENTE. LAS DEFICIENCIAS EXISTENTES EN EL ORGANO
VISUAL, REPERCUTIRAN EN LA FACILIDAD DE APRENDER.
MEJORAR EL MAÑANA DE NUESTROS HIJOS, DEBE SER NUESTRO EMPEÑO DE HOY.

óptico diplomado

cámara óptico
3ÏSB'
COSO.6I
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Zara

"HAY DUE SER BEAUSTAS n

ZARAGOZA, 28 (“ ARA- 
GON/exprés”).— Ayer se reunió con los 
informadores el presidente del Consejo 
Económico Sindical Interprovincial del 
Ebro, don Santiago Pardo Canahs, para 
dar cuenta de la reunión que por la 
mañana celebró en la Diputación 
Provincial el comité ejecutivo del 
CESIE : cuya sesión de trabajo se 
desarrolló desde las once y media a las 
tres y media de la tarde, y cuyo primer 
acto fue la toma de posesión de los 
nuevos consejeros: los gobernadores 
civiles de Logroño y Soria, los presidentes 
de las Diputaciones de Zaragoza y Lérida, 
los delegados de la Organización Sindica 
en Soria, Tarragona y Logroño, y el 
presidente del Consejo Provincial de 
Empresarios de Lérida. .

Finalizado este acto, don Isaías 
Zarazaga realizó una exposición de la 

unn nuEun
[oniEPdon

En mnquinns 
DE FOITUnnR

Sobre los incidentes de Zaragoza

Nota de la Dirección General de
Instituciones Penitenciarias

ponencia “Aragón, despensa de España en 
ganadería”, que ha sido remitida al 

*Gobierno con el fin de que se tenga en 
cuenta la necesidad de promocionar la 
ganadería aragonesa.

El comité ejecutivo del CESIE, se 
ocupó también de estudiar diversos temas 
sanitarios, industriales y de población

LA LEY DEL EBRD

Por lo que se refiere al tema del 
trasvase Ebro-cuenca del Pirineo oriental, 
el señor Pardo Canalis dijo a los 
informadores que el comité ejecutivo 
había sido informado ampliamente por el 
director general de la Confederación 
Hidrográfica del Ebro, señor Sancho 
Ibarra. Asimismo, el comité ejecutivo 
recibió el texto del anteproyecto de Ley 
que en tal sentido ha preparado la

DUO EL PRESIDENTE DEL CESIE, 
REFIRIENDOSE AL TRASVASE DELEBRO
LA LEY DEL EBRO IRA A LAS CORTES 
EN LA ACTUAL LEGISLATURA

Diputación 
habrá de

de Zaragoza, y que ahora 
ser informado por los 

consejeros, antes del 6 de octubre.
El señor Pardo Analís, añadió que 

había informado a los miembros del 
comité de cuantas gestiones se están 
llevando a cabo en tomo al tan debatido 
tema del trasvase, y recordó en este 
aspecto resultados de las visitas que meses 
atrás realizaron a Zaragoza los titulares de 
los departamentos de Obras Públicas, 
Agricultura y Planificación del Desarrollo.

Recordó el presidente del CESIE las 
declaraciones de este último ministro, 
señor Gutiérrez Cano, en respecto a que 
el próximo plan de desarrollo va a centrar 
su atención preferente en la agricultura y 
aseguró también que en los ministerios se 
estaban quemando etapas para la rápida 
ejecución de los regadíos pendientes en 
Aragón, que en una primera etapa 
saciarán la sed de ciento veintisiete mil 
hectáreas.

HAY QUE SER REALISTAS

Refiriéndose a las alegaciones 
presentadas contra el trasvase del Ebro, el 
presidente del CESIE dijo que sumaron 
en total las 9.334 mereciendo especial 
atención la presentada por Radio 
Zaragoza, que fue respaldada por más de 
doscientas mil personas.

El proyecto de Ley del Ebro —añadió 
el señor Pardo Canahs— será presentado 
en las Cortes dentro de la actual 
legislatura, que, como se recordará, 
finaliza en septiembre del próximo año. 
“Hay que ser realistas”, afirmó el 
presidente del CESIE al fijar su postura 

soore tan espinoso tema, añadiendo que 
se congratulaba de la postura también 
realista que en este asunto está 
mateniendo el Ministerio de Obras 
Públicas. El CESI^ dijo su presidente, 
sólo desea que se agoten al máxirno todas 
las posibilidades que la tecnología ofrece 
hoy para extraer agua del subsuelo de la 
cuencia «del Pirineo oriental y para 
potabilizar la del mar, como ya se hace en 
algunas provincias españolas antes de 
acometer la obra faraínica del trasvase.

“La caridad bien entendida empieza 
por uno mismo”, añadió don Santiago 
Pardo Canalis, al comentar que el CESIE 
ha elaborado un estudio sobre más de dos 
mil pueblos de las diecisiete provincias 
que baña el Ebro, a fin de establecer las 
necesidades existentes en la cuenca del 
río, que habrán de ser satisfechas antes 
que las de provincias ajenas a esta cuenca.

PUERTAS ABIERTAS

En las postrimerías de la rueda de 
Prensa, el redactor Jefe de “Amanecer” 
don Adrián Guerra, pidió al señor Pardo 
Canalis que en el futuro se permitiera la 
asistencia de los periodistas a las 
reuniones del CESIE, cumpliendo asi la 
línea de apertura informativa preconizada 
por el gobierno del presidente Arias. 
Aunque hubo alguna voz discordante, 
debemos hacer constar que los periodistas 
e informadores de Radio presentes en la 
reunión acogieron favorablemente la 
propuesta de don Adrián Guerra, a la que 
nos adherimos incondicionalmente, pues 
la política de puertas abiertas no 
perjudica sino a quienes algo desean 
ocultar.

Las necesidades actuales de facturación en cualquier 
tipo de empresa hace 

imprescindible una máquina facturadora de gran versatilidad 
y bajo costo. Olympia pone a su disposición además de 

la técnica más depurada y moderna en todas sus máquinas la 
NOTAMAT-702 facturadora electrónica de sobremesa, 

con circuitos integrados y a pesar de sus ventajas, la 
más económica del mercado.

Es una auténtica creación de Olympia.

O
Olympia International

Unica Agencia Oficial de Venta y Servicio Técnico para Zaragoza y provincia ;

‘<Castílla“
■dALAOON DE OFICINAS

San Miguel.31-Telf 22 60 71-2199 25’Zaragoza

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expiésJi- Las 
agencias de Prensa han distribuido una nota de 
la Dirección General de Instituciones 
Penitenciarias del Ministerio de Justicia en 
relación con los incidentes registrados en la 
PrisicMi Provincial de Zaragoza. La riota dice así:

“En relación con las informaciones 
circuladas sobre incidentes en el 
establecimiento penitenciario de Zaragoza, esta 
Direccicm General hace públicas las siguientes 
puntualizaciones sobre los hechos que 
responden a la autenticidad de los mismos:

1 .— La situación conflictiva creada en el 
mencionado establecimiento tuvo su origen en 
una serie de peticiones antirreglamentarias y 
discriminatorias de un grupo poco numeroso de 
reclusos, peticiones que fueron elevadas, en su 
día, a la Dirección General.

2 .— El día 20 de septiembre, el mismo grupo 
de penados que habían presentado las 
peticiones discriminatorias produjeron un 
incidente en el establecimiento, al pretender 
que se cambiase un proCTama de televisión 
contra la opinión de la mayoría de ios 
internados. Los funcionarios del centro 
penitenciario de detención de Zaragoza 
cerraron la televisión para evitar cualquier 
incidente.

3 .— El día 22, por la noche, 12 reclusos, 
pertenecientes al grupo aludido se negaron a 
tomar alimentos, alegando como pretexto el 
incidente del diá 20.

Al día siguiente, se unieron a estos 12, en su 
actitud de rebeldía, otros 14 con el ánimo de 
crear un clima de tensón en el centro.

4 .- El día 24, festividad de Nuestra Señora 
de la Merced, Patrona de las instituciones 

penitenciarias, y con ocasión de celebrarse una 
misa en el centro, con asistencia del capitán 
general y demás autoridades provinciales, 
ofíciada por el señor arzobispo, los reclusos que 
habían adoptado la actitud de rebeldía 
intentaron interrumpir la normal celebración 
del santo sacrificio, profiriendo gritos y dando 
golpes en las celdas, actitud que fue 
recriminada, y contestada por el resto de los 
internados, que con ejemplar conducta 
manifestaron su repulsta contra los revoltosos. 
Los funcionarios del centro, con su sola 
presencia, redujeron el intento de interrumpir el 
acto reliraoso.

5 .— Posteriormente, otro interno adoptó la 
misma actitud.

6 .— Son totalmente infundadas y falsas las 
afirmaciones de que los internos está siendo 
atendidos por el médico recluso, siendo así que 
el cuidado médico del centro está encomendado 
al Dr. Juan Antonio Navarro Tafalla, médico 
forense del Juzgado número 3 de Zaragoza, 
quien, en todo momento, esta' pendiente del 
estado de salud de los que declararon la huelga 
del hambre.

7 .— En el día de hoy, los 27 intemos 
persisten en su actitud y se -niegan 
voluntariamente a ingerir alimentos, estando 
b^o el control y vigilancia de los servicios 
médicos del centro.

8 .— En esta Dirección General ac han 
recibido escritos de reclusos del centro 
penitenciario de Zaragoza expresando su 
repulsa contra los hechos deliberadamente 
provocados por un grupo reducido de penados 
y elogiando el comportamiento de los 
funcionarios del mencionado centro”.
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Un caso
para pensar

Zaragozano, alto, fuerte, 20 años; 
_ acaba de salir de la cárcel de Torrero, 
hace sólo cuatro días, después de un año 

entero en que ha estado privado de 
libertad en Carabanchel' y Zaragoza 
acusado de un delito que no cometió. El 
pasado día 20, se celebró su juicio con 
resultado completamente absolutorio. 
Tres días después, F.J.F.S. salía .de la 
prisión de Torrero y, después de una 
intensa odisea que muestra bastante bien 
la insolidaridad de nuestra sociedad,, ha 
venido a “ARAGON/expréS" para 
explicar su situación.

F. J. F. trabajaba hasta el 1 de octubre 
del año pasado como agente comercial de 
una firma que hizo quiebra. Con 
anterioridad y con el respaldo económico 
de su calidad de delegado, había 
solicitado de un banco de carácter 
nacional una tarjeta de crédito con la que 
realizó gastos por un valor total de 
112.000 pesetas. Cuando la firma 
comercial para la que trabajaba en 
Zaragoza cerró, este joven ante la 
imposibilidad de poder pagar la cantidad 
adeudada, se presentó por su propia 
iniciativa en el juzgado número 1 para 
denunciar su propia situación. Enviado a 
comisarTa para que -realizara una 
declaración completa, días después se 
decretaba prisión por supuesto delito de 
estafa. La entidad bancaria estimaba que*

i IJiar/o

el

Pennaneció en’ prisión durante un año 
hasta que el juicio demostró su inocencia

asunto no era una simple deuda 
impagada, sino que para la obtención deL 
crédito había procedido con engaño. Mas 
tarde, en el juicio celebrado el pasado 
viernes, un añp después, se demostraría 
suficientemente que tai engaño no 
existió, y por tanto, tampoco pudo haber 
delito de estafa.

200 PESETAS

El hecho real fue que F.J.F.S. pasó a la 
prisión de Carabanchel desde donde, 
envió numerosos escritos al juzgado en 
petición de libertad provisional. Recibió 
respuesta en el sentido de que se le 
denegaba la libertad provisional en razón 
de que se trataba de un reincidente. Tal 
reincidencia hacía alusión a un hecho 
ocurrido diez años antes, cuando el 
detenido contaba 15 años, época en la 
que robó a su propio padre una cantidad 
sin importancia.

Un día antes del juicio conoció a su 
abogado defensor, designado por tumo de 
oficio.

Una buena defensa y la aportación de 
todo tipo de pruebas y razones, dió la 
absolución a este joven zaragozano que 
tres días más tarde salía de la cárcel. 
Después de un año que nadie le podrá 
indemnizar.

La situación en que se encuentra 
F.J. F. a las cuatro de la tarde del lunes, ai 
trasponer la última puerta de I» cárcel es 
grave. Durante todo el año había venido 
trabajando, primero en la imprenta de 
Carabanchel y después en Torrero, en la 
confección de cajas de cartón. En 
Carabanchel, por su trabajo, cobraba unas I 
500 pesetas de media a la semana, I 

En Zaragoza, aun fue menor la I 
cantidad ganada. El hecho es que el lunes, I 
F.J.F. salía de la cárcel con 200 pesetas, I 
sin nadie a quien acudir. ' I

INSOLIDARIOAD

. La narración de los diversos pasos 
dados por este hombre a quien la justicia

ha declarado inocente concluye así:

"Sólo una gran fuerza de voluntad impide 
que cualquiera de los que estamos en asta 
situación acabe en la cárcel, ahora con 
motivos en menos de ouince días".

Encontró trabajo en Monzalbarba, 
pero al no poder pagarle la empresa hasta 
diez días después de comenzar su relación 
laboral, se vió imposibilitado para aceptar 
el puesto, por no tener siquiera para 
pagarse el autobús que diariamente le 
supone S'SO. En Zaragoza capital no ha 
podido encontrar nada ni siquiera como 
peón. Su esperanza inmediata está en el 
montaje de las atracciones de Ferias para 
el Pilar. Ante la situación angustiosa d* 
los primeros días —para el futuro confía 
en sí mismo lo suficiente— ha venido 
recorriendo diversos centros oficiales o de 
ayuda con el mismo resultado: son 
necesarios bastantes días hasta que se le 
otorgué cualquier ayuda, previa 
investigación de larverd^ de su caso.

-No existe ninguna ayuda al salir de la 
cárcel. Después de que he perdido un año 
de mi vida, sin haber cometido ningún 
delito, nadie se preocupa de un caso así 
de flagrante. Lo único que me dicen es: 
escriba usted al Ministerio de Justicia, 
escriba usted su caso, vuelva usted dentro 
de unos días, etc.

Un caso para pensar.

E l lunes estuvo el Ministro de Educación 
y Ciencia en Zaragoza, para dar 
posesión del cargo al nuevo Rector de 

nuestra Universidad, don Fermín Murillo.
El campus se llenó de guardias, 

motoristas y coches oficiales. Ondeaban 
corbatas multicolores sobre limpísimas 
blancas camisas y la Zaragoza pública se 
daba cita a las once en la Facultad de 
Derecho.

Fuese a primera hora de la tarde el señor 
Ministro para Barcelona y dejónos nuestro 
recién estrenado Rector que pronto empieza 
8 dar muestras de buen tino -ojalá duren.

Todo el mundo sábele! cacareado (pero 
no por eso menos cierto) problema de las 
prácticas en la Facultad de Medicina, 
especialmente las de partos, públicamente 
denunciadas por el propio catedrático. En la 
mañana del martes hubo una asamblea de 
cuarto de Medicina, según me ha contado mi 
amigo José Luis, que ha estado muy al tanto 
en todo este cotarro por la. cuenta que le 
tw, y pidieron al catedrático que asistiera y 
"rara avis" asistió y i oh milagro I , no sólo 
asistió él, sino que acudió también el 
Decano, y aunque parezca increíble e 
insólito -bien qué entiendo qui debiera ser 
lo lógico y normal- también fue el 
nuevecito Rector, lo que hace suponer que 
el Mñor Murillo entra al rectorado con la 
niejor voluntad y eso es cosa que el 
estudiante no puede menos que agradecer, 
lo ^e con mucho gusto hace este que 
escribe, con el deseo, además, de poder 
seguir haciéndolo mucho tiempo.

Parece que el problema está en vías de 
arreglo y todos salieron bastante satisfechos 
de la asambie a (todos los estudiantes 
autefiticos), los folloneros, los amantes del 
folklore o la algarada burda y charranguera 
no, claro, esos salieron con el rabo entre las 
piernas, como^ldrían casi siempre si como 
ehora, nuestras autoridades académicas 
prestaran oídos a nuestros problemas, que 

son ios de la Universidad y que para eso 
están; y de la misma manera debió salir el 
Decano pues parece, a la luz de lo acordado, 
un tanto fuera de tono e improcedente, 
cuando menos, sus actuaciones pasadas a 

'este respecto, claro que rectificar es de 
sabios y ya lo dice el refrán, más vale tarde 
que nunca.

Como los estudiantes estamos 
desorgánizados y no disponemos de un 
periódico, ni una revista, ni siquiera un 
boletín de información específicamente 
universitario, ni tenemos representantes 
que nos representen y nos informen en las 
Juntas de Gobierno, ni en las de Facultades 
ni en ninguno de los sitios en que está 
prevista y acordada su participación (bien 
que mínima, pero ya que lo es, siquiera 
ocupemos estos puestos; en mis cuq^ro años 
de universitario jamás elegí ni supe quien 
nos representaba si es que alguien lo hacía), 
resulta que si quieres saber lo que sucede, 
tienes que hacer indagaciones 
pseudo-^oliciales acerca de los conocidos 
que por H o por B tienen alguna forma de 
enterarse de lo que en tales Juntas y lugares 
se cuece.

A este estudiante le parece que ya va 
siendo hora de organizar como es debido la 
participación estudiantil, y piensa que con el 
nuevo Rector, acaso se pueda conseguir; es 
un sueño que nace de la buena voluntad 
demostrada por el señor Murillo. Ya 
veremos si se realiza.

Con las lluvias, buena parte de la Ciudad 
Universitaria es un barrizal intransitable, y 
puestos a soñar, uno sueña que también se 
arreglará eso, quien sabe si antes de que el 
hombre llegue a Marte.

El transporte colectivo, 
tema principal a debatir

En la asamblea general de la Asociación de Cabezas 
de Familia del Barrio Oliver el próximo domingo

ZARAGOZA. 28. ("ARAGON/ex- 
prés”).— El próximo domingo celebrará
□na asamblea general la Asociación de 
Cabezas de Familia del barrio Oliver. 
Tendrá lugar a las once de la mañana, en 
el cine Oliver, y se pretende que a ella 
asista el mayor número posible de 
vecinos, con el fin de que todos conozcan 
con exactitud cual es la posición que el 
Ayuntamiento mantiene ante las
peticiones que las Asociaciones de 
Cabezas de Familia de Zaragoza han 
remitido recientemente a la Alcaldía para 
que sean tenidas en cuenta a la hora de 
revisar el convenio municipal sobre los 
transportes públicos, que próximamente 
se negociarán de nuevo entre la 
Corporación y “Los Tranvías 
Zaragoza".

de

LOS PUNTOS PRINCIPALES

El escrito de las Asociaciones de 
Cabezas de Familia de Zaragoza recogía 
diversas peticiones para mejorar el 
servicio de transporte colectivo, que én 
lineas generales pueden ser resumidas en 
las siguientes:

L"“ Implantación del billete laboral y 
escolar.

2.~ Establecer las líneas de transporte 
de tal forma, que no sea preciso realizar 
ningún transbordo para culminar un 
trayecto.

L8S mejoras que se introduzcan en 

el servicio no delien suponer una subida 
en las tarifas.

4.— Las Asociaciones de Cabezas de 
Familia, a través de una comisión 
designada al efecto deben tomar parte en 
las negociaciones del nuevo convenio de 
transporte.

SE DISCUTIRA EN EL 
PROXIMO PLENO

Se espera que en el próximo Pleno 
Municipal, que tendrá lugar el 3 de 
octubre, m debatirá este escrito, al que el 
Ayuntamiento deberá responder, según le 
han solicitado las entidades remitentes, 
dentro del mismo mes de octubre.

Unas quince mil firmas de zaragozanos 
residentes en barrios, avalaron 
directamente tales peticiones. De alfas, 
cuatro mil setecientas . firmas fueron 
recogidas en el de Oliver. En definitiva es 
evidente el gran interés que este tema 
reviste para iodos, y muy especialmente 
para quienes habitan en las zonas 
periféricas de Zaragoza,, cuya red de 
transporte colectivo registra notorias 
deficiencias que yá es hora de que sean 
subsanadas. Pi^isamente este escrito será 
el que ocupe una mayor atención en el 
transcurso de la asamblea de vecinos que 
el próximo domingo, como ya hemos 
dichos al principio de esta información, 
llevaré a cabo la Asociación de Cabezas de 
Familia del barrio Oliver.

♦
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VIOLENTA COLISION EN LA 
AVENIDA DE SAN JUAN DE 

LA PEÑA

El accidente nuestro de cada día... se produjo ayw por la 
tarde en la Avenida de San Juan de la Peña, a la altura del 

número 151. Un turismo R-8 procedente del centro 
marchaba delante de un autobús. Cuentan que el turismo se 
dispuso a girar a la izquierda y cuando el autobús quiso 
esquivarlo, no pudo evitar el roce, a pesar de que se echó al 
otro lado de la calzada, con tan mala fortuna de que embistió 
a un tercer vehículo -un 124- que venía en dirección 
contraria, produciéndose un choque muy violento. Un cuarto 
automóvil también resultó afectado, pero de escasa 
consideración.

En las Totografías de Calvo Pedrós, contemplamos el 
estado en que quedó el 124 después del accidente. Su 
conductor que resultó herido de alguna consideración, fue 
atendido, en sus primeras curas, en la farmacia que está 
enclavada precisamente en el lugar donde se produjo el 
suceso. En este choque, en cadena, fueron afectados como ya 
hemos dicho cuatro automóviles, a saber un autobús del 
‘servicio urbano y tres turismos.

AYUDA A LOS DAMNIFICADOS
DEL HURACAN "FIFI"

El Huracán "Fifí", ha asolado extensas zonas de 
Cent roam erica, afectando a Guatemala, El Salvador, 

Nicaragua, Belice y Honduras, siendo este último país el que 
ha sufrido los fuertes vientos que provocaron inundaciones y 
tragedia. Diez'mil muertos y un número incalculable de 
heridos, unen al drama humano, el caos económico, pues las 
aguas han destruido las cosechas y numerosos puestos de 
trabaja

"Caritas Española" ha dispuesto el primer envío urgente, 
por vía aérea, a Honduras de medicamentos valorados en 
unos tres millones de pesetas. A medida que se vayan 
conociendo las necesidades más importantes "Cáritas' 
remitirá nuevas ayudas. Con este objeto se abre una 
suscripción pública. Para racionalizar los envíos se solicitan 
ayudas en metálico que permitan adquirir los productos de 
más urgente necesidad.

Los donativos pueden entregarse en el domicilio de 
"Cáritas Diocesana" o en cualquier entidad bancaria o de 
ahorro a la cuenta "Caritas Ayuda a Centroam erica".

Pero no solo es "Cáritas" sino que además son otras 
entidades las que desean llevar un poco de consuelo, material 
y espiritual, a los países hermanos afectados por el terrible 
huracán. Así por ejemplo la Asamblea Provincial de la Cruz 

■ Roja de Zaragoza comunica a todos aquellos que quieran 
enviar ayuda a los hondureños damnificados por el huracán 
"Fifí" que ha sido constituido un Comité Auxiliar 
pro-ayudantes damnificados de Honduras en Zaragoza siendo 
coordinador del mismo don Alfonso Pozzo, C/ Santander, 
29-ÍC.Telefóno 356268.

Todas las ayudas en metálico deberán ser entregadas en 
esta Asamblea Provincial de Cruz Roja de Zaragoza, Sancho y 
Gil, 8 o en cualquier sucursal del Banco Hispano Americano, 
en las cuentas abiertas a nombre de este Comité y de Cruz 
Roja Española

La ayuda en medicamentos, ropa, alimentos y materiales 
de otra naturaleza será enviada directamente a la Sede de la 
Embajada de Honduras, Núñez de Balboa, 63 Madrid, 1.

NUEVE PELICULAS DE 
BUNUEL EN BADAJOZ

En Badajoz, el Cine Club Centro Dramático, ha 
organizado una semana dedicada al genial director de 

cine aragonés Luis Buñuel. Presentarán las películas los 
críticos de "Triunfo" Fernando Lara y Diego Galán que 
además darán dos conferencias sobre la personalidad de

Serán exhibidos los films "El angel exterminador", "El 
discreto encanto de la burguesía", "El", "Abismos de 
pasión" (Cumbres borrascosas), "Tierra sin pan", "Un perro 
andaluz" y "Tristana". También se están haciendo gestiones 
para contratar a última hora "Los Olvidados" y "Nazarfn", 
con lo que serían nueve las películas de Buñuel que, en 
Badajoz, van a proyectarse en una semana de cine, que se 
iniciará l primero de octubre, dedicada al universal director 
aragonés.

LOS JOVENES Y LA 
MUSICA CLASICA

Dentro del V Ciclo de Actividades Culturales de nuestro
Ayuntamiento se celebró ayer tarde, a las ocho, en la 

Basílica del Pilar, un concierto de órgano a cargo del profesor 
Dr. Hans Haselbôck, organista de la iglesia, de los padres 
Dominicos de Viena.

Estuvimos en el primer templo mariano y nos sorprendió 
la cantidad de público que allí se había congregado para 
escuchar la música de Bach y de Mozart, de Ranck y de 
Heydn... Pero nos sorprendió más todavía el hecho de que 
más de la mitad de ios asistentes eran jóvenes.

Los bancos de la basílita estaban repletos, y de pie, y 
sentados tranquilamente sobre el suelo, habla muchas chicas 
y chicos, algunos con atuendos "hippies", recreándose con la 
música que salía de los tubos del magnífico órgano del Pilar. 
Con respeto ensimismados en las notas de la música clásica.

Era un espectáculo aleccionador.
Un sacerdote nos comentó:
—Los jóvenes están abrumados por la música moderna, de 

ritmo histérico, que se les ofrece en las discotecas, por eso un 
concierto de este tipo, les reconforta les proporciona paz a su 
espíritu...

Sabias palabras que vienen a confirmar lo que ayer tarde 
tuvimos ocasión de comprobar en el Pilar,

LAS FIESTAS DE LA 
AGRUPACION DE 
SORDOMUDOS

La Agrupación de Sordomudos de Zaragoza, para celebrar 
el 42 aniversario de su fundación, ha programado una 

serie de actos, que comienzan esta tarde, pero que seguirán 
también en Octubre y Noviembre.

A las siete de hoy sábado tendrá lugar la recepción de 
representaciones y asistentes a los actos. Luego a las ocho 
torneo interclubs de ajedrez. Mañana domingo, también a las 
ocho de la tarde será designada la "Madrina de las Fiestas 
1974". _

En sucesivos días se celebrarán torneos de tenis de mesa, 
sesiones de cine, elección de "Miss silenciosa de Aragón", 
concursos de baile por parejas, ofrendas de flores a la Virgen 
del Pilar, fiesta del traje regional, fiesta familiar, concurso 
infantil de disfraces, conferencias, teatro mímico, fútbol, 
concursos de pintura, dibujo de humor y fotografía, 
campeonato de^iarchis femenino, de dominó, etc. etc.

Como puede verse un apretado y variado programa el que 
ha confeccionado la Agrupación de Sordomudos de Zaragoza 
que tienen su domicilio social en el "Club San Francisco de 
Sales", Obra Social de la Caja de Ahorros.de la Inmaculada, 
en Arzobispo Soldevila, 2, para conmemorar el 42 aniversario 
de su fundación.

LALA" EN SALA LIBROS

La Sala Libros inaugura la nueva temporada de 
exposiciones de arte,con una colección de óleos de 

LALA. Nacida en 
Guipúzcoa en 1887, 
pertenece a una de las 
f am i I ias de más 
tradición y solera. 
Madre de afamados 
médicos y pintores, de 
internacional renombre, 
LALA se ha dado a 
conocer en el mundo de 
la pintura reciente
mente. Pero sin 
embargo posee fuerza 
en su pintura y domina 
el colorido con singular 
acierto. Denota no 
haber pasado por 
escuela alguna y no 
quierer saber nada con 
perspectivas y 
sensaciones de 
profundidad pero sus telas planas, llenas de vitalidad, de una 
vitalidad que no responde a esos 87 años que tiene, hace que 
sus cuadros posean un encanto y un gracejo que las más 
jovenes de las "paletas" querrían poseer en sus pinceles.

Es admirable el temple de esta mujer, el espíritu jóven y 
alegre que lleva dentro y que ahora, en la Sala Libios, nos lo 
muestra en un buen puñado de cuadros que no dudamos en 
absoluto gocen de la mejor acogida por parte del público 
zaragozano.

NUEVOS CURSOS EN LA 
ESCUELA NAUTICA 
"ROGER DE LAURIA"

La Escuela Náutico-Deportiva "Roger de Lauria" anuncia 
nuevos cursos deportivos para la obtención de títulos de 

cadetes naúticos, patrones de vela y motor de segunda clase, 
patrones a motor primera clase, patrones y capitanes de yate, 
cadetes náuticos deportivos, patrones de vela y motor 
segunda y primera clase, patrones de yate y capitanes de yata

Los. cursos se iniciarán el próximo catorce de octubre y el 
plazo de matrícula se abrió el pasado martes día 24 y no se 
cerrará hasta el dia 10 de octubre.

Todas las titulaciones son para ambos sexos y los 
comprendidos entre los quince y veintiún años tendrán becas 
del cincuenta por ciento del importe de la matriculación.

Para más detalles puede dirigirse a la Escuela "Roger de 
Lauria" en la calle Boterón número 7, todos los dias de 19 a 
22 horas.

PEREGRINACION A LOURDES

ORGANIZADA por Peregrinaciones Marianas, con la 
colaboración técnica de Viajes Vincit, S.A. y en los días 

12 y 13 del próximo mes de octubre, tendrá lugar una nueva 
peregrinación a Lourdes con el siguiente! itinerario: 
Zaragoza, Jaca, Canfranc, Pau, Lourdes, Canfrac, Jaca, 
Zaragoza. El pasaporte se proporcionará colectivamente. 

Fara más información e inscripciones dirigirse a 
Peregrinaciones Marianas "Nuestra Señora del Pilar", plaza 
del Pilar, 21, teléfono 236807, ó a Viajes Vincit, S>K. calle 
Cadiz, 7, teléfonos 222950 y 229777.

AJA D£ AHORROS 
. V MONTE OC PCMD OC i> ZARAGOZA. ARAGON Y «OIA

4Ü AGENCIAS URBANAS
OFICINA CENTRAL! SAN JORGE, 8
487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEFARTAMENTO DE VALORlS 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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EL REVOLUCIONARIO METODO DEL DR. LE BOYER

/VAC/M/Eñ/rO 
l/iOLE/VCM

A SE COLOCA A LA CRIATURA RECIEN NACIDA 
SOBRE EL VIENTRE DE LA MADRE PARA QUE 
ESTA LA TOQUE Y LA TRANQUILICE

I OS niños no tienen por qué//egar. 3/ mundo i/orando / 
iuchando por remirar. Las criaturas pueden ser rea/mente 

feñees ai nacer.
r tai es ia revoiucionaria teoría deimédico francés
Frederick LeBo/er, de 50 años, pue ña provocado una gran 
controversia en ei mundo de ia medicina.

Cuando un recién nacido Hora, todo ei mundo piensa pue 5© 
trata de ia me/or prueba de pue ia criatura esta sana y posee buenos 
puimones", dice LeBoyer. "Pero i o pue sucede en reaiidad es pue ia 
pobre criatura está iiorando de terror".

'Acaba de abandonar un mundo oscuro, tranpuiio y i/puido, 
para penetrar en un iugar desiumbradoramente iiuminado y Heno 
de /yidos aterradores. Una oieada de sensaciones nuevas asaita ai 
recién nacido, pue pueda aterrado".

Dénués de haber ayudado a nacer a más de iû.OOÛ criaturas en 
Francia, ei doctor LeBoyer decidió un buen día pue ios métodos 
norm aies usados en ios partos resuitaban innecesariamente duros 
para ios recién nacidos.

TACTO

Así pues, desde hace algún 
tiempo el doctor LeBoyer realiza 
todos sus partos en una 
habitación silenciosa y casi en la 
penumbra. A continuación coloca 
el recién nacido boca abajo sobre 
el vientre de la madre, en la 
misma posición encogida que la 
criatura guardó durante todo el 
penodo de gestación.

"Lentamente, se puede ver 
cómo la criatura comienza a 
estirarse y abandona su postura 
fetal", dice el doctor LeBoyer.

"Y si la madre se siente en 
condiciones de hacerlo, se le 
recomienda que ponga sus manos 
sobre la espalda de la criatura para 
tranquilizarla. El tacto es el 
priqier lenguaje que los niños 
aprenden. Y así se establece un 
primer lazo de unión entre la 
madre y el recién nacido".

UNA ENTRADA FELIZ

El doctor LeBoyer espera varios 
minutos hasta que el cordón 
umbilical deja de latir, antes de 
proceder a cortarlo. Acto seguido 
mete al recién nacido en un baño 
de agua templada -a temperatura 
sólo ligeramente superior a la del 
cuerpo-, similar al espacio
líquido en que la criatura 
acostumbró a vivir durante 
nueve meses de su gestación".

Ai igual que el resto de 
técnica, la idea consiste

los

SU 
en

introducir al recién nacido 
lentamente y con suavidad al 
mundo nuevo y extraño en que 
habrá de vivir.

Sólo en Inglaterra hay ya cinco 
niños qr ■hiai nacido según el 
método del doctor LeBoyer.

La primera de tales criaturas. 
Amber Alferoff, tiene 
actualmente cinco meses de edad. 
Su madre se llama Tamara 
Alforoff, tiene 35 años y vive en 
la zona norte de Londres. Amber 
tiene dos hermanos, Ben de diez

años y Mara, otra niña con ella, de 
ocho años.

"Of hablar del doctor LeBoyer 
a una amiga que había visto su 
película titulada "Nacimiento 
feliz", y luego leí su libro sobre el 
tema", dice.

"No logré persuadir a mi 
médico para que aplicara el nuevo 
método, pero al fin encontré una 
comadrona interesada en el 
experimento".

"Ahora me gustaría tener más 
hijos con el mismo método. Se 
trata de un sistema hermoso y 
natural. Disfruté con el 
nacimiento de Amber mucho más 
que con el de mis otros dos 
hijos".

"Amber nació en nuestra sala 
de estar ai amanecer, en medio del 
canto de los pájaros: nada de 
carritos chirriantes ni el llanto de 
otros niños. La comadrona la 
puso sobre mi vientre y la niña se 
dedicó a mirarme desde el 
principio. Yo también pude verle 
respirar por vez primera".

"Cuando la metí en el baño 
tibio por vez primera noté que 
abría sus puños cerrados y que 
parecía tranquila y relajada".

"Ahora no tiene esa costumbre 
de agarrarse desesperadamente a 
las cosas que muestran la mayoría 
de las criaturas de pocos meses y 
^ue a mi modo de.ver es un signo 
de inseguridad".

"Sonrió por vez primera a los 
cinco días de nacer, o sea tres 
semanas antes de lo normah Y sé 
que no me creerán, pero lo cierto es 
que a sus cinco meses ya 
pronuncia dos palabras".

PALABRAS

"Yo tengo un juego especial 
para con ella. Le digo: te beso. Y 
ella repite claramente las dos 
palabras: te beso".

Anne Anderson tiene una niña 
de tres meses que se llama Safron 
y que nació en el hogar materno 
de Hampstead, en Londres.

MñMQNa 1

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579 

(especialidad sopas al AJO Y TERNASCO 
• PLATOS TIPICOS ARAGONESFÍS 

aparte para bodas 
COMUNIONES Y BAN(3UETES

RESTAURANTE «EL SARRIO»
nueva DfRECCION

-----------— especialidad--------------------
PATATAS A LO POBRE - LECHAL A LA BRASA 
CONEJO EN SALSA - MERIENDAS

SANTA TERESA. 9 - ZARAGOZA

Anne, que tiene 25 años, dice: 
"Yo también había leído 
artículos sobre las investigaciones 
del doctor LeBoyer, y durante 
ocho meses luché por salirme con 
la mía".

"No está permitido dar a luz 
en casa a menos que se disponga 
de un médico listo para intervenir 
si llega a ser necesario. Y tardé 
muchos meses en encontrar un 
médico comprensivo y dispuesto a 
permitir que se utilizara el 
método de LeBoyer".

"Pero mereció la pena. El 
nacimiento de Saffron fue 
realmente maravilloso. La niña no 
lloró en ningún momento".

"Ahora es una niña muy feliz y 
confiada, que se va con cualquier 
persona extraña sin el menor 
reparo".

La comadrona que asistió al 
nacimiento de las dos niñas se 
llama Judy Osborne y tiene 25 
años.

Según ella: "Al principio, ;
pensaba que no era realmente ¡
necesario bañar a las criaturas * 
nada más nacer. Pero me he ‘ 
convencido de que realmente les 
tranquiliza y les ayuda a combatir < 
el miedo". <

Entre los médicos ingleses, las < 
teorías de LeBoyer no son. muy <
populares. Varios tocólogos c
destacados se negaron a comentar 
el asunto.

"Las madres pueden quejarse si c 
no se sienten satisfechas, pero las c 
criaturas no pueden hacerlo", c 
explica LeBoyer, "A eso se debe < 
que los médicos se preocupen c 
sobre todo de atender a las c 
madres". ?

objeciones;
El doctor Michael Smitih, de la 

Asociación de Planificación 
Familiar, está de acuerdo con 
tales opiniones.

Y añade: "La medicina ha 
alcanzado una etapa en la que 
debe preocuparse más del 
individuo. Tal vez el método de 
LeBoyer consiga que muchos 
dejen de considerar a los recién 
nacidos como simples números 
para las estadísticas".

"No obstante, tras sólo cinco 
nacimientos, no se poseen datos 
suficientes que permitan apoyar 
decididamente las teorías de 
LeBoyer".

Y un destacado especialista 
londinense dijo: "La idea no tiene 
nada de nuevo. Siempre hay algún 
médico que anuncia teorías de ese 
tipo. Pero no creo que 
contribuyan en lo más mínimo a 
hacer felices a las criaturas, 
durante su nacimiento".

Por Judy WAOE 
(Copyright Fiel-Servicios 

Especiales de Efe-E.N.U.).

BAR-RESTAURANTE
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS

. ENTERITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

Si fuera de casa 
piensa 
comer en el 
Bar-Restdurdnte 
fit nyfissRs 

tiene que ser

Fácil j
aparcamiento ।

LOS ENLACES
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

mesün'^ FíMd
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

nwi-wiiv
Bar-Restaurante

Avda. San José, 137
Teléfono 4i in 5.1

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

"^nos 
12abarro

ES UN PLACER

SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

MERENDERO 
n LA CASILLA

r CONEJO
ASA DO CON

• iJJr escabechaí^o
1 Y CON CARACOLES
A yCOSTILLAS A LA
1 'X BRASA CODORNICES

Avda. Lauuna, s/n

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

Telefono 295089

Amplio aparcamiento

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 22814S

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO 

TIPICAS PAELLAS Telefóno 217090

tíiPEClALIDAU 
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES

General Sanjurjo, 1 
Telefono 217028 
ZARAGOZA

CAFETERIA BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

RM

Y., en VIULANUA (Huesca) 

Restaurante

EL RENO 
excelente cocina 
habitaciones 
amplio aparcamiento

restauróte

NIDDESTD I*
Carretera Logroño, Km, 10 

especialidades en 
BRASEADOS Y TRUCHA 

SERVICIO permanente 
amplio APARCAMIENTO

RESTAURANTE

ÑÁraÜfÁNO n
Calle Avila, 12 - Telf. 255129
Domingos y festivos, menú 

Frcidurii y çrin

r
Lea siempre I

Aparcimiento propio
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¡GION
SOS DEL REY CATOLICO

•
 Obras de restauración en 
la ermita de SANTA LUCIA

de

Cuando nos lo dijo, no me lo quería creer. Me parecía que no era 
Dosible, pero se fue sí, aunque no del todo. Eate año, en jumo, había 
alebrado sus bodas de plata como sacerdote, rodeado de todos nosotros, 
los sosicnses. Era natural. Nos dijo que se "había hecho aquí; era 
verdad, pues llevaba con nosotros casi 25 años, y era sosiense de pleno 
derecho. Yo diría que era una “institución”, alguien cu^ificado para 
todos. Más bien dijo que nadie es indispensable en ningún l^ar'.por eso 
ha ido a Jaca desde donde nos recuerda con añoranza. Aquí quedan sus 
frutos. En este tipo de tareas, los frutos suelen ser perdurables y no se 
apagan así como así: no son humo de pajas. Confío en que de igual modo 
continuarán con el nuevo párroco, don Francisco Puertolas (nuevo por 
párroco, pues antes compartía con él su labor y convivía con nosotros). A 
S, y al nuevo diácono, don José Antonio Sanchez, nuestra mejor _ 
bienvenida, . , ,

En medio del ambiente bullanguero de las fiestas de agosto que, por 
cierto, tuvieron gran éxito, unos se fueron, otros vinieron. Juntos hemos 
celebrado las fiestas religiosas: la de la patrona Virgen de Valentuñana, 
tan entrañable para los sosienses como para los que no lo son. rcro no la 
olvidamos durante el año. Cada día nos volvemos a nosotros mismos 
porque la llevamos dentro, muy hondo. Si ella es buena mame, nosotros 
(con intentarlo basta, pues se consigue) también buenos hhos suyos. 
Unidos se lo manifestáronos allá por Pentecostes, cuando las Pascuas del 
Convento”. . . . x i •

Y tamben la de la Cruz. Confio que seguirá por cammos tan gloriosos 
como las primeras, à bien, pasada la época del veraneo y del turimo, nos 
hayamos quedado los de siempre: pocos de verdad, pero los suficientes 
para mantenerla á nos lo proponemos de veras.

Para que en lo sucesivo vayamos con muchas ganas a la ermita de 
Santa Lucía, han comenzado la restauración de la misma. Situada muy 
cerca del casco amurallado, presente en el abside frescos como los de lí 
Cripta del Perdón. En lucha por acabar con la “desidia aragonesa vendra 
después- la restauración de los portales de las murallas medievales. 
Estamos seguros de que los dejarán perfectos. ,

Ha comenzado eí nuevo curso. Atrás dejamos todo un conjunto de 
añoranzas, pero también tenemos los mejores deseos para todos los que 
convivimos «n esta villa de Sos.

CORRESPONSAL

VUARROYA DE LA SIERRA
Cdebró sus Fiestas Patronales

El folgoria y la alegría de las 
fiestas patronales han venido a 
turbar durante unos días al 
tranquilo y apacible ambiente de 
Villarroya de la Sierra. La 
Comisión de Festefos ha realizado 
una excelente labor y dentro de la 
modesta economía en que se 
desenvuelve, todos los actos 
programados revistieron groan 
brillantez.

Por otra parte, no faltó la 
alegría de las gentes y eso, como 
ustedes ya saben, es el principal 
animador de todo festejo. Añadan 
la simpatía y tradicional 
hospitalidad del vecindario y ya 
tendren uru idea de lo que han 
sido las fiestas de 1974.

Como festejo más señalado 
destacaremos el acto de 
presentación de la Reina de las 
Fiestas en el que actuó como 
mantenedor don Francisco de 
Miguel. En el ámbito popular 
señalaremos las típicas becerradas, 

,una estupenda reunión de boxeo 
y la actuación de la rondalla 
Nobleza Baturra. Los bailes y 
salas de fiestas funcionaron a tope

con intervenciones de Lilian de 
los Reyes y Merche.

Como broche final se celebro 
un concurso de Jota en el que 
resultó vencedora Carmen Las 
Cuevas, nacida en Villarroya, 
cuyo triunfo —casi no haría falta
decirlo- jue acogido con grandes 
ovaciones. ¿Hasta d año que 
viene!

FUENTES

Turismo comarcal
La "Ruta del
Cister y del 
Mudejar" acabó 
en una papelera 
del Ministerio

Hace unos años el Ministerio 
de Información y Turismo 
patrocinó unas excursiones 
radiales, que partiendo de 
Madrid, conducían a sus 
integrantes, a lugares de nuestra 
nación merecedores de atenta 
visita. Tenían escasa duración: 
dos, tres, o cuatro días, y tan 
pronto tenían como objetivo 
Granada y Córdoba, como las 
ciudades castellanas o las 
situadas en el litoral.

El Centro de Estudios 
Bilbilitanos, estimó que era una 
ocasión para intentar que 
Calatayud y su comarca fueran 
conocidos, pues está 
suficientemente provista de 
tesoros monumentales para 
satisfacer a los más exigentes.

Estudiamos lo que podía ser 
la ruta que condujera a 
Calatayud y la denominamos
"Ruta del Cister y del Mudéiar.” 
Enviamos al citado ministerio 
una minuciosa memoria de lo 
que podía ser la excursión. En 
ella podrían visitarse Molina de 
Aragón, el Monasterio de Piedra, 
Santa María de Huerta, Daroca y 
Calatayud.

Nuestra ciudad, figuraba 
como centro'para que, después 
de ser visitada concienzuda
mente, sirviera de punto de 
partida para el estudio de las 
joyas mudejares que encierran 
algunas localidades de las riberas 
del Ebro y del Jiloca.

A la memoria, con toda clase 
de detalles de orden histórico y 
artístico, se unían estudios sobre 
kilometrajes, tiempo a invertir 
en cada trayecto, hospedajes.
etc. 

Ni siquiera
recibo. En las

se nos acusó
excursiones

organizadas por este Centro en 
colaboración con la Institución 
“Fernando el Católico”, nos 
vemos muy honrados con los 
visitantes zaragozanos, que se 
van familiarizando y 
entusiasmando con nuestros 
fondos artísticos y culturales. 
Pero turismo de gente culta, que 
venga con cierto reposo a 
estudiar lo que tenemos, no 
existe. El turismo de tránsito, se 
reduce a pequeños grupos que al 
detenerse su autobús, recorren 
nuestras calles aturdidos y 
desorientados durante la media 
hora que tarda su vehículo a 
volver a ponerse en marcha

Mucho tenemos trabajado 
sobre el particular, pero es 
preciso intentar más. No sería 
ningún desacierto, ni mucho 
menos, que en uno de los cursos 
de la Universidad de Verano de 
Jaca, se tratara de hacer notar a 
los españoles y extranjeros que 
concurren a la misma, la bellezaj 
y peculiaridades del arte 
mudejar, tan aragonés y del que 
ostenta nuestra comarca, 
particularmente. El curso o 
cursillo, podría terminar con 
alguna excursiém a Calatayud, 
para desde aquí, poder visitar 
cuanto nos rodea sobre dicha 
materia. El Centro de Estudios 
Bilbilitanos, prestaría su 
colaboración en todos los 
sentidos. Merece la pena 
intentarlo.

Alfredo MUÑOZ GUTIERREZ
Presidente del Centro de 

Estudios Bilbilitanos

NOTICIARIO OILOIUTANO
Nuewos locales de la Delegación 

de la Cámara de Comercio
Durante las pasadas fiestas 

fueron inaugurados los nuevos 
locales de la Ddegjación en 
Calatayud de la Cámara de 
Comercio e Industria de Zaragoza. 
Asistieron las autoridades locales 
y miembros de la Directiva de la 
Cámara zaragozana a quienes dio 
la bienvenida el presidente de la 
Delegación, don Ramón Sánchez.

Hizo uso de la palabra el 
alcalde Sr. Galindo Anton quien 
^osó la labor de la Cámara en el 
pasado y testimonio su. confianza 
en los hombres que actualmente 
la rigen. Seguidamente se sirvió un 
vino español.

Charlamos brevemente con el 
Sr. Sánchez López quedando 
convenida una entrevista para 
informar a nuestros lectores de la 
labor que la Cámara realiza al 
servicio de la ciudad.

PENA BILBILITANA
DE BOXEO__________

El deporte de las doce -cuerdas' 
está alcanzando una gran 
popularidad en la ciudad, tanto es 
asi que ya está en trance de 
constitución una nueva entidad 
bajo el nombre de “Peña 
Bilbilitana de Boxeo” que 
presidida por don José Andrés, se 
propone fomentar esta actividad 
deportiva.

Por de pronto y para el sábado, 
día 28, ha organizado una velada 
en la que intervendrán púgiles de 
gran fama destacando en el peso 
pluma el combate a ventilar entre 
Aparicio I y Hermosilla que ha 
despertado gran interés entre los 
aficionados. Deseamos los mejores 
éxitos a la Peña

CONCURSO DE JOTA

Constituyó un éxito resonante' 
al Concurso de Jota “Ciudad de 
Calatayud” celebrado en el 
Pabellón Municipaal durante las 
pasadas fiestas Se inscribieron 
cinco profesionales y veinte 
aficionados siendo acompañados

DELEGADOS LOCALES
EN TODAS LAS POBLACIONES DE ARAGON

pispuestos a obtenerj sustanciosos ingresos extras, basados en gestión comercial, de 
gran prestigio y reputación.

Envíenos simplemente su domicilio y a sor posible núm. de teléfono en el que con
cretar entrevista, al
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en sus actuaciones por la rondalla 
Alma de Aragón. El primer 
premio para rrofesionales se 
adjudicó a Pablo Castillcm. En la 
categoría de aficionados resultó 
vencedora María Teresa Aguirre, 
de Maluenda.

El público salió satisfechísimo 
de la velada y es de esperar que 
este I Concurso tenga una larga 
continuación en el futuro. 
Nuestra felicitación a la Comisión 
de Festejos por esta iniciativa que 
tan rotundo éxito alcanzó.

TROFEO A LA 
REGULARIDAD

CARRO
Así van las cosas después del 

partido en Barbastro:
Carro (3 puntos): Mientrat 

tuvo fuerzas me el dueño del 
centro dd campo junto con 
González ü. No solo contribuyó 
directamente al conseguir d 
segundo gol al disparar sin parar 
un centro de Giménez II, sino qi^ 
se va perfilando como el director 
dd equipo que el C. D. Calatayud 
necesita.

Gimaiez II (2 puntos): Debutó 
en el partido este jugador local. 
Realizo un partido pertecto como 
extremo clásico; y con la 
diferencia a favor de su equipo 
cerró la zona de los ataques del 
eqi^o visitante.

Gracia II (1 punto): Es una 
lástima que el público no siga las 
incursiones de este mgador 
durante el partido. Cubre la zoiu 
de los defensores atacantes. Marca 
a la perfección. Ataca sin 
contemplaciones. Su forma de 
jugar quizá se desluzca de cara a la 
guerra, pero es terriUemente 
práctico.

Clasificación regularidad: 
González I y Carro (5 puntos), 
Bermejo (3), Gracia II y Giménez 
II (2), Romeo (IX

ESE ZETA GE.
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¿Quién se llevará "el gato al agua?
SATAN
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El La musa, por su parte, viaja a lllueca y por lo visto, tiene muchas 
íxasitólidades de puntuar. Además, es posible que se aparezca con los 
fabriles el jóven jugador Sarasa, lo que indudablemente, dará más fuerza a 
la delantera.

Mientras la expedición azulgrana vuelve con buena o mala cara —eso 
va lo veremos- de las "tierras naranjeras", el Atlético Huesca disputará a 
las doce del mediodía, su partido liguero. Será en el campo del 
Seminario" y tendrá como contrincante ai Utrillas, que llega a Huesca 

con una reciente derrota en su feudo, ante el Casetas.

En esta ocasión va como delegado de equipo, el directivo, señor 
Lumbierres, en lugar del habitual señor Laiglesia.

Quizás el cambio d^sus frutos y...
i Qué todo podría ser, hombre I

Como posible ya sabrán, el hasta ahora jugador azulgrana. Copar, ha 
vuelto a su equipo de procedencia, es decir, el Atlético Ciudadela.

Los papeleos que se llevaban entre manos ambas directivas, han 
concluido con la marcha del centro delantero.

iAhora, a ver que pasa con Asensin!

Para esta noche a las ocho y media, est^ señalado el comienzo del 
encuentro Levante-Huesea, a celebrar en la capital levantina. La 
expedición azulgrana habrá llegado a Valencia a la hora de comer y hasta 
el comienzo del "choque" tendrán descanso y clase teórica de su 
entrenador Pedro Aróstegui.

Paco PALACIO

HUESCA flROSTEGüI:«sov ei
CORRESPONSAL ■ DELEGADO;

VICENTE BELENGÚéÍR
Costanilla La st «osa, 5 - 2.°
Teléfonos 220863 v 211654

responsable de la marcha del equipos
X

SE TRATA

Mixtos de cazoleta

La interteion del mister oscense, es la de salir al campo a ganarles a 
los Guri, Zunzunegui, Calpe, Fitri, etc.

Antes de que partieran le preguntamos sobre la posibilidad de que 
realizaran un "cerrojo" con la intención de sacar un empate. Su respuesta 
rx) pudo ser más tajante;

—Saldremos a ganar. Además, tenga en cuenta que todo equipo que 
(salga con la intención de mantener el cero acero, en la mayoría de los 
casos, pierde.

iQué le salga bien "mister"!

Lo que nadie puede hacer es "perder los papeles" antes de hora. E« 
más que cierto el trabajo que en favor de su equipo están realizando los 
"magnates" oscenses.

rEI jueves medí una vuelta por "Padre Huesca" y me encontré con el 
señor Mur, atendiendo llamadas y más llamadas telefónicas. Su expresión 
era más bien seria y se notaba que dentro de él anidaba la preocupación. 
Le pregunté sc^re algunos asuntos y él me respondió amablemente. 
También me dijo que estaban en "danza" con un lateral y que quizás 
muy pronto tendrían noticias.

Esto demuestra que se sigue trabajando en el Icxal social de la S. D. 
Huesca... Al igual que lo están haciendo Aróstegui y todos los jugadores. 
Ninguno, por ahora, ha "roto la baraja'*. Es cifirto que hay muchos 
defectos en el Huesca actual, pero se intentan solucionar.

El aficionado es el que mas "mosca" esté con la actual situación del 
equipo. Y a decir verdad, es el que más confianza y apoyo moral debe de 
dar a su equipo.
, Por eso, pase lo que pase esta noche, en Valencia, nadie debe de 
perder los papeles".

Además... ifaltan 35 jornadas, tcxJavía!

Va de erratas. En el anterior número de "HUESCA/exprés", y en la 
entrevista que nuestro querido compañero Palacio, hacía a José Pinto, 
entrenador del Manresa, aparece por "ahí" un tal "Pirri", cuando loque 
se intentaba poner era Pini. Sin lugar a dudas, una errata que no tiene 
mayor importancia que la anecdótica.

iCada uno en su sitio, carambaI

rat 
leí 
on 
yó
el 
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Pedro Aróstegui, entrenador 
azulgrana que tantos éxitos 
cosechó la temporada pasada con 
casi la totalidad de los jugadores 
cpie este año siguen integraivló la 
plantilla azulgrana. Se encuentra 
en la actualidad en el fondo de la 
clasificación arrastrando tres 
penosos negativos. Jara analizar 
estos comienzos de temporada 
(pie mejor Cfue su entrenador.

— ¿En Calella el Huesca partía 
como favorito?

—Los tres partidos fueron del 
mismo signo y acusamos los 
mismos defectos que en los otros, 
auncpie el domingo pasado varió 
un p<x;o la decoración. El Calella 
es un equipo muy luchador y 
peleón y a la vista están los 
resultados obtenidos hasta el 
momento: perdió el Tortosa por 
1-0 y gancí al Levante, por lo (lue 
nos demostraron cpie los partidos 
hay que ganarlos en el campo.

pasó frente al 
Vinaroz?

—Frente al Vinaroz se defínió 
totalmente el equipo, se vieron los 
fallos y los defectos; de ahí en 
adelante ya se sabe lo C[ue debe 
hacerse. Nos empataron 
merecidamente, aparte del gafe 
que parece que nos ha caído 
encima.

—Todo el mundo eneraba una 
reacción frente al C.D. Manresa 
pero no se produjo.

-;-Lo único (jue no Ies pudo 
achicar a los jugadores es falta de 
ganas o interes; asf se lo hice saber 
a la directiva.

Es el clásico partido de jugar 
después de haberio toreado.

Si en este partido se traduce en 
goles nuestro dominio, ahora 
estaríamos hablando de otra cosa. 
Nos hemos enfrentado a un 
ecpiipo recio y también, ¿por qué 
no? la mala suerte. Veáse (jue de 
4 contraataques 2 goles; de 31 
tiros a puerta cero goles, 3 palos 
amen de los (jue salieron rozando 
el poste.

—¿Que le dice la palabra 
anticipación?

—Ya la hemos borrado todos 
los preparadores de ñftbc^. 
Cuando se hace el cursillo de 
entrenadores, la púmera pregunta 
es táctica mareaje, anticipación y 
desmarque. En la caseta del 
e(juipo contrario se dice lo 
mismo: Anticipación.

— ¿Ha habido luidla por parte 
de los jugadores?

—Tenga la plena seguridad de 
(jue si en un jugador, por la causa 
^e sea, observo negligencia o 
falta de voluntad automática
mente pediría su baja.

¿Pueden repercutir las 
críticas de prensa en la moral de 
los jugadores?

— No, hay duelo; influyen 
tanto en 1. 2. 3, como en 
regional. Leen la prensa por la 
mañana y después se desenvuelven 
en los entrenamientos con arrezo 
a lo (jue han leído. Estas críticas 
tenían que llegar poique no 
actuábamos bien, porque el 
Huesca estaba en la cola; la culpa 
era nuestra, los culpably éramos 
nosotros y nosotros temamos (jue 
sacarlo. Bueno, yo diría (jue el 
mayor porcentaje de culpa lo 
tengo yo.

— : Kosibles flchajes?
—La directiva según noticias, 

(jue tengo no ha abandonado la 
posibilidad de ad(juirir nuevas 
fuerzas, pero ahora hay (jue ir con 
mucho cuidado porque 
e(juiv(M;ar8e sería horrible.

— ¿El juego de Parera le va al 
e(juipo?

—ruede irle si tíxlos no son 
como este jugador. Parera es un 
gran jugador, si a su lado tiene 
otros (jue corran por él. Todos los

DE UH PROBLEMA 
DE-AtOPLAMIENTO”
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DELEGADOS LOCALES
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Dispuestos a obtener sustanciosos ingresos extras, basados en gestión comercial, de 
gran prestigio y reputáción.

Envíenos simplemente su domicilio y a ser posible núm. de teléfono en el que con
cretar entrevista, ai
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jugadores pueden ser útiles, 
aunque juntos (juizas-no.

— ¿El problema del la teral 
izíjuierdo?

~En el Huesca falta lateral 
izquierdo, se están haciendo 
gestiones para dar con uno (jue 
vaya con las características del 
e(juipo pues se están sacrifleando 
jugadores (jue deberían de ocupar 
otros puestos. •

—¿Hacen falta extremos?
— De extremos natos quizas 

haya problema, pero de salidas 
por las bandas, es el año (jue mas 
se están haciendo . Tenga en 
cuenta que Ausaberri sale de 15 a 
20 veces y las salidas de Calvo 
oscilan entre 12 y 14, claro (me 
cuando salen los laterales los 
extremos, tienen (jue salir del 
sitio.

— ¿No son arriesgadas estas 
salidas de laterales (jue dando 
hombres como Parera y Pedro de 
poca cintura y fáciles de 
desbordar?

—La salida del lateral implica 
(jue se (jueden los medios volantes 
y, claro está, el libero.

—Si se consigue un lateral 
izíjuierdo ¿Pasaría Calvo a libero?

—Eso pienso.
—Un gol de falta y marcado 

por un defensa demuestra la 
ineflcacia de nuestra delantera 
¿Está de acuerdo?

— A nuestros delanteros no les 
llegan el juego con fluidez^ 
precisamente por la diversidad 
(jue hay en el ftftbol de los 
centrocampistas y los delanteros.

—Asensio, Copar, Diego, etc, 
¿Le dicen algo?

— Tendrán su oportunidad, 
pero en estos momentos tan 
delicados tengo (jue pensar en los 
epe mejor me pueden resolver la 
situación.

— ¿Los cambios c^e realiza son 
protestados por el publico?

—Se puede cambiar un jugador, 
pero no un sistema de juego. 
Usted pregunte durante Tos 
encuentros y todos dirán su 
opinión pero p(x:o8 serán los que 
coincidan.

— ferrer?
-De Ferrer me acordare 

siempre, independientemente, de 
que seamos campeones; tiene una 
calidad sensacional, pero tengo 
que estar con los jugadores (jue 
tengo; a él le hicieron una oferta y 
no la aceptó.

—Con un negativo se bajó a 
regional con tres...

—Queda mucho tiempo por 
delante; lo importante es ganar 
(nianto antes para dar moral a 
nuestros jugadores, aunque 
indudablemente es preocupante.

—^Cree en los baches?

— ;E1 Huesca atraviesa bache?
—No, esto no es un bache, es 

un problema de acoplamiento; el 
bache se produce a mitad de 
temporada por lesiones, por falta 
de moral...

— ¿Los centro-campistas son 
lentos?

—Hay que buscar un esquema 
de juego (jue vaya bien con los 
hombres que tengo y si no puede 
ser a base de rapidez ha de hacerse 
como se pueda.

— ¿A (jue se va a Valencia?

—A ganar.
—¿^FacU?
—Ni mucho menos
—¿Habrá cerrojo?
—Es mejor (jue salir a hacer 

goles; le voy a decir (jue todo 
aquel e(juipo que salga a empatar 
a cero ha perdido; vamos a hacer 
un sistema actual, sin alegrías de 
ninguna clase, buscando la contra.

—¿Quien marcará a Caszelli?
—No lo se, pues a lo mejor ni 

se alinea con su equipo
—¿Algo más Sr. Aróstegui?
— Quiero añadir, que los 

jugadores no tienen la culpa de 
nada, la directiva menos y si hay 
algún responsable soy yo. Ahora 
bien, es necesario (jue luchemos 
unidos para poder sacar esto 
adelante.

Gracias Sr. Aróstegui por sus 
pdabras y por la sinceridad de las 
mismas, en un momento difícil 
para su e(juipo. Esperemos un 
pronto resuigir de su equipo.

m ESTUPÉISÍOO FOLLETO

Editado por el Centro de Iniciativas y Turismo y patrocinado 
por el Ayuntamiento y la Dirección General de Turismo, hemos 
recibido un estupendo folleto turístico de Barbastro en el que, 
además de una síntesis hi st (ir lea de la ciudad, se hace una 
descripción sumaria de los monumentos artísticos que atesora, se 
ofrece un plano del Polígono Industrial y un mapa de su zona de 
influencia que abarca los más bellos valles del Pirineo Oriental 
oscense.

Cuidadosamente impreso en varios colores contituye un 
Utilísimo compendio de aquellos datos que más pueden interesar en 
el orden turístico.

Agradecemos a don José María Pueyo Cocojuela, Presidente del 
Centro de Iniciativas de Barbastro el envío de este folleto que 
esperamos contribuya a fomentar todavía más el turismo tanto en 
Barbastro como en su hermosa zona de influencia
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CASI SEGURO EL MISMO EQUIPO

presentes y televidentes. La única duda, si acaso, ri
Nieves i» 

período !
en el guardameta, que lo mismo puede ser
Villanova, ya que Irazusta continúa en período

EL DEL CM HELIOS

Un campingmuchos milloneslos

modeloel

Isas

lige

En Alicante nueva

en 
los

ELH 
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‘^ASPIRAMOSA
MANTENERNOS”

Los españoles dicen que 
somos diferentes. Y es verdad. —Desde luego. De do* 

mas compatriotas llegan 
norte. ¿Dice usted que co* 
me las compongo con a

- ¿A qué aspira 
Hercules?

-A mantenernos 
Primera División. Todos

Al regresar Chaves de Paraguay sin delantero can 
que en el mejor de los casos tampoco podría ti 
jugado este domingo, podemos apuntar como casi se, 
que "Carriega" repetirá el mismo equipo que at 
frente al Valencia, venciendo y convenciendo)

«Los equipos que ascienden, 
siempre acusan el saltos

CUANDO vino con el 
Deportivo de La Coruña, 
se granjeó la simpatías denlos 

informadores el actual 
entrenador del Hércules de 
Alicante, ¿Por qué? Por su 
modestia. Por su sencillez. 
Porque sin alardear, hablando 
muy calladito demostraba que 
sabía su profesión y que era un 
preparador capaz de grandes 
cosas a pesar de que su equipo 
iba de mal en peor. Arsenio 
Iglesias, una vicia vinculada al 
Deportivo de La Coruña, veía 
como su equipo de entonces se 
iba para la categoría 
inmedata. El fichó por el 
Hércules de Alicante y con el 
Hércules acaba de ascender a 
Primera División. Mientras el 
Coruña, el Deportivo, se ha 
ido a Tercera, aunque se 
froten los ojos los aficionados 
de España que aún no dan 
crédito a que esto haya podido 
ocurrir. Con su “cantera ” con 

que el equipo gastó, los 
gallagos se hundieron en la 
última división del fútbol 
nacional.

-¿De haber estado usted 
de entrenador del Coruña 
hubiese descendido a tercera?

-No se puede contestar.

EL HERCULES SE HA 
NEGADO A ANTICIPAR 
EL PARTIDO

UN CHAVES
DESCONOCIDO

Antonio SARRIA

Todo en este mundo requiere ^cierta constancia. Lo que se ha dado^en llamar 
oficio. El cargo, la misión de técnico al nivel y ángulo que sea, tambie'n necesita 

de entrenamiento y puesta a punto.
Naturalmente que el Chaves de los pasados tiempos, cuando hacia sus primeros 

pinitos ojeando jugadores modestos de nuestra cantera, o de otras limítrofes, ha 
pasado a la historia.

Y el hecho ha ocurrido por derecho de conquista. Ha sido el propio Avelino 
Chaves^ el que ha ido quemando etapas hasta adquirir rango internacional. Con esto 

. sucede como con los jugadores. La internacionalidad no la regalan, hay que 
merecerla. Aunque haya excepciones como las que nos toca sufrir a nosotros con 
Kubala respecto a algunos de los jugadores zaragocistas. Especialmente por lo que 
toca a Violeta. Pero el entrenador nacional da la impresión, de padecer una sordera 
y ceguera mayúsculas. O un endiosamiento mas mayúsculo todavía.

Como el primer viaje internacional de Chaves al continente sudamericano resulto 
positivo, ha repetido y con idéntico éxito cuantas veces ha sido necesario. Lo de 
Arrúa rizó el rizo de sus aciertos.

Ahora Chaves ha hecho otra escapada de las suyas por aquellas tierras que ya 
deben de serle familiares Suponemos que casi será saludado como por Requeté 
Aragonés.

Esperamos que de un país u otro, de donde sea, venga en compañía del elemento 
que necesitamos en el eje de la delantera confiamos -bien lo tiene-'demostrado— 

en su experiencia y en que acierte una vez mas
fVaya con los técnicos galleguiftos que nos han tocado en suerte en el Zaragoza I 

Y eso sin contar con "El Brujo".

El Re ai Zaragoza se natía 
enfrentado en pocos días con 
dos partidos importantes: el 
del Hércules de Alicante a 
celebrar en su nuevo campo; el 
“Rico Pérez”, nomlv’e del 
presidente que acaba de lograr 
el ascenso. El otro partido es 
contra el Vitoria de Se tubal 
para la Copa de la UEFA. Uno 
se jugará el próximo domingo 
día 29 y el otro el día 2. Se han 
hecho gestiones por parte del 
presidente del Zaragoza para 
ver de adelantar el encuentro 
una fecha, el sábado día 29 y 
de éste modo, contar con un 
día más para la recuperación 
de los jugadores cara al 
enfrentamiento internacional.

Pues el Hércules ha dicho: 
“¡No! ”. A pesar de que el 
presidente zaragocista les 
ofreció una compensación de 
tipo económico para que no se 
mermara el ingreso de taquilla 
No há habido forma, hasta el 
momento de conseguirla 
Encualquier otro país, por 
ayuda a un club de la misma 
nacionalidad se hubiese 
accedido. En esta ocasión no 
ha sido asi. Y eso que el 
Murcia accedió a que el 
partido, contra el Hércules se 
jugara el sábado. *Es decir 
adelantando la fecha, un día.

Y como Arsenio no ha 
entrado en la cuestión, 
dejamos este asunto a un lado. 
Y vayamos con el entrenador 
del equipo que ha subido y 

bajado varias veces, que ha

estado en Tercera varios años. 
Y í^ue en un año ha logrado el 
ascenso a fí-imera De un 
déficit de 14 millones de 
pesetas, ha logrado un nuevo 
estadio y un patrimonio que 
rebasa los cien millones de 
pesetas.

Un veterano club y una 
afición veterana, que se han 
propuesto dar solidez al 
Hércules de Alicante en todos 
los aspectos.

equipos que ascienden 
Primera acusan el ascensa 
nosotros lo tenemos que 
acusar. Es un “rodaje’’ 
necesario en Primera que, aún 
no se ha logrado.

No se anda con fantasías. 
Pisa tierra firme Arsenia

-¿Cuál ha sido la mayor 
proeza del Hércules?

-Lograr el ascenso después 
de borrar los negativos.

El equipo blanquiazul ha 
fichado varios elementos 
nuevos. De alta cotización 
como son Santoro, el meta 
argentino qu'e dice tiene 
treinta y dos años. Otro 
argentino: Giuliano: Quique, 
del Atletico de Madrid, que no 
se esperaba él ?narchar del club 
colchonera Y que ha dicho va 
a demostrar que se han 
equivocado en el equipo 
madrileñp al desprenderse de 
él. Anton Arieta, el bilbaíno 
que tanto llamó la atención 
siendo juvenil en “La 
Romareda" y después de doce 
años vistiendo la camisola 
rojiblanca, ha cambiado por la 
elástica albiazul. Y ahora con 
Betzuen, forman el ala derecha 
alicantina. El españolista 
Carbonell y otras novedades 
dignas de mención.

Él equipo, tras el 
“pinchazo” de Alicante contra 

’el Murcia, jugó bien en 
Madric^

-SÍ, jugó muy bien como 
reconoció la crítica.. Y como 
es lógico, no debemos perder 
puntos en casa

Es decir: que el Real 
Zaragoza, aún contando con 
las sinceras palabras de 
Arsenio de que el equipo aún 
estás^i rodar” en primera 
división, casi la totalidad de 
sus jugadores están muy 
“rodados” en la máxima 
categoría nacional.

-El Hércules empezó el 
pasado año también mal. Y 
luego terminó con el ascensa

- Yo prefiero empezar bien, 
seguir, bien y terminar bien. 
Los jugadores que se han 
fichado dieron muestras en sus 
clubs de su calidad Por eso 
están en nuestro equipo. Yo 
confío en. ellos y hay que 
esperar. No perder los nervios 
tan pronta Y pensar que el 
trabajo es mucho. Lo 
principal. Pero la suerte 
también cuenta Hay quien 
dice que Arsenio es modesto 
en demasía, para su calidad y 
su historial. Yo creo que el 
preparador alicantino es un 
hombre de valía.

El Zaragoza salió camino de Alicante esta rn 
mañana, para enfrentarse al Hércules, en su nu« 

flamente estadio "José Rico". Viaje por carreteraI 
Madrid, como ustedes supongo que ya sj 
empalmando en la capital de Espana uon el Vuelo qu 
traslado a orillas del Mediterráneo. Repite c ■ 
Directivo-Delegado don José Gil Lecha (que ya estuv 
Gijón) y se velarán armas en el hotel "Meliá-Alican 
no en el Carlton, como se había pensado en un princi ' 
Los "Carriega-boys" marchan muy animados, déciii 
a puntuar en . esta su segunda salida liguera, pen 
empresa, que conste, no es tan sencilla como losM 
optimistas han llegado a pensar.

A . reincorporación del 
camping de Helios al 

agerbo turístico-deportivo de 
la ciudad ha supuesto un éxito 
sin precedentes. Nos informa 
don José Díaz Soldi, empleado 
y recepcionista del centro.

—Este año se han batido 
todos los records. Y eso, que 
hemos luchado con la 
desventaja de falta de terreno. 
El Lago, por ejemplo, nos ha 
restado un buen pellizco. 
Afortunadamente.

— ¿Se trabajó a tope?
—Mucho más. Algunos dias 

no se podía atender a todo el 
turismo, que llegaba. Se nos 
marcharon muchos sin poder 
acampar.

— ¿Evolucionan los 
clientes?

— Pues si. Cada día 
aumentan mas los hoteles 
rodantes. Además se vé que 
está en alza esta clase de 
turismo. Sin duda el alza en el 
precio de los hoteles ha ré^ 
durxlado en beneficio de ’esta 
modalidad itinerante.

— ¿Cuanto tiempo dura la 
temporada?

—Prácticamente de 1; de 
Mayo a últimos de 
Septiembre. Pero tenemos 
abierto todo el año. En pleno 
diciembre se han juntado hasta 
doce carabanas cada vez goza 
de. mas prestigio nuestro 
camping. El que viene repite.

Fernando Trullen es el 
"acomodador" del camping. 
Todo el mundo que llega tiene 
que pasar pos sus manos.

Lleva seis años en su 
cometido. Y por cierto con el 
beneplácito de todos. Su 
aspecto físico ya predispone a 
la simpatía. Le preguntamos 
como se las arregla para 
entenderse con los extranjeros. 
Porque nos figuramos, le 

'decimos que los turistas 

irecup 
se re 
Nieve 
¡Viole 

Roye 
los se

El 
conve 

1 aquel 
bwete 

altam 
rotati 
que J 
Sante 
River 
desea 
los di 

extranjeros? Pues mire co# 
puedo. Me vale muchoí 
haber estado seis años’ 
Francia. Con este idioma» 
hay pegas. Açlemas es i* 
socorrido. El portugués, jl 
italiano también 'i* 
■chapurreq. Al inglés tan* 
le saco partido con nisoi 

.docena de’ palabras** 
circunstancia.

Hace una pausa, mue*'J 

por h 
podrí 
punte 
dejare

La 
acón 
prola 
Vitori 
para I 
regres 
verdal

escenas pasadas y exclarra
-ti que más se; 

atragante es el polaco, 
tiemblol INo hay forfna 
meterle manol , Pero uno 
o mal va saliendo del f 
Donde no llega la lengua' 
la veteran ía. Además don 
habla seis idiomas.

—Algún detalle, o an 
protagonizada por usted.

—Tengo un freno 
invención que paro a 
pristas en seco. En * 
chistarles en español 18$^; 
mi iOh! iOhl intern 
y se quedan clavados.

Otra cosa que me 
un día fue lo siguiente.-’^ 
de mucho jaleo, 
clientes hasta por debajo*! 
piedras. No daba ab»^ 
colocarlos. AtendiendojH 
podía a todo el mundo.j 
dirigí a unos rubios 3 
pelirrojos que a 
intentaban pasar adel**! 
esforcé para detenerlos. 1 
el que conducía se ’j 
hacia mi diciéhdome. J

-Amigo, como 
hable en español, ** j 
'entenderemos.

De esta forma se * 1 
esta doble y si*”"' 1 
conversación.

An 
Aróst 
Ausal 
Come 
y Josi 
van a 
in tere 
algún 
saltan 
Icsón,
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no 
no

con 
una

El conjunto alicantino, por su parte, también está 
convencido de que los puntos se quedarán en casa, por 
aquello de que ya cedieron uno de ellos ante el Murcia y 
'weterse con tres negativos a estas alturas resultaría

ocurrir: El jugador 
sud-americano se percata de 
las ventajas monetaqas que le

la mente de todos y 
menos que los dedos dé 
mano.

Ocurre lo que tenía

4que Arsenio piensa enfrentar a la nuestra. Queda así: 
Santoro; José Antonio, Guiliano, Quique, Carreño y 
Rivera; Arieta, Betzuén, Barrios, Baena y Pepín, sin 
descartar al goleador ex-rayista IllányPartido diffcil para

'¡altamente perjudicial. Así fo’hemos leído en algún 
rotativo nacional, como también la posible alineación

regresemos con "algo bueno" de Alicante, esta es la 
verdad.

iéndome.
>, como 
español, 

os.

acontecimientos. Unos acontecimientos que se 
prolongarán el próximo miércoles, con la visita del 
Vitoria de Setúbal a "La Romareda". Suerte y acierto

forma $e 
lie y si'"^

M inglés tan* para luchar en los dos frentes^ El aficionado espera que
Tido con niíí* ------ .. . . ...

3 eflércules  urínemigo
cante esta m 
les, en su nu« 
lor carretera I 

que ya sj 
in el Vuelo qu 
o. Repite c 
(que ya estu» 
"Meliá'Alican 

lo en un prino 
i mados, decid 
1 liguera, pen 
illa como 1«

delantero cen 
SCO podría h 
r como casi sej 
quipo que ai 
jnvenciendo i 
la, si acaso, rg 
> ser Nieves («recuperación. Po-r lo demás, salvo que Violeta u Ovejero, 
} en perrodolse resientan de pequeñas molestias, formaremos así: 

Nieves o Villanova: Rico, Ovejero, Blanco; Planas, 
Violeta; Rubial, Garefa-Castany, Diarte, Arrúa y Soto.

_ ffRoyo y Duñabeitia y Pepe González o Leirós, pueden ser
S líos suplentes, sin descartar al zaguero Ruiz-lgartua.

ng
í¡

uego. De doi 
iotas llegan kÍ 

' usted que co* 
Tipongo con « 

Pues mire eo» 
vale mucho । 

lo seis años > 
1 este idioma* 
Apemas es «I 
I portugués, ï* 
también

los dos equipos, aunque la cátedra concede al Zaragoza 
por lo menos el empate, resultado que además a nadie 
podría extrañar. "Carriega" habla de conseguir los dos 

^puntos como es lógico; Arsenio también, entonces lo 
1 dejaremos en empate y café para todos.

Las espadas en alto, pues, y a esperar los

pausa, mue’^ 
no remémoras 
Jas y exclami I 
e más se S

el polaco. S 
Jo hay forma^B 
ol , Pero uno 
aliendo del 
sga la lengua 
Además donJ>® 

ornas. ■■ 
etálle, o 
la por usted. H 
un freno 
ue paro a '‘*9 
seco. En 
español lesVj^B 

Dh! internad^*® 
clavados. .fl 
3 que me 
o siguiente.

jaleo, 
a por debajo*9 
) daba 
Atendiendo 
jo el mundo. J 
jnos rubios 
)ue a toda 
pasar adeW^^B 
I detenerlos. 
nducía se ’’W

iSk PUEDE «ASFIXIARNOS

Q ESDE qua en España "se 
abrió la veda" para los 

jugadores axttranjeros (en 
nuestro tqmentario 
pretendemos tanjbién incluirá 
los preparadores/, buena parte 
de clubs, u\nti inmensa 
mayoría, se preocupan de 
reforzar sus plantillas con 
material humano de allende 
fronteras, despreciando por 
sistema "el cociditp casero" y 
lanzándose a las iqas audaces 
aventuras e- 
conómico-deportivas. En mi 
opinión particular, ni los 
entrenadores extranjeros 
pueden enseñar nada a los 
nativos (preocupados de 
"internacionalizarse" en todos 
los aspectos y de vivjr su 
profesión al día), salvo muy 

escasas excepciones, ni nos 
llegan auténticas y rente bles 
figuras, aparta los casos 
concretos que suponemos en

supone visitar la madre patria 
y aquí se presenta, creyendo 
sin duda que en el Mtbol nos 
encontramos en palotes, para 
terminar con demasiada 
frecuencia calentando 
banquillo. Si nos olvidamos 

'momentáneamente de los dos 
Johans, Netzer, Breitner y., 
¿queda alguno mas? ...

Comprobaremos enseguida 
que los demás se pueden dar la 
mano con nuestros 
representantes hispánicos 
buenos y regulares, llegando 
casi siempre a desmerecer el 
producto de importación.

ror otra parte, extranjeros 
y oriundos cierran el paso en 
ocasiones a chavales que 
empiezan con buen pie, pero

que tienen que frenar en su 
camino hacia la fama ante las 
exigencias del aficionado que 
pide novedades, aunque a las 
primeras de cambio se haya 
convencido de que no le han 
enseñado nada del otro jueves. 
Se resiente la selección 
nacional de falta de valores, 
teniendo que actuar siempre 
los mismos, por el mero hecho 
de que alevines, infantiles y 
juveniles ‘{base del balompié 
patro en cualquier pais del 
mundo), como es natural, se 
desaniman ante la invasión 
extranjera que ahora nos 
abruma, amenazando con 
axfisiamos si no se pone 
remedio a semejante situación.

A rrúa, por cuanto al 
Zaragoza se refiere, también es 
jugador que podría añadirse a 
la lista de valores positivos de 
importación; pero tenemos a 
Blanco, Diarte y Soto, por 
ejemplo, que sin dejar de 
rendirnos satisfactoriamente, 
incluso a nivel superior al 
previsto, si ustedes me apuran, 
son jugadores que pueden 
equipararse con otros 
españoles que ocupan 
idénticas demarcaciones.

Gloria ARIAS

Horas antes de desplazarse el Zaragoza a Ejea, al 
objeto de intervenir en et partitio de fiestas patronales 
'y “echar un buen remiendo a las arcas del Club de Cinco 

Villas”, (como ocurre en el c.aso a(;l Huesca), charlamos 
unos minutos con “Carriega”, interesándonos por la 
formación que llevaba pensanab presentar encías 
magníficas instalaciones de “Ltichán”. Nos dijo el mister 
blanquillo que llevaría jugadores He absoluta garantía; 
que el Ejea, como todos los dpnjunios regionales, 
merecía el decidido apoyo del Reed Zaragoza, pero oue

£ L Huesca, con el lastre de tres puntos negativos y deseando rehabilitarse, viaja 
por carretera hasta Valencia, donde esta misma tarde se enfrentará al poderoso 

Levante de los Zunzúnegui, Calpe, Miñes, Lacruz, Gurí, Romea y el 
>ntemacional chileno Caszely, entre otros. Un “gallito”, por otra parte, que al 

er en Ibiza (tres-cero) y Calella (uno-cero), se ve obligado a “complacer’ a sus 
■Clonados venciendo y convenciendo. A pesar de lo expuesto, sin embargo, Pedro 
rostegui y sus muchachos de desplazan a la ciudad del Turia animados de los 

'Mejores deseos.

Antes de la salida chalamos breves minutos con el mister azul-grana, señor 
'Au ^ien nos anticipó como posible la siguiente alineación: Delgado: 
Q Pepín; Calvo, Parera; Cruz, Ortega, González, Palacinoy Arrayet.
yTo® «compaftantes, o bien como suplentes, viajan también: Jover, Galbis, Vicente 
van * Añadió el entrenador azul-grana, entre otras cosas, que seguramente se 
intei^**" I ’*** Copar, por quien sigue
aleún • j«dadela; al objeto de que sus vacantes puedan ser ocupadas por 
saltan I que se anuncia como próximo fichaje, aunque por razones que

* * Vista, se omita el citar nombres. Fontenla continúa recuperándose de su 
» por cuyo motivo no figura entre los expedicionarios.

tenarta que reservar a determmados elementos-base, ante 
los compromisos oficiales que se avecinaban.

Estos compromisos, como ustedes habrán adivinado, 
son los tres encuentros que el conjunto blanquillo tiene 
que disputar en el escaso tiempo de siete duis frente al 
Hércules de Alicante (en el nuevo y fiamante estadio 
blanquiazul), Vitoria de Setúbal y Salamanca (estos dos 
últimos en “La Romareda”). Sobre el papel, en opinión 
mayoritaria de los enteradillos, el Real Zaragoza esta 
obligado a puntuar en Alicante, como también a eliminar 
al conjunto portugués de Setúbal y a ganar poco más 
tarde al Salamanca. Fundamentan tan optimista teoría 
en el reciente ascenso de herculanos y salmantinos, 
cerrando al capítulo de triunfos señalados “a priori” al 
afirmar que si ya empatamos con el Vitoria a domicilio, 
justo será que en casa consigamos dejarlo en la cuneta.

En teoría todo muy sencillo; en teoría ya tenemos a 
los tres próximos rivales en el bote; en teoría el Zaragoza 
debe afianzarse a costa de ellos en el torneo de Liga y 
Copa de la UEFA. Pero resulta que precisamente porque 
todo el mundo habla^de partidos factiones y de victorias 
obligadas, “Carriega” se muestra preocupado y estudia a 
fondo, como de costumbre, estas confrontaciones que 
tenérnosla la vuelta de la esquina. Piensa, y nosotros 
coincidimos^ con él en sus apreciaciones, que no tiene 
nada de fácil ni sencillo derrotar al Hércules en su 
terreno deportivo, puesto que además de haberse 
reforzado hasta el límite de posibilidades, ya perdió un 
punto frente al Murcia en la jomada inaugural, 
mejorando bastante su actuación en el enfrentamiento 
con el Real Madrid.

Por otra parte, el y aorta ae üetúbal posee una buena 
plantilla y presentará batalla en “La Romareda" una 
batalla mucho mas encarnizada de lo que algunos piensan, 
mientras que vencer al Salamanca en casa, en nuestra 
casa, entra de lleno en el terreno de la lógica, pero 
precisamente por este terreno se “patina" con frecuencia 
en el fútbol y luego vienen las sorpresas mayúsculas. 
Muy naturales, pues, (as preocupaciones de “Carriega”, 
que prefiere, como tantos otros, asumir el papel de 
víctima.

Enrique PE YRONA

ÍRE DE 1^7*
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ijgi movEinonEs

Simperde

SIMPARELE 
(CORTOMETRAJE - CUBA)

Director; Humberto Solás.
Fotografía en color: Livio 

Delgrado.

Documental sobre ei 
movimiento social de Haiti, 
de la mano de la cantante Marta 

Jean Claude y de un grupo de 
danza moderna. Fue uno de los 
cortometrajes más intereuntes 
que .se pasaron en Pesaro, 
logrando unir la significación 
político-social por medio de 
unas imágenes que en principio 
están supeditadas al canto y al

Im muerte del director del Circo de las pulgas

íolkiore, con la consiguiente 
artificiosidad de escenografía, 
realización y fotografía.

USTEDES TIENEN 
LA PALABRA 
(LARGOMETRAJE-CUBA)

Director: Manuel Octavio 
Gómez

Fitografía en B.N; Pablo 
Martínez

Intérpretes: Luis Alberto 
Ramírez, Salvador Wood, Ornar 
Valdés, Idalia Anreus.

Este largometraje cubano 

cuenta la historia de un 
juicio llevado a cabo contra unos 

colaboracionistas de los exilados 
derechistas, que han auemado 
un bosque y unas instalaciones^ 
perdiendo la vida varias 
personas. En diversos flash-baks 
se cuentan los acontecimientos y 
los problemas de la comunidad 
de campesinos en que tienen 
lugar los acontecimientos. El 
planteamiento del film es 
curioso: parece ser como si en 
Cuba la Revolución, hubiese 
olvidado sus objetivos 
principales basando todo en la 
organización administrativa y 
burocrática y en los problemas 
técnicos que puedan existir en 
las poblaciones campesinas, asi 
como del peligro de los sabotajes 
de la derecha y de los antiguos 
propietarios.

Como bien aecía el público a 
la salida, más bien parece un 
Perry Mason a la cubana.

CRONICA DEL SALITRE 
(CORTOMETRAJE-CHILE)

Director: A.V. 
Fotografía en B.N: J.M.

CRONICA sobre el proceso 
de socialización de las minas 
del salitre por el gobierno de 

Allende. Dura 9 minutos y viene 
a ser un simple noticiario de 
mínimo interés cinematográfico.

NO NOS TRANCARAN
EL PASO 
(CORTOMETRAJE-CHILE)

Realizada por un colectivo.

Documental sobre ei 
problema de los trabajadores 
de la madera. Como todos los 

cortos chilenos estaba realizado 
con entrevistas a los obreros y 
canciones revoluciona
rio-folklóricas.

FLOHZIRKUS - DIREKTORS 
(LARGOMETRAJE-SU IZA)

F
(La muerte del director del 

circo de las pulgas)

Director: Thomas Koerfer
Fotografía en B.N: Renato 

Berta
Intérpretes; François Simon, 

Paul Gogel, Norbert Schwientek, 
Janine Weill.

PELICULA realizada en el 
cantón alemán suizo. A 
causa de los insecticidas, el 

director de un circo de pulgas se 
ve obligado a cambiar de 
programa decidiendo realizar un 
espectáculo sobre la peste. Pero 
solamente obtiene la ayuda 
económica y el permiso para su 
espectáculo si la peste está 
realmente presente en la escena. 
Todo es una maniobra política 
de los grupos capitalistas de la 
derecha, para tener una 
oportunidad de entrar en acción 
con dureza.

El film tiene un comienzo 
francamente interesante, después 
decae al^o, manteniéndose 
gracias a la hábil realización y a 
la inteligente interpretación de 
Francois Simon, Sin embargo, el 
film se queda en una 
demostración de narración 
cinematográfica al viejo estilo 
(cine francés de hace quince 
años, por ejemplo), con 
abundantes inclusiones teatrales.

El film posee ciertos valores, 
oero no para ser reconocidos en 
Pesaro.

Ustedes tienen la palabra

COME SI DOCUMENTA 
UN CRIMINE 
(MEDIOMETRAJE-ITALIA)

Largo documental sobre loS| 
acontecimiento del golpe 
fascista de Brescia.

Dado el ambiente de la 
Mostra, este material 
informativo tuvo mucho interés, 
estaba bien realizado y montado 
y se detenía especialmente en los 
aspectos dramáticos del 
atentado.

DER KRIEG DER
MUMIEN
(LARGOMETRAJE-ALEMANIA)

(La guerra de los momios)
Director: Walter Heynowskiy 

Gerard Scheumann.

Realizado por unos I 
alemanes, fué el documental i 
más interesante de Chile por su | 

I.a guerra de los momios

objetividad y por su inteligente 
realización. Toda la historia de 
Chile, todos los momentos del 
gobierno de Allende, su caída, 
etc. están presentes en el film, 
con numerosas entrevistas y 
diferentes representantes de la 
política chilena (desde Allende a 
Pinochet). Con este largo 
documento cinematográfico en 

lel que quedan plasmados todos 
los problemas chilenos, se 
precisó la diferente finalidad de 
los documentales de los 
realizadores chilenos (dirigidos al 
pueblo y por tanto con un 
lenguaje popular oportunista y 
fácil) y de este film que plantea 
los problemas con inteligencia y 
sentido cinematográfico.

El problema chileno, que ha 
sido uno de los principales temas 
de la Mostra podía haber sido 
resumido tranquilamente a esta 
interesante documento.
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teatro^ Zcine^feafr
I ROBERT ALTMAN: 

£ -----------------------------------

I «Bestia negra»
I de los productores

Grandullón, barbudo, turbulento 
y bebedor insaciable

otras regocijantes

CARTELERA

!
’ A /yTES de "Mash", Robert A/tman, barburo, turbu/entoj 
” bebedor insaciable, era un desconocido. Después de ' Masb", 

Gran Premio de/ Festiva/ de Cannes /970 y eno/me éxito comercia/ 
(30 mi//ones de dó/ares), e/ oscuro rea/izador se convirtió en uno de 
/os "grandes" de/ cine norteamericano.

Hay que reconocer que, hasta 
entonces, Altman no se había 
distinguido profesionalmente. 
Cierto que dominaba sólidamente 
el oficio —había dirigido unos 60 
cortometrajes publicitarios, un 
documental sobre James Dean, 
seriales de televisión y dos 
películas largas, ganaba un 
promedio de 126.000 dólares al 
año, pero sus legendarias trifulcas 
con los productores le imponían 
largos perfodos de desempleo y, 
sobre todo, sus dos cintas 
"Coutdown" y "That cold day in 
the Park", habían sido mediocres. 
En otros términos, aun no había 
dado la medida de su talento, pese 
8 que andaba cerca de los 50 años.

Con "Mash”, sombría 
huoKorada sobre la medicina 
militar en la guerra de Corea, 
vinieron la fortuna y la 
celebridad. Pero muchos críticos 
se preguntaron si no sería una 
obra aislada y como casual? , si, 
surgido del anonimato, Altman no 
volvería a hundirse en él.

Cuatro años después, el 
interrogante sigue en pie. En otros 
cinco filmes, el cineasta ha 
confirmado su fuerza y su 

personalidad, pera el éxito no se 
ha repetido. Altman no ha vuelto 
a llenar las salas ni a conquistar un 
premio importante. Solo una 
parte de la crítica sigue 
contándole entre los primeros 
directores del país.

Por o-tra parte, el ya 
quincuagenario cineasta hace gala . 
de un soberano desdén por la 
taquilla. Dirige los temas que le 
gustan, dirige como le gusta. No 
pesan en su ejecutoria ni críticas, 
ni aplausos, ni popularidad.

Su película siguiente a "Mash" 
fue ' Brewster McCloud" (1971) 
historia de un estudiante 
empeñado en volar y a quien 
prestan ayuda un hada nada 
convencional y un cuervo cuyo 
excremento mata en el acto a los 
agresores del muchacho. A través 
de la fábula, que termina con el 
vuelo y muerte del joven, se 
dibuja una cruenta sátira de la 
sociedad norteamericana, cuyos 
más sórdidos prototipos aparecen 
comparados a diferentes clases de 
pájaros (aves rapaces, pavo real, 
loro, etc.). Racismo, policía, gran 
capital, política, se suceden en la 
picota, entre "crímenes" del

cuervo y 
aventuras.

Sus dos 
pudieron

Paul FRE60SI
(Fiel Servicios 

Especiales de EFE-AFP)

primeras mujeres, no 
adaptarse a su

turbulento estilo de vida. Con la 
tercera tiene dos hijos y ha 
adoptado un tercero, un niño de 
color.

Antimilitarista por convicción 
y por temperamento —por más 
que a los 18 años fuera piloto de 
bombardero durante la segunda 
guerra mundial—,y siempre 
dispuesto a defender causas 
perdidas o difíciles, Altman pasa 
por ser, en cambio, la "bestia 
negra" de los productores. 
Cuando éstos trataron de moderar 
su pacifismo, el cineasta les gritó: 
"¿Tienen ustedes miedo de que 
sus hijos crezcan odiando la 
guerra?.. ". Con frecuencia, las 
polémicas homéricas condujeron a 
ruptura de contrato o a simple 
despido del "intratable". A eso se 
atribuye en parte el que no 
pudiera darse realmente a conocer 
hasta pasados los cuarenta años.

Actualmente Altman rueda 
"Nashville”, sobre los 
"floksinger" de esa ciudad y 
región del Estado audista de 
Tennessee. Tal vez ese filme o 
"California Split" devuelvan al 
insobornable director los laureles 
de "Mash".

TEATROS
PRINCIPAL. — 7’15 y 11. Co

rral de Comedias presenta 
a Mary Carrillo y Florin
da Chico, en “Fruta madu
ra”, de Roberto Romero. 
Dirección, Diego Hurtado, 
i Un éxito cómico sin pre
cedentes! (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11. 

(Todos públicos). 4.* sema
na: Recuerdos del futuro .v 
regreso a las estrellas. Sco
pe-Color.

ARGENSOLA.—5-7-9-u. s . 
yoiee 18). ¡ Karate! Tïxg 
■^lei Frang, Lei Cheng Kur. 

AVENIDA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Tarín negro. 
Françoise Fabian, Nicola Df 
Bari, Bud Spencer. Mañana, 
matinal 11’45.

CXILfSEO. — 6-7-9-lL (Ma
yores 18). 3.* semana: 8.«x 
o no sex. Carmen Sevilla, 
José Sacristán. Maftana, ma
tinal 11’45.

COSO. — 6-7-9-11, (Tudos pú
blicos). Visto y Qo 
IX>UlS de Punes. Maftawa. 
matinal a las 11’45.

DORADO. — 6-7-9-lji. iMayo- 
18). Las tentaciones de 

Enriqnetta. María Gr*’a 
Buccella, Carlo Giuffre. Ma
ñana, matinal 11’45.

FLETA. — 5-7-9-lL (Mayrj- 
les 18). Rlcco (ajuste de 
cuentas)^ Chris Mitchum, 
Barbara Bouchet, * ‘ 
Kennedy.

GOYA. - 5-7-9-11. (May. 18;.
BCTU&tiA* wnm j Wr.o-

?? 21 Alien, LouiSfse Laáser. 
Mañana, matinal» 1145. 

MOLA. — 5-7-9-11. (May. 18j 
El número' uno. ■ ^-han 
Heston, Jessica Walter. 

PALACIO. •— 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Los ojos asutos 
de la mnñééa rota. Diana 
Loris, Paul Naschy.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Todcs 
públicos). 3.* semana: ..V si

4rtaur

no, nos enfadamos. East
man color. Terence FT IT Rud 
Spencer. Mañana, matinal a 
las 11’45.

iEX- — 5-7-9-IL (May. 18). 
■Sn majestad... el hampa. 
Color de Luxe. Robert Ho Rs 
Paul Winfield. Mañana, ma
tinal a las 11’45.

VICTORIA. — 4’45-7-9 y j 1 
(Mayores de 18 años / de 
14 acompañados). Les Ua- 
maban y les llaman ios sin- 
ver-giien-cas. Cinsmasé^pe- 
Technlcolor. Giuliano G 
ma, George Eastman. Ma
ñana, matinal a las 11’45.

CINE DE ARTE V B.SSAYO 
ISLISEOS: — 5-7-9-IL iMajr- 

res 13). 18.* semana: Cueiuo 
de cabra.. Un film Ie Me¿ u--

dy Andonov, con Katia !»»,(- 
kalpva. Abton Gorchev.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 6-7-9-11. (Ma

yores 18). La oblea del Mo
lino Rojo. Cinemascope - 
Eastmancolor. Marisol. Re
naud Verley.

DUX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Magnífico gladiador. 
Mark Forest, Marilú Toló 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-lL (Ma
yores 18). Señora downr. 
Bastmancolor. Lina Morgan 
José Sacristán.

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Las Vegas 1970. 
John Cassavetes, Britt Ek- 
land.

MADRID.—SALA 1: 5-7-9-11. 
(Todos públicos). El teOea- 
tido. Technicolor. Charles 
Bronson. Lee J. Cobhi
SALA 2: 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Dallas. Bastman
color. Anthony Steffen, Fer
nando Sancho.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los violentos defa- 
xas. Richard Harrison, ‘Sil
via MonellL

OLIVER. — 6-7-9-11. (Mayo
res 18). Dos hombres ©mi
tra el Oeste. (Villlam Hol
den, Ryan CTNeaL

PARIS.—Desde las 4'46. (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). Los cna^d 
Jinetes del Apocalipsis. Tach-* 
nicolor. Olenn Ford, Ingrid 
Thulin.

PAX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Recintas a lo loco. 
Los Chariots con Jacques 
Dufilho. Bastmancolor.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). La espada de La- 
garderet Jean E^t, Jacques 
Dufilho. ,

ROXY. — 5-7-9-11. (May. 14). 
CaprL Technicolor. Soi.a 
Loren, Clark Gable.

SALAMANCA. — 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Bcflo, hones
to, emigrado a Australia, 
quiere ©asarse con chica 
intocada. Alberto Sdrdi, 
Claudia Cardinale.

VENECIA. 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Ea espada del Zo
rro. George Ardisson. Jack 
Stuar.

PALACIO DEL UlELÓ
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal 11 a 1’39. 
Tarde, 4 a 6 y 7 a 9*30 
Noche, 10’30 a L Cafetería 
Formigal Hielo.

PAGOPAGO POLYNESIAN > BAR
PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 

ZARAGOZA

ASTORGA'S
PARSIFAL

Disfrute Vd. de su bebida éxotica o tradicional en las' noche de 
PAGO-PAGO. Dó<rtor Cerrada, 30. '

CANCELA GRAWER CLUB
“LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL’’, Rovo, 5. Teléfono 
211250.

Cómodo personal y (fiferente. C/
Moncayo, CASETAS

Hoy abierto de 4 a 12 
Teléfono 37800(5

Autobuses desde 
Plaza Diego Velazquez

La nueva discoteca abierta de 5 " 
tar^ a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Cena con espectáculo, show 
jnternacional todas las noches, 
excepto festivos. Bufet abierto 
de 10,30 a 3,15, Presentación 
del Grupo “Los 3 de 
America”. Pases tarde y 
noche. Sevilla, 6. Telf 
37 92 00.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

PACIFICO
Exclusivo para nôvioe, con nuevo 
sonido y musida de actualidadL 
Sesión 6 a lO.Telétono 211137, PROGRAMAS

IGUANA

GALLERY 2
Noche de sábado: fiesta de rwche 
eara matrimonios -J^^enes. 

onsumisión incluida. Sábados y 
Festivos,, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo (jue Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás 
'I elefóniea. (S. Vicente Paul). 
'I'eléfono 291166.

Abierto 80(0 vísperas y tes ti vos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
DIRECCION, LIVERPOOL* 
• ¡Vuelve con vida! ! .

(Lamino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud,, ritmos, diversKxi. 
Precios Jovenes. C/. Ma<ire 
Vedruna, Ll. Teléfono 217052

PRIMERA CADENA

SENECA

4,00: Primera sesión ’’Peg de mi 
corazón’’, 6,00: El gran circo de TV. 
E., 7,25, Avance informativo, 7,30: 
Subasta de triunfos, 8,30, semanal

EL PAPAGAYO" CHARLESTON 
AÑOS 20

STORK CLUB

Nueva dirección. 1 odos losQias a 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENOA”.

informativo, 9,30 
"el gran golpe’’,.
s e ñ ores, 11,15 
“numerado par

: Los protectores 
10,00: Señoras y

0,10:
Telediarlo, 0,20: Un momento, por 
favor, 0,25: Despedida.

1800 SEGUNDA CADENA:

6,30 : Car 
Presentación 
Deporte en

DESPI ES DE SI IIODA, BAILE 
EM CHARLESiON. Direccitm y 
Teléfono 393014.

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel 214804.

Elegante. Sdecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 

’«nlte*? Loyola, 3. Telefono 
4856.

La música más ralaoaamente 
nueva en la discoteca con sabor 
intema«(xial, Cavia, 10.

SABADO, 28 DE SEPTIEMBRE DE 1974

Documental, 9,00:

de ajuste, 7,00: 
avances, 7,01: 
2 baloncesto : 
Stards, 8,30: 

Jazz Vivo, 9,30:
Crónica 2, 1Ó,OO: boney, 11,00: 
Nocturno, 12,00: Ultima imagen.
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La comedia americana

Cartelera T U.L
FIIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA

Programas en color
PRIMERA CADENA

S

SEGUNDA CADENA
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“Señoras yel ■ programa

ocurre 
mejor

Jos números? 
unos cuantos, 
sólo, jra que 

Jian quedado

- ASESORIA FISCAL 
-GESTORIA M. MOLINOS 
- AUTO ESCUELA

Domingo 6 (Estrenos TV) : "El 
tío Silas" de Alan Cooke, con 
Robert Eddison, Pattience Coler, 
Lucy Fleming, Dubley Sutton y 
John Welch.

A Luisa May Foster le 
una cosa muy extraña;

Martes: 
REPORTEROS.

semana tras

Señores” realizado 
M a ría Quero,

Martes, 1 (''Cine-Club"; ciclo 
Akira Kurosawa): "El idiota" 
("Hakuchi), de A. Kurosawa, œn 
Setsuro Hara, Masayuky Morí y 
Toshiro Mifune.

“ELLIS I SIS BIOBIDOS

NUEVOS
ESPACIOS

EN TVE
Les vamos a facilitar detalles en relación con algunos de ios nuevos espacios:

ESTUDIO ABIERTO:

4 ANOS 
EN ANTENA

Con éxito, a juzgar por los 
años que lleva en antena 
-cuatro-. “Estudio abierto", 
en los sondeos de audiencia 
ha resultado siempre uno de 
los más atractivos para el 
espectador, al que la simple 
fórmula - canción-entrevista- 
del programa le ha
convencido 
semana.

¿Le atraen 
Pues digamos 
aproximados, 
estas cifras se
viejas. Ahí van; en las 
quinientas horas de emiáón 
se han dado~ unas dos mil 
quinientas entrevistas, 
siempre en riguroso 
“directo". José'María Iñigo, 
como director y presentador 
del programa, ha hablado con

Lunes 30 ("Noche de cine"); 
"Hawai" 1966, de George Roy 
Hill, con Julie Andrews, Max Von 
Sydow, Richard Harris y Gene 
Hackman.

Jueves 3 (“La comedia 
americana"); "Ella y sus maridos 
("What a Way to Go") 196^, de J. 
Lee Thompson, con Shirley 
Mac Laine', Paul Newman, Robert 
Mitchum, Dean Martin Gene 
Kelly, Dick Van Dyke y Bob 
Cyhnmings.
'* Sábado 5 ("Primera sesión"): 
“Nacida libre" ("Born free") 
1 966, de James Hill, con Virginia 
McKenna, Bill Travers, Geoffrey 
Kenn.

Jueves ENCUENTRO 
CON LA MUSICA “EI 
cazador furtivo" y RAICES. 
Viernes: DIBUJOS 
ANIMADOS "La Navidad" y 
"El osito polar". Domingo:

CUENTOS Y LEYENDAS será un programa a base de filmaciones de narraciones y relatos cortos de 
ios mejores autores españoles e hispanoamericanos.

LOS SILLONES DE LA ACADEMIA se podría denominar como la biografía de cada letra -sillón— 
de la Real Academia de la Lengua. Los guiones son de Federico C. Sainz de Robles y la realización de 
Juan F. Villa San Juan.

EL PICARO es un intento de seleccionar en 13 programas de meefia hora de duración las aventuras de 
los clásicos de la literatura picaresca, fundamentalmente de la española del siglo de Oro. Fernando 
Fernán-Gómez es el principal actor y eí-realizador.

toreros, actores, escritores, 
inv entores, personas 
populares y totalmente 
desconocidas tipos raros, 
viajeros ilustres.. ¡Vamos! , 
que lo mas varipinto de la 
sociedad, siempre que fuera 
noticiable, ha pasado por 
“Estudio abierto"

Domingo 6 (''Sombras 
recobradas"); “Y el mundo 
marcha" ("The Crowd", 1938, de 
King Vidror, con Eleanor 
Boardman, Charles Murray, Bert 
Roach y Estelle Clark.

MERIDIANO CERO: "El 
hombre-mono que nunca 
existió".

Nota: Teniendo en cuenta 
que Televisión Española no 
emite oficialmente en color, y 
por lo tanto no facilita 
ninguna información en este 
sentido "ARAGON/exprés" 
dentro de las naturales 
reservas, señala los anteriores 
programas como de posible 
emisión en color.

Isaac Peral, 1. Duplicado, 1 F. ZARAGOZA
214012 219890

SUSPIROS DE ESPAÑA son unas historias escritas por Jaime de Armiñán, que contarán con cuatro 
intérpretes principales: Irene Guitérrez Caba, Antonio Gsrrandiz, Juan Diego y Mercedes Alonso. Los 
guiones están en la línea de las anteriores series de Armiñán.

LO DE TIP Y COLL es un programa que contará.con el humor de los dos principales triunfadores de 
'todo es posible en domingo".

EL SHOW DE JULIE ANDREWS os un programa musical, de producción norteamericana, en el que la 
popular estrella Julie AndrevVs ofrecerá una muestra de su versatilidad, junto a importantes "artistas 
invitados".

dicho, les ocurre a sus maridos, 
que ya ha tenido varios: después 
de un período de exaltación 
amorosa, acaban por no pensar 
mié que en sus negocios, que 
siguen una marcha de progresivo y

enorme desarrollo desde que se 
casan con ella. El primero es un 
indolente ferretero, que la deja 
una herencia de los primeros 
millones. Para consolarse, la viuda 
se va a Paris, donde conoce a un 
pintor fracasado y se casa con él, 
pero éste abandona la bohemia, 
industrializa el arte e inventa una 
máquina y, después de un éxito 
extraordinario, muere víctima de 
su industrialización: más millones 
para Luisa. Algo parecido le 
ocurre con un joven millonario, a 
quien conoce en el aeropuerto de 
Orly (a pesar de ya ser

millonario), y con un payaso de 
teatro, cuya vida cambia por 
completo al triunfar casualmente 
como cantante. El final, 
inesperado, será todo lo feliz que 
podía desear.

El I 
Etspahc 
' la idea 
! nol ui 
' Valenti 

debe es 
al poce 
duraría 
los cual 
por suf 
sería la 
de la no

GiLBEBT raunn en «seíoms 3 sesobes»
GILBERT se presentó pot 

primera vez, en directo en 
España. Fue el Palacio 
Municipal de los Deportes de 
Barcelona, un magnífico 
escenario para el show de 
Gilbert. Un tanto por ciento 
muy elevado del público era 
esa juventud que ha hecho de 
Gilbert un ídolo a escala 
mundial. Una juventud que 
coreaba y aplaudía desde los 
primeros compases canciones 
como: Alone Again, Clair, 
Get Down...

Gilbert se encontraba **a 
gusto’’, arropado, por un 
público entregado y 
entusiasmado.

Para una de sus 
interpretaciones Gilbert 
escogió de entre el público a 
una de sus “fans” y la subió 
al escenario, la sentó al piano 
y la cantó su canción. Fue el 
delirio de esas miles de 
incondicionales que deseaban

ser, en ese momento, aquella 
joven. Gilbert dice en una de 
sus canciones Yo soy un 
poeta, no un atleta, aunque 
en'esta show se contradijo, ya 
que sostener un sohw de una 
hora,y diez minutos al ritmo 
que él lo hizd, solo es posible 
conseguirlo cuando además 
de ser un poeta se es un 
profesional de pies a cabeza.

Después de su 
presentación en directo en 
Barcelona con su show, 
España tendrá ocasión de 
admirar a este intérprete a 
través de Televisión Española.- 
El sábado, 5 de Octubre, y en

g or José 
ilbert,

interpretará sus mayores 
éxitos como: Clair, Get down 
y Alone again, y presentará su 
nuevo lanzamiento 
discográfico A woman’s 
place.

O Asesoría FISCAL n ■ itc o»*.
Tenencia y disfrute de automóviles. Declaración Renta. Trabajo Personal - l.l .b., etc.

OGESTORIA: 
Matriculaciones - Transferencias - Pasaportes - Escrituras - Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos.
J
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KKO LEGARO:

¿Nuevo
La NUEVA PROGRAMACION

programa?

! la 
tas

de 
do

tro 
.os

de

k

de

de 
lor 
ite 
al, 
ue

El inquieto Kiko Ledgard no se resigna a estar inactivo en Teleyij^ón 
rtspahola. Dice adiós al programa de los domingos, pero... ha presentado 

la idea de un nuevo programa. Titulo: "Arriba el telón". Y sería ¡cómo 
nol un programa-concursa Con él —acaso de que se apruebe— volvería 
Valentín Tornos. Aparecería sentado en su silla de ruedas, en esa que 
debe estar la mayor parte del dí^ a causa de* la enfermedad que le aquejd 
al poco tiempo de abandonar "Un, dos, tres" "Arriba ¿1 telón", que 
duraría una hora, estaría compuesto de varios "sketches", en cada uño de 
los cuales habría pégalos "a granel" dinerito y profusión de actores, Kiko, 
pw supuesto, sería ei presentador y piensa que la hora y el dia idóneos 
s^a los mismos que los de "Un, dos, tres..."; es decir, los lunes a las diez 
de la noche, Kiko lo planqa todo.

de TELEVISION ESPAÑOL/À

LA SOBREMESA HASTA LAS 5
Como ya viene áendó tradicional, a medida que nos 

acercamos al mes de octubre —que es algo. así como el 
día de Pascua de Resurrección en el teatro— se habla 
de nuevos programas y de nuevos cambios en lo que se 
refiere a la programación de Televisión Española.

Este año viene a ocurrir lo mismo, puesto que TVE 
ha informado ya de las novedades que van ha 
introducirse en la pequeña pantalla. Los cambios son 
para todos los gustos j a buen seguro que a una parte 
del público les gustara más la programación anterior y 
a otros les encantará la que a partir de ahora 
tendremos. Sea como fuere los cambios, las novedades 
y los traslados de hora y día son ya, practicametne, un 
hecho. No los vamos a comentar sino tan solo 
anuncia'rselos a todos ustedes, de una manera 
sintetizada y dividido por cadenas.

CADENA NACIONAL -UHF-

LUNES

Hasta las cuatro de la larde, la programación no 
sufre variaciones. Desde las 16,00 a las 17,00 horas se 
emitirá el telefibne ^'El espía del emperador”, una 
froducción francesa cotí adaptación y dirección de 

eamPierre Dccourt. Se trata de una serie de evocación 
romántica, en la que se narran las aventuras de 
Schulmeister, œpia al servicie^de Napoleón Bonaparte. 
La programación de tarse se abrira con los espacios 
infantiles y juveniles, que llevarán el título genérico de 
“Un globo dos ^dios, tres ^obos” (de 18,45 a 20,00 
horas; para posterÍOT información les remitimos el 
apartado de ‘programas infantiles”).
,, programación de noche se iniciará con 
‘‘Telediario, segunda edición (20,00 hora) y, a 
continuación “Pulso de la fe”., “Estudio estadio” 
(20,45) y “El teatro” (21,15).

MARTES

A las 15,30 se ofrecerá “Mundo pop”, que cambia 
de día. Scguidamente, el telefílme “Paul Temple. 
produccÍOTi de la B. B. C. británica, cuyo protagonista 
(Francis Mathews) es un escritor, que casualmente se 
ve mezclado en situaciones dificiles; los episodios han 
sido rodados en In^aterra, Francia, Malta, Mu ni di y 
Milán. Por la tarde, el espacio infantil titulado “Un 
^lobo, dos ^obos, tres globos”. Por la noche, 

Telediario, segunda edición” (20,05) “Raíces”, 
(20,15), “Los reporteros” (20,45), y “Cuentos y 
leyendas” (22,15).

MIERCOLES

A las 15,30, 4S “Tele-revista” titulada “Cine y 
espectáculos”, que cambia de día. A continuación, el 
telefilme que lleva por título “La línea Onedín” 
(16,00 horas), producida por la B.B.C. británica, que 
trata sobre el nacimiento del Imperio marítico inglés. 
Por la tarde, “Un globo, dos globos, tres dobos . Poi 
la noche, “Telediario, segunda edición” (20,00 horas).
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“Los sillones de la Academia” (20,15), “Treinta y tres 
millones de consumidores” (20,45), “El “Aow” de 
Julie Andrews” (21,15) y ‘TI picaro” (la serie de 
Femándo Fernán-Gómez; 22,30).

JUEVES

No se produce variación hasta las 16,00 horas, en 
que se ofrecerá el telefilme de la serie “Historia de un 
maestro , producida por la R. A. I. italiana, con 
dirección de Vittorio de ^ica; se narra la historia de un 

escuela, que no sólo se limita a cumplir sus 
obligaciones profesionales en una barriada de casas 
baratas; el actor principal es Bruno Cirino. Por la 
* v’ « " gíobo, dos globos, tres globos”. Por la 

,‘Tdediario, segunda edidón” (20,00 horas)
Cara al país” (20-15) y “El ciñe” (20,45).

VIERNES

A las cuatro de la tarde se ofrecerá la serie “Tiempo 
j® fiempo de amar”, de producción suiza, 
dirigida por Louis Grospiére e interpretada por 
JeamCl^de Pascuale, que trata sobre la esposa de un 
catedrático de Universidad y madre de tres hijos, que 
trabaja en una importante firma. Por la tarde, el 
espacio infantil “Un dobo, dos globos, tres globos”. 

1 í.l*.“^‘îjcÆario, segunda edición” “Beat 
«óT I instituciones” (20,45),

Sherlock Holmes” (una serie inglesa en torno al 
personaje de Conan Doyle; 21,15) y “Suspiros de 
España (la serie de Jaime de Armiñán: 22,30.

• SABADO

Tras la carta de ajuste entrará el programa “Fiesta” 
(con diversos contenidos, de los que les ofrecemos 

apartado), “Avance informativo” 
(14,15), Revista de toros” (el programa dirigido y 
presentado por Mariví Romero, 14,30), “Telediario 
prirnera edicis” (15,00), “La pantera rosa” (15,30, 

Primera s^ión’ (16,00), “El gran circo" de Televisión 
“Lecciones con...” (19,00), 

Dibuja animados (19,30), “Telediario segunda 
eAcion (10,15), “Más alia de la noticia” (20,45), 

protbefore®” (21,30.— “Señoras y señores” 
(22,00), “Investigación” (23,00).

DOMINGO

Comenzará la emiaón tras la “Carta de ajuste” 
Señor y santa misa” (11,00), 

Satura Concierto); 12,00.— “Archivo de España”; 
(13,00. “Crónica de siete días”, (14,(M).—, “Noticias 
del domingo”. (15,00); “Sobre el terreno” (15,15), 

Primera hora” (programa infantil; (16,00.— ”Lo 
mejor del cine cómico:: (17,00), “Musical” (17 30) 

revólver” (18,30) “Lo de Tip y Coll’’
*’ (20,00), “Noticias del domingo”, 

(22,0Ó), ‘Estrenos TV.::. (22,15), y “Ultimas 
noticias” (23,30).

Páralos iamantes del flamenco

SEPTIEMBRE DE 1974 •‘ARAQON/eXDré»'':

La Paquera de Jerez
Una digna suoesora ae ios grandes cantaores 

flamencos de Jerez llega esta tarde a TV para 
ÍL ’’“° ® programación de la Segunda 

•* a esos treinta minutos de
a Carta de ajuste", donde dejará escuchar su 
y» en temas tan populares como son: "La niña
• fuego”, "Coplas de barquero", "La 

mora", "Compañero y 
^rana" "Rosa venenosa", "Sangre de mis 
venas y "Cuando se acabe el parné", 

«w-«r ante todo, una 
rtista de gran personalidad que sabe injertarle a 

natural genialidad un conocimiento natural
® los cantes de su tierra. Por sU espectacular 
02, por su grito flamenquísimo, pronto se hizo 

popular. La fuerza de su cante por bulerías y de 
líJ '^f^^oogos gitanos causaron impacto entre 

®”^odidos. Su vida artística constituya 
•n i* ® continua sucesión de éxitos, tanto 

o »«ros como tablaos y festivales. Exitos que 
galardones, como ai Premio Nacional 

'ThSd*?» Popular del diario
tan^° otros muchos que se sucedieron 
fronte España como fuera de nuestras

SEGUNDA 
CADENA

Por lo que respecta a la segunda cadena, diremos que se ha penseoo en 
hacerla a base de bloques monográficos sobre los mas diversos temas 
(teatro, mú«ca, cine, arte, deporte, etc), tratados bajo diferentes punto 
de vista y en todas sus manifestaciones. Podemos adelantar que est.^ 
segunda cadena cubrirá un horario que va desde las 19,00 a las 23,01 
horas. Referente a los dias, salvo nuevas distribuciones, la programación 
inTdistribuida de la siguiente manera ;'los lunes se dedicaran espacios ai 
cine. Dentro de este programa dedicado al cine se ofrecerán 
cortometrajes, entrevistas y reportajes de extrecha vinculación con e- 
mundo cinematooráfico. Los deportes serán tratados ampliamente ei 
martes, el miércoles lo dejaremos para espectáculos "La otra música" 
(flamenco, pop^ variedades, jazz,...) tendrá su día habitual en los jueves 
los informativos encontraran su hueco en el viernes, agrupados en e' 
nombre de "Temas 74" y el sábado sera"el dfa que estarifen pantalla todo 
lo que puede verse y oirse sobre la "música seria".

El domingo la programación deja de ser monográfica y estará dedicada 
a "Oisneyiandia" y "las Calles de San Francisco", una serie protagonizada 
por Kaii Maldon..

Al margen de esto, de lunes a viernes, esta segunda cadena contará con 
un programa informativo que sera emitido de 21,30 a 22,00 horas, y que 
sera montado con noticias completamente diferentes a las dadas en lo; 
informativos de la Primera Cadena.
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INTRIGAS Y PECULIARIDADES

DIARIO DE BARCELONA:

caaileates

BARCELONA, 28 (Europa Press).— 
'Diario de Barcelona” puUica en su número

EDITORIAL DE “YA”

“LA VANGUARDIA” ¿QUE
LUGAR VA A ESCOGER? -, -,

LA PRENSA ESPANOLA CONTRA EL ATAQUE 
«ULTRA» AL PRESIDENTE ARIAS

MADRID, 28 (Europa Press).— El diario * 
“ABC” publica hoy un editorial titulado 
“Política e hipocresía”, en el que afirma que 
“el espíritu aperturista del 12 de febrero, 
ratificado con meridiana claridad en las 
declaraciones del presidente del Gobierno a 
la agencia Efe, “es el único programa 
político al que mayoritariamente se adhiere 
y que masivamente aplaude el país desde su 
enunciación solemne ante las Cortes”.

Subraya el periódico tpie “en poco 
tiempo, en menos de un año^ ha llegado d 
convencimiento popular m^ sano, más 
equilibrado y con instinto más seguro de la 
convivencia y de la continuidad, el deterioro 
irremediable de muchas de las 
e X t e riorizaciones en las cuales se 
materiaUzaron antiguos modos, tópicos 
pasados, idearios nostálgicos. Un 
referendum limpio resultaría, hoy mismo, 
devastador para los contados y mínimos 
grupos que lanzan, con ingenuidad 
aberrante, acusaciones, de raíz totalitaria, a 
todo lo alto y lo ancho de una honesta, 
firme y eficaz política nacional, acusaciones, 
inspiradas en pérsonalismos desquiciados, 
contra la rectitud de quellos a quienes se 
debe al menos por sentido jurídico de la 
constitucionalidad y por conciencia simple 
de ciudadanía, el acatamiento en la 
conducta y el respeto en las palabras”.

Y agrega “ABC”: “Nunca como ahora, 
herida aun en lo vivo la imaginación popular 
por lamentabilísimos sucesos, repugna el 
pensamiento de la calle cualquier 
formulación ideológica extrema, ^o 
extremada en acentos o locuaciones, porque 
tiene pleno convencimiento de la 
peligrosidad social y política que encierran 
tales postura», todas, sin excluir, 
lógicamente, las que se cubren con la dorada 
cáscara de las palabras más nobles del 
idioma”.

“A un lado las intrigas y pecubaridades 
idearios de grupos o sectores, fo que apetece 
y pide el país —dice el editorialista— es 
precisamente una realización sustantiva del 
programa político del señor Arias Navarro”. 
A este respecto se citan palabras del señor 
Arias Navarro alusivas a la democratización 
del régimen desde sus posibilidades 
constitucionales para ensanchar la 
[larticipación y de cara al enraizamiento de 
a monarquía, así como el derecho de 

asociación a todos los que respeten los 
principios y normal de las leyes 
fundamentales.

“Y lo que ni demanda, ni desea ni apoya 
(el país), son —sigue “ABC”— cualquiera de 
las presiones que se ejercen o se intentan 
para hacer regresar las cosas a situaciones 
superadas y, desde luego, anacrónicas. Ni los 
inmovilismos, ni los retrocesos, ni la 

fe

'Nunca como ahora repugna al pensamiento de la 
calle cualquier formulación ideológica extrema" ("A.B.C.")

"La bomba de Blas Piñar es más una traca de feria que 
un arma mortífera" ("Mundo Diario")

"Nadie en los últimos treinta años había utilizado un 
lenguaje igual" ("Diario de Barcelona")

mecánica simiáista de los esquemas cerrados 
tienen ya posibilidades en el juego político: 
La tranquila normalidad con la que respaldó 
España al Gobierno en los críticos días de la 
enferrñedad de Franco es un dato 
extraordinariamente expresivo a favor no 
solo de un equipo ministerial y de su 
presidente, sino también y sobre todo de la 
política que el señor presidente había 
proclamado y a cuyo servicio continúa”.

NO ES HORA DE JUEGOS INSENSATOS

En la última parte de su editorial * ABC” 
señala que “no es hora, aunque la crean 
oportuna ciertos posibilismos dialécticos, 
para los juegos insensatos de apelaciones 
ante las que resulta difícil decidir si son más 
notables por su descarada incorrección, por 
la intención evidente que las inspira en 
buena parte o por la puerilidad que supone 
el atribuirse en exclusiva fragmentos de un 
gran mensaje nacional. Pretender la defensa 
de la unidad si se hace en términos que 
excluyen o condenan al silencio a las 
gandes mayoría.s del país, pretender la 
defensa de las lealtades históricas a costa de 
mantener la historia inmóvil y cerrada al 
derecho innegable de las generaciones 
nuevas, condenar los naturales pluralismos, 
Eresentando como consustancial a la patria 

1 sumisión unánime a las prupia.s ideas de

grupo, proclamar, en fin, la negativa a la 
colaboración para blasonar de una ortodoxia 
de autoinvestidura, nada de todo esto es 
formular una política respetable, más parece 
y más cerca está de ser un virtuosista 
ejercicio en público de muy varias 
hipocresías”.

Por su parte, el diaño “YA”, publica 
también un editorial que titula “Señor 
presidente”, por el titulo de “Fuerza 
Nueva” —a la que el propio periódico 
califica de “ultra” “haciéndole demasiado 
favor”— da un comentario en el que se 
dirige al señor Arias Navarro para decirle: 
nos excluimos de- su política, no 
colaboraremos con usted ni siquiera en la 
oposición, no queremos obedecerle ni 
acompañarle.

Aunque el presidente no necesita defensa 
ni nadie nos la ha pedido, lo singular del 
ataque —apunta el editorialista—, la penosa 
irresponsabilidad que revela merece un 
comentario que estimamos de interés 
general.

Cuando sucesos como el de la calle del 
Correo reclaman que nos agrupemos 
alredeílor de la autoriaad que representa la 
garantía del orden, ¿es esa otra la actitud 
que procede? , se pregunta “Ya”. Y agrega: 
se alega que la política del Gobierno es la 
causa del clima (pie hace prosperar la 
subversión, ¿pero se mantuvo esta iniciativa 
cuando deslíe el poder se seguía una política 
muy diferente y más a fin con la que piden 
los actuales detractores? Lo que ellos nacen 
si es hacerle el juego a la subversión, ya tpie 
si esta escuchase a los “ultras”, se 
endureciese ^líricamente y renunciara al 
programa del 12 de febrero es entonces 
cuando estaríamos en el camino más directo 
para que sobre el país cayesen todos los 
males.

REPRESION Y SUBVERSION

Distingue el editorialista entre la 
represión de la subversión, como asunto 
policíaco y judicial y la evolución política y 
opina que no solo no se pueden mezclar, 
sino que hacerlo sería el peligro mayor, ya 
que “en la evolución política los españoles 
nos jugamos nuestro porvenir, interrumpirla, 
sería hacer pagar a la inmensa mayoría las 
culpa.s de una minoría y entre lo que 
corresponde a uno y a otra debe existir una 
línea de separación neta, tajante y los que 

pretenden borrarla hacen, 
inconscientemente, el peor servicio > a los 
valores de paz y tranquilidad que pretenden 
defender”.

Tras rechazar “Ya” de las pretensiones de 
contradicción entre el programa del 12 de 
febrero y los principios fundamentales y 
afirmar que el propio Franco ha condenado 
“cualouier criterio cerrado y excluyente” en 
aras ael dinamismo político, el editorial 
concluye así: “Puede estar tranquilo el 
presidente del Gobierno. En su doble 
empeño le acompaña la inmensa mayoría de 
nuestro pueblo, oue desea asegurar la paz 
futura, tanto en el programa para adaptar el 
régimen a las exigencias políticas del 
momento como en enfrentarse a los que (sin 
que pretendamos equiparaciones injustas) 
tratan de detener 'esa evolución, ya sea 
criminalmente, ya sea, como en este caso, 
con el arma de la pluma, no por incruenta 
menos dañina”

de hoy y en la portada a huecograbado, un 
editorial titulado “Señor presidente” al (jue 
corresponden los siguientes párrafos:

“Señor presidente: la declaración 
crispada de “Fuerza Nueva” contra el 
programa del Gobierno era previsible. Nadie, 
en Tos últimos treinta y cinco años, había 
utilizado lenguaje i^al. No le obedecerán ni 
le acompañarán. Ni siquiera colaborarán 
desde la oposición. Hay que agradecerte al 
integrismo militante la declaración clara y 
formal de su disconformidad y su rebeldía. 
Su sinceridad delimita los campos en los que 
militamos cada cual”.

“Señor presidente: a la prensa, por no 
existir cauces suficientes, le ha 
correspondido asumir papeles que no le 
corresponden en el juego político. La suya, 
con todas sus imperfecciones, es la mas 
liberal de las legislaciones vigentes. Ahí está 
el problema. La prensa, desde 1966 hasta 
hoy, ha de servir de sismógrafo de los climas 
de opinión del pa£, papel que asume 
intentando detectar el pensamiento de la 
calle que habrían de reflejar los grupos 
políticos... ya que no es posible hoy 
contabilizar en votos la aceptac¡on_ o el 
rechazo de un programa de Gobierno como 
el que usted reiteradamente ha expuesto, 
observa las cifras de difusión de los medios

de comunicación social que están dispuestos 
a acompañarte en su obra de apertura, las de 
los que nan quedado anclados en la nostalgia 
y las de los que se quedan a mitad de 
camino, (miza sin saber que hacer”.

Y finalizar “El Brusi^ con estas palabras: 
“Los españoles aspiramos a ser un pueblo 
c(Hi plenitud de derechos responsablemente 
ejercidos. Sabemos (pie esto es posible hoy 
y que a través del camino emprendido por 
usted, tal como proclamábamos ayer en un 
editorial de urgencia, podemos llegar “a un 
horizonte donde la discrepancia sea posiUe, 
el contraste ideológico estimulado y las 
críticas atraviesen el meridiano <le la 
inteligencia y no del ataque personal”.

En un editorial titulado ‘por la paz y la 
concordia” contiene estas reflexiones:

“Las cosas quedan, pues, mas. claras, y 
por voluntad de quienes públicamente se 
autoexcluyen. Pero ¿que lugar van a 
escoger? ¿Que actitud y que instrumentos 
de acción política, piensan utilizar quienes 
ni siquiera quieren actuar como oposición? . 
Como hemos de tomar esto el resto de los 
españoles, que no aspiramos mas que a ver 
cada día mas clara y efectiva la participación 
de todos en los asuntos de todos y a que, 
con el reconocimiento de ese pluralismo que 
el Gobierno estima deseable, se ensanche 
efectivamente la base social en que toda 
política se funda?

El lenguaje del editorial no es 
tranquilizador. No lo es especialmente la 
alusión a una “legión de cadáveres”. No 
creemos honradamente que una democracia 
tenga que levantarse sobre una ledón de 
cadáveres. No vemos tampoco que noy sea 
esto lo eme sucede en Europa. ¿Será este 
lenguaje la consecuencia, de un “intento 
mtmopolizador” que se siente frustrado? .

Si asf fuera, todos los que quedaríamos 
fuera de tal intento —comprendido el 
Gobierno y la inmensa mayoría de 
españoles— no tendríamos que lamentar mas 
que una cosa: que los que se autoexcluyan 
no acepten para si lo que ios demás no solo 
aceptamos, sino que deseamos: el papel 
modesto, de colaboración, de participación 
en un amplio espectro pluralista —la ralidad 
de España—, en paz y concordia, a través de 
la exposición de razones y el uso de los 
instrumentos de participación legalmente 
reconocidos y los que, de acuerdo con el 
programa del Gobierno, vayan a 
reconocerse”.

“MUNDO DIARIO”: “LA BOMBA 
DE BLAS PIÑAR”

Eduardo Alvarez Fuga, en un artículo 
que titula “La bomba fallida de .Blas 
Piñar”, afirma: “Blas Piñar, su equipo, 
arriesga, en esta bravata, poco, muy poco, 
casi nada. Es la ventaja que tienen los ultras 
frerite a los (me vivimos bajos la ética 
política de la (lemocracia. Blas Piñar se ha 
aprovechado de la apertura informativa para 
montar la estrategia de su ataque al 
presidente del Gobierno...

La medida mas dura que puede adoptarse 
contra estos grupos ideolómeos es dejar que 
el pueblo español, los medios informativos, 
se manifiesten libremente.

“La bomba de Blas Piñar, es m^ una 
tranca de feria que un arma mortífera”.
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